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Bl Nadie quita hierro al conflicto 
de la hostelería
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Ahora ios piquetes obligan 
también a cerrar a los
autónomos (PAGINA 17)
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LA REINA LLEGA
AL ULSTER

BELFAST (Irlanda del Norte), 10 (Efe).— Las 36 boras más peligrosas de la 
reina Isabel II de Inglaterra comenzaron esta mañana con la llegada al muelle de 
Cubra, en el puerto de Belfast.

El yate real, arribó escoltado por el destructor "Fife", equipado con missiles 
dirigidos y aparatos especiales para sondear las aguas. Unas 5.000 personas 
congregadas en el muelle fueron mantenidas a distancia con las fuerzas de 
seguridad. En las aguas del puerto se encuentran también dos submarinos y dos 
fragatas de la "Nayy". En tierra más de 32.000 soldados y policias están en 
"alerta roja".

La reina cumplirá su primer compromiso esta mañana trasladándose en I helicóptero al Castillo de Hillsborough, donde ofrecerá una recepción para 3.000 I invitados, éste será el primer viaje de la soberana en helicóptero.

I__ __ (Mas información en la página catorce)
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¿NOS ESTAMOS COMEINBO lA EWl»
i L conflicto de la hostelería zaragozana parece hoy irresoluble. No es ya 

que trate de un diálogo de sordos, sino que paulatinamente se va 
prescindiendo, incluso, del mismo dialogo. La parte trabajadora no se 
apea un ápice de sos reivindicaciones de partida, y la empresarial se 
aferra a una negativa reiterada. Ambas dicen conter con razones y 

argumentos de peso para avalar sus intransigentes actitudes, y objetivamente puede 
que así sea. Al menos en sus respectivos comportamientos se encuentran puntos 
convincentes, reflejando que en ésta como en cualquier otra controversia la razón 
no se decanta nunca íntegramente en uno de los dos bandos.

Pero al margen del conflicto en sí -en el que además se observa una ausencia de 
intervencionismo oficial desconocida hasta la fecha— hora es* de proclamar el 
durísimo castigo que Zaragoza está recibiendo. Los perjuicios económicos se 
evalúan eik millones; los morales, los que afecten al habitat del estóico ciudadano, 
aun transitorios, no tienen parangón en ta historia zaragozana; y aquellos, por fin, 
que atañen al cartel o a la imagen turística de nuestra ciudad pueden ser, a largo 
plazo, los más difíciles de restañar.

No.se ignora que la democracia propicia estas "litis" laborales, estos 
enfrentamientos clasistas,reflejo de una libertad todavía no consolidada. Como tam
poco debe de olvidarse que la faite de hábito en el trato de estos problemas conduce

inexorablemente a radicalizaciones que, con mayor austeridad de criterio, podrían 
soslayarse. Hoy, a falta de pacto social, privan 'las pertinaces oposiciones, las 
diferencias contumaces, las consignas extremistas. ¡Ojalá que cuando se baya 
aprendido a transigir no sea demasiado tarde! Porque mucho nos tememos que del 
actual conflicto zaragozano se deriven consecuencias irreversibles para um amplia 
parcela del sector hostelero.

En Zaragoza, como en toda la depauperada Espada del verano 11, sobran bares, 
sobran cafeterías, sobran discotecas y, lo que es peor, falta dinerito en los bolsillos 
de los tradicionales clientes. Si la presión fiscal aumenta y los emolumentos 
laborales se disparan —ojo, que no se entra en su estimación actual— mientras 
disminuya alarmantemente la demanda, el futuro que se divisa es desolador. Sin 
exageraciones pesimistas, la mitad larga del censo de la hostelería zaragozana deberá 
de ir pensando en abandonar el sector, los cierres por inanición vendrán en oleadas 
y sólo la reconversión del personal joven en otro sector del mundo laboral paliará 
el paro que está ya ahí a la vueita.de las hojas del calendario. No hay otra 
alternativa o por ío menos nadie se ha molestado en buscarla, 
mientras, eso sí, se dilapida tiempo en polémicas coyunturales que 
poco pueden resolver.

¿Se ha pensado tiimbién en este? Porque pudiera ser que entre 
unos y otros nos estuviéramos comiendo la gallina.
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Por muy claras que tenga las ideas sobre fiscalización el 
ministro de Hacienda, Francisco Fernández Ordóñez, no 
han de preocuparse los multimillonarios, porque tal y como 
están las cosas, esto seguirá siendo si no un paraíso, sí un 
oasis fiscal.

Hay que ver qué poco he
mos mauurado en el terreno 
de la refonna fiscal. Suárez ha 
hecho del tema una cuestión 
de honor. Hasta en Estados 
Unidos y México habló del 
asunto. Creimos que iban en 
serio . cuando eligió como 
máximos colaboradores a 
Fuentes .Quintana y a Fernán
dez Ordoñez. Nuestro gozo, 
en un pozo. Hubo ciertas es
peranzas a raíz de la declara
ción programática, pero des
pués...

Después no hemos tenido 
más remedio que caer «i la 
decepción. El botón de mues
tra por el que nos guiamos no 
es otro que el de las-primeras

polenucci
* Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario'O

medidas urgentes «i esta ma
teria, que noy presentará el 
ministro ante la Comisión de 
Hacienda y Economía del 
Congreso. No ha podido d 
Gobierno imponer un grava
men serio a los patrimonios 
de los poderosos. Ahí quedan 
esas 70.000 pesetas que habrá 
de pagar un matrimonio tipo 
con una fortuna de 20 millo
nes. Algo realmente ridículo. 
¿Qué son catorce mil duretes 
para acaudalados ricachones? 
Eso, contando, claro está, con 
lo que figura como valor en el

RAMON

catastro, detalle del que ya 
hablamos en esta sección no 
hace mucho tiempo.

En una palabra, la fíloso- 
fía del tema que nos traemos 
entre teclas no puede ser 
más simple. El Gobierno 
Suárez no ha podido con
vertir en realidad et deseo (si 
es que se deseaba) de que 
pagasen la devaluación y la 
crisis los que más tienen. 
Lógicamente, los poderosos 
han protestado y han pre
sionado con todos los me
dios a su alcance. Se ha de
tectado una especie de boi
cot a la inversión. Una pa
taleta que creaba proMenuis

graves al ejecutivo. Porque 
aunque el poder político 
cambie algo (y no demasia
do), el poder económico si
gue en manos de los de 
siempre. De aquellos que 
díNninan el panorama finan
ciero desde los Bancos a la 
Bolsa. Suárez podrá decir 
que no ha pactado con 
Alianza Popular. Bueno. 
Pero no nos cabe duda de 
que ha tenido que pactar con 
los intereses que hay detrás 
de tan impopular Alianza.

Las rebajas de verano lleva
das a cabo en tomo de la 
reforma fiscal asi lo avalan.

Hubiese sido demasiado 
democrático para nuestros 
cuerpos esqueléticos y fa
mélicos de cuarenta años de 
dictadura, que la devalua
ción la hubieran pagado lo^ 
que cuentan sus ingresos y 
sus gastos a nivel de ipillo- 
nes. No. Ha tenido que venir 
el incremento de la gasolina 
con la correspondiente espi
ral de subidas de precios: 
Pan, leche, aceite, gas buta
no, electricidad, tren, avión, 
Universidad, etc., étc... Por
que estos artículos son sólo 
los que han salido publica
dos en los diarios, pero nada 
hay que haya dejado de en
caramarse a la cucaña de te 
inflación.

Si a este panorama le 
añaden ustedes el dramático 
proMema del paro obrero, 
¿qué quieren que digamos? 
No estamos para nada.

Bueno, si. Estamos para 
apuntar un detalle: ¿$id>ida 
del sueldo de los pariamen- 
tarios? Ustedes mismos. 
Aunque algo habrá que ha
cer para que diputados y se
nadores trabajen, que todos 
los necesitamos. Pero de ahí 
a doblar las nóminas...

bieM^neo... 
¿eso SOU) segA 
ofiueAneioPAeA 
LOSaUé flAYM 

miado AC 
CfíVTñP?,

AMPLIO RESPALDO 
Y CREDIBILIDAD

Carlos Rodriguez canta 
tes excelencias de la «ordo- 
ñada». Lo hace desde «Arri
ba», oT course.

. «Tres parámetros centran 
la reforma tributaria que 
Fernández Ordóñez presen
tará a la comisión de econo
mía y hacienda del Congre
so: beneficios fiscales a la 
creación de puestos de tra
bajo, impuestos especiales 
de solidaridad social y me
dios para luchar contra el 
fraude. Ninguna de estas li
ncas contradice los postula
dos básicos de la economía 
de mercado. Basta con aso
marse a los tremendos im
puestos que gravan a los 
ciudadanos de Estados Uni
dos o de Gran Bretaña para 
comprobar que, en el siste
ma de libre empresa, ’’los 
impuestos son el precio de la 
civilización”, como ha re
cordado el ministro.

Fernández Ordóñez es un 
político que cuenta con am
plio respaldo y credibilidad 
en todas las fuerzas demo
cráticas. Como se recordará, 
formó parte de la ’’comisión 
de los nueve” durante el pe
ríodo de transición. Tiene 
conciencia de las realidades 
y *no regatea energía para 
exponerlas: -”En un país co
mo el nuestro, el 20 por 100 
de la población detenta el 50 
por 100 de la renta total 
disponible.” No quiere, 
pues, que la reforma fiscal 
sea pagada por las ciases 
medias y trabajadoras, pero 
tampoco por las empresas, 
sino por los titulares privile- 
piados de rentas y riquezas.»

QUEDARSE 
SIN SABER

«El País» no piensa lo 
mismo que el «Arriba». 
También es neutral.

<La aparición del señor 
Fernández OrdóñeZ fue a la

televisión lo que el sainteté al 
teatro: un género chico. 
Aunque el ministro de Ha
cienda esté ¡rendiente de su 
intervención en las Cortes y 
diese a conocer a los medios 
informativos especializados 
la letra pequeña de las me
didas fiscales, los españoles 
que nos sentamos ante el te
levisor nos quedamos sin sa
ber aspectos importantes so
bre fraude fiscal, inspección, 
castigo y, lo que eç más im
portante, hasta dónde está 
dispuesto el Gobierno a lle
gar para hacer cumplir sus 
propósitos.

El paquete inicial de me
didas económicas propuesto 
por el Gobierno aporta nu
merosos cambios sobre lo 
usual en este país en las úl
timas décadas. Sin embargo, 
desde fuera, da la impresión 
de que éste no sabe vender el 
producto con la agilidad 
que el envite requiere. Las 
recientes apariciones de dos 
de sus más destacados 
miembros así parecen de
mostrarlo. »

PARAISOS 
EN INFIERNOS

Pilar Narvión tiene la pa
labra en «Pueblo».

«Frente a los paraísos fis
cales se alzan los infiernos 
fiscales, o lo que es lo mismo, 
los. países con suficiente sen- 
tidq de la justicia distributi
va para aplicarlo en todos 
los casos y en todas las oca
siones y, de modo especial, 
por uno de los sistemas más 
eficaces: el de la fiscalidad, 
del que tanto tenemos que 
aprender en España, que si 
nunca pasó por Kr un oasis 
al estilo de las Bermudas o 
de las Bahamas, tampoco se 
conocen muchos ricos espa
ñoles que emigren a Estados 
Unidos para escapar del re
caudador de contribuciones, 
como tantos ilustres ricos de 
Europa. »

AMBON
exprés
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lA MA Dim
Ramo/}/ Ar/ño Faster, aragonés de F/u/ve, vincu/ado estrechamente a/ 

periodismo, es uno de esos hombres que se vieron anegados por/a 
/arga noche po/ítica de España. De presidente naciona/ de izquierda 

ñepub/icana, e/ partido de Manue/ Azaña, pasó a /os Tribunaies Mi/itares 
y después a prisión. Su denso historia/ po/itico había comenzado aque/ 
abrí/ de 193J, a/ ser e/egido conce/a/ en /as e/ecciones que costaron e/

trono a A/fonso X/ii. Luego seria presidente de /a Diputación de Madrid, 
subsecretario de Asistencia Socia/, presidente de/ Conse/o de Administración 
de "Prensa ñepub/icana Españo/a"y director de periódico madriieño 
"Po/itica".

Desde /a p/acidez de/ verano de E/u/ve, en su tierna turo/ense, ñamón 
A riño ocupa hoy /a tribuna de A ñA G O/}//exprès

L
a prensa española, en su mayoría tan 
progubernamental como en la época 
franquista, está informando a la 
opinión del país de lo que en el 
extranjero se publica sobre el resultado 
de la consulta electoral con el estilo triunfalista de los 
cuarenta años de dictadura.

Resulta difícil encontrar en tales informaciones un 
juicio adverso. En el mundo entero se produjo un 
clamor de admirativa sorpresa, tanto por el resultado 
como por la forma honesta y neutral del Gobierno 
español. Adolfo Suárez y su equipo gobernante son 
considerados, dicen, por su gestión y sus brillantes 
aciertos al frente de la dirección política de nuestro 
pueblo, poco menos o algo más que los más 
prestigiosos políticos de la Europa occidental.

-*-4á*tr--pTetendarnos descubrir nada ai hacer la 
WrmàiCîôn de^üe, en nuestro país, los diferentes 
órganos de información, léase Televisión, Radio o 
Prensa, carecieron ante la opinión pública, salvo 
alguna excepción honrosa, de la credibilidad que 
merecidamente tienen en los pueblos gobernados por 
sistemas democráticos.

No todo sigue igual. Después de la muerte del 
dictador algo está empezando a ser distinto, pero 
cometerán error quienes piensen que los que fueron 
durante largos años servidores incondicionales del 
dictador van a conducir a nuestro país, por las 
buenas, a un sistema político de libertad y 
democracia con justicia igual para todos los españoles. 
Y, casi en su totalidad, el actual equipo gobernante de 
nuestro país está compuesto por los principales 
colaboradores de Franco.

En cualquier nación del mundo civilizado que haya 
padecido una dictadura —no de cuarenta años, que en 
esto también somos diferentes— a la desaparición del 
dictador le sucedieron al frente del poder sus 
adversarios políticos, los que por combatirle habían 
sufrido persecución, los que habían luchado por la 
causa de la libertad y los derechos del hombre. Así 
sucedió, por citar algunos casos, en Alemania e Italia 
después de la guerra mundial, y más recientemente en 
Grecia y Portugal. Y parece natural que así sucediera: 
los principales colaboradores del dictador, en tales 
países, fueron condenados al ostracismo político; las 
monarquías, donde las había, fueron eliminadas, y se 
proclamó la república.

España es diferente; de ahí quizás la inmensa 
sorpresa que se ha producido en el mundo civilizado 
por los resultados del referéndum y de las recientes 
elecciones. Allá por los finales del año 30, en estado 
letal la dictadura del general Primo de Rivera, el 
entonces rey de España, D. Alfonso XIII, llamó a 
consulta para encargarle la formación de gobierno a 
D. José Sánchez Guerra, hombre íntegro"y destacada 
personalidad del Partido Conservador. El señor 
Sánchez Guerra condicionó la aceptación del encargo 
real a que se le permitiera ir a buscar ministros a la 
cárcel, pues allí, en la cárcel, es donde estaban ios 
hombres que representaban a la oposición a la 
dictadura. El Rey aceptó, el señor Sánchez Guerra se 
trasladó a la cárcel provincial de Madrid; allí estaban 
casi todos los componentes del llamado Comité 
Nacional Revolucionario, desde los republicanos

Por ñamón A RIÑO

Don Niceto Afcafá Zamora en la Cárcel Modela 
A su derecha, dorí José Giral.

liberales como Alcalá Zamora y Maura, los de 
Izquierda como Albornoz y Marcelino Domingo, y los 
socialistas. Entonces en España no había comunistas 
aunque pocos años más tarde los que se sublevaron 
dijeran que lo hacían contra el comunismo.

Don José Sánchez Guerra no encontró en la cárcel 
los ministros que buscaba. La contestación fue 
unánime: "No, no más servir a señores que en gusanos 
se convierten..."

Si los hombres no fueran tan propicios al olvido, si 
tuvieran más y mejor memoria, quizás no se 
cometieran tantos errores. En ello quizás resida el 
motivo para dar certeza al dicho de que "el hombre es 
el único animal que tropieza dos veces en la misma 
piedra". Se podrá aceptar o rechazar, aplaudir o 
censurar la contestación que dieron al señor Sánchez 
Guerra los hombres dirigentes políticos desde la 
cárcel el año 30. Para muchos, entre los que me 
encuentro, fue la postura digna, obligada en todos, 
antes y ahora, porque a nadie, se obliga por la fuerza 
ni a pensar ni a actuar en partidos políticos.

El pueblo español necesita —además de cuarenta 
años de falsear la verdad- ahora más que nunca que 
los horñbres políticos cuiden extremadamente loque 
dicen y lo que hacen. Me refiero a los titulados líderes 
de esa llamada oposición. Si no lo hacen así, llevarán 
a 1(1 opinion pública ai convencimiento de que todo es 
igual o muy parecido. La realidad, siempre más 
elocuente que las palabras, parece demostrar, sin lugar 
a dudas, que los titulados dirigentes de la oposición 
política actual tienen una talla y un concepto de sus 
deberes políticos muy diferentes ai que demostraron 
Aquellas personalidades del año 30.

¿Quién no recuerda los incesantes elogios al 
"espíritu del discurso del señor Arias Navarro"? ¿Y a 
las disposición del mismo creando las asociaciones 
políticas...? De las que puede decirse que murieron 
antes de nacer. De io que nada más se supo es de los 
millones que tai engendro costó al país.

Antes de Arias Navarro el hablar de democracia era 
hacer algo positivo para el ingreso en prisión. Después 
se desbordó la torrentera: casi todos los 
colaboradores del franquismo, los pregoneros de que 
aquel régimen era "para toda la vida y cien años 
más", ios de la "autarquía económica", se lanzaron a 
la tribuna pública a cantar las delicias de la 
democracia, como si ellos nada hubieran realizado 
para reprimirla durante cerca de cuarenta años.

Se habló mucho y se sigue hablando de democracia 
y muy poco de libertad, y nada de las garantías 
ciudadanas precisas para la existencia de la 
democracia. Como si la democracia fuera posible sin 
la existencia de la libertad y de las garantías 
ciudadanas para practicarla... Desde el Gobierno de 
Arias Navarro hasta nuestros días con el que preside 
don Adolfo Suárez no dejó de hablarse del derecho 
de los españoles a pertenecer primero a asociaciones y 
después a partidos políticos, pero lo que no hicieron 
fue dejar sin efecto el decreto del régimen franquista 
al que habían servido, suprimiendo todos ios partidos 
políticos existentes en España en el momento de la 
sublevación militar. No se suspendió aquel decreto; se 
publicó otro por el que se autorizaba la existencia de 
partidos, de los partidos que convenía a los 
gobernantes colaboradores del franquismo. La 
llamada oposición, la conformista, tragó el paquete y 
dió aquel espectáculo tan poco digno de luchar para 
hacer cola el primero eíí la famosa ventanilla.

No todos los hombres políticos de la oposición se 
prestaron al juego. Los que consideraron que no se 
debe mendigar lo que se debe exigir, estos no pasaron 
por la vituperada ventanilla. Los más importantes 
partidos republicanos existentes en nuestro país como 
Izquierda Republicana, Unión Republicana y el 
Partido Federal, que tan cruelmente sufrieron la 
represión franquista no lo hicieron. Por ello, al no 
estar legalizados, no pudieron presentar candidatos en 
las elecciones ni se les permitió informar de sus 
opiniones al país por televisión o radio.

Desde las alturas más altas del poderse afirma que 
la soberanía nacional reside en el pueblo, pero "poi 
sus actos les conoceréis".

España es diferente.

EJULVE (Teruel), agosto, 1977
AE/ 10-8-77/PAG. 3
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¿Se han agotado lo:^ 
diamantes en España?

Para visitar a Balduino y Fabiola f

LOS REYES DE ESPAÑA, AMOTRIl
PALMA DE

MALLORCA, 10 (Cifra).— 
SS.MM. los Reyes de 
España, don Juan Carlos y 
doña Sofia, han partido a la 
1,30 horas

de Bélgica a Palma, donde 
fueron huéspedes de los

de esta

3olsa y la banca, viven días de alta tensión, 
cuanto a la Bolsa, una pregunta está ya en el 

ambiente” ¿Habrá que cerrarla? En vista del 
desplome de las cotizaciones y los fantásticos 
quebrantos sufridos ya por los inversores, se alzan 
voces clamando por que el mercado bursátil cierre sus 
puertas hasta que el país recupere la confianza en si 
mismo, y los ciudadanos su predisposición a ahorrar. 

Recordemos que también en Portugal fue cerrada 
la Bolsa y todavía no ha sido abierta.

madrugada, a bordo del 
“Fortuna” con dirección a 
Motril (Granada), con el fin 
de visitar a los reyes de 
Bélgica, informaron a 
“Cifra” personas próximas a 
la familia real.

Esta visita de don Juan 
Carlos y de doña Sofia, de 
carácter privado, se 
interpreta como devolución 
de la que realizaron los días 
29 y 30 de julio, los reyes

Reyes de España.
Tras su estancia 

Motril, don Juan Carlos 
doña Sofía regresarán 
Mallorca el viernes por 
tarde o el sábado.

FUERTES MEDIDAS 
DE SEGURIDAD
EN TORNO AL 
PRESIDENTE SUAREZ

Gan

en 
y 
a 

la

BAGUR, 10 (Europa 
Press).— Prosigue la jornada 
del presidente Suárez en la 
Costa Brava aunque parece 
que hoy será ün día, al

menos por la mañana, de 
intenso trabajo. Se da por 
seguro que el presidente 
despachará con el ministro 
de Relaciones con las 
Cortes, don Ignacio 
Camuñas, que anoche llegó 
a Bagur, y no se descarta la 
posibilidad de un contacto 
con el primer ministro 
luxemburgués, señor Gaston 
Thorn.

Parece ser que el señor 
Suárez dedicará lá tarde, al 
igual que lo hizo ayer, a 
realizar alguna excursión 
maritima y a pescar.

Entretanto, las medidas 
de seguridad continúan

siendo notables. Aden,» 
la presencia de fuerza..' 
Guardia Civil, que l'' 
cualqu.ier acercamiento*'^ 
mansion residencial d«i * 
del Gobierno, 
—rana revisan el casco» yate “Mis Areso" c5¡f 
que el presidente uF 
vicepresidentes Gutií> 
Mellado y Abril Marti' 
van a iniciar una excuní 
Sin embargo, cuandoí 
presidente liega a 
rompe todas las medidaW 
seguridad protocolarias® 
detiene a charlar con< 
gentes que encuentra

en
"EL 

EN

paso.

Para el proyecto de medidas fiscales

En cuanto a la Banca, se comenta que la 
abolición del secreto bancario y el acceso del 
fisco a toda clase de cuentas corrientes, de 
ahorro y a plazo, ha sacudido a no pocos 
miedosos. De momento, según Joaquín 
Maluquer, "las informaciones coinciden en que 
se han producido importantes retiradas de 
fondos bancarios, que los particulares 
atesorarían en forma de billetes de banco 
escondidos en sus domicilios con todos los 
riesgos y consecuencias que puedan imaginarse.

Por otra parte, y demostrando la doble 
preocupación por la desvalorización de la 
moneda y las medidas fiscales anunciadas, 
¡también se dice que se han agotado los 
diamantes en España! "

DESIGNADA LA PONENCIA
MADRID, 10 (Logos).- 

La comisión de Economía y 
Hacienda del Congreso 
designó la ponencia que 
estudiará el proyecto de ley 
de medidas urgentes de 
reforma fiscal presentado 
hoy por el ministro de 
Hacienda. Dicha comisión 
está compuesta, según las 
normas ya dictadas, por 
siete miembros, divididos así 
por grupos aparlamentarios:

— Echevarria Gangoiti, 
Rodriguez Miranda y Rovira 
Tarazona por Unión de 
Centro Democrático.

— Enrique Barón por el 
Partido Socialista Obrero 
Español

— ^Trias Fargas por la 
minoría catalana—vasca.

— Ramón Tamames por 
el Partido Comunista'.

— Laureano López 
por Alianza Popular.

El número de 
miembros para

Rodo

siete 
esta

La entrada en el Mercado Común

SERA FAVORABLE PARA LA
AGRICULTURA ESPANOLA

(Según afirma el ministro de Agricultura)

ponencia fue aprobado con 
el voto en contra del 
representante del grupo 
mixto.

La reunión de la 
comisión de Economía y 
Hacienda se celebró tras la 
sesión informativa con el 
ministro de Hacienda, y en 
ella López Rodó de AP 
defendió la propuesta de 
que el ministro de Trabajo 
hablara con el Congreso 
aclarando sus palabras en 
una reciente toma' de 
posesión de altos cargos de 
su departamento. Esta 
propuesta no fue sometida a 
votación hasta que el tema 
sea decidido por el 
presidente del Congreso, 
señor Alvarez Miranda.

llegándose al acuerdo 
unánime de que aquélla 
estaba notoriamente 
justificada. Con este motivo 
y en el dictamen que en tai 
sentido se envió 
inmediatamente a la 
presidencia del Gobierno, se 
recogió eT criterio 
mantenido por todos los 
asistentes a la reunión, de 
que cuando se solicite por el 
Gobierno su parecer en 
cuestiones de su 
competencia, se le faciliten 
con los proyectos 
correspondientes, los datos, 
fundamentos y razones en 
que concretamente se base 
la necesidad y la urgencia de 
dichos proyectos.

La comisión estuvo

ayer para deliberar sobi,,- 
proyecto de reglamento-^ 
la Cámara que sif 
entregado ai presidente* 
Congreso por el presid? 
de la comisión 
Francisco Vazqi^ 
Vazquez.

El proyecto fue discgi». 
ampliamente por < 
ponencia de la comü''? 
integrada por don Fema¿ 
Benzo Mestre, don 
Camacho Zancada, donl^ 
Fajardo Spinola, don 
Gomez Llórente y 
Antonio Rosón Pérez.

Los puntos tiiK 
debatidos en el seno di . 
ponencia fueron ¡i

P A I 
mallorc 
“El mini; 
Públicas ni 
de form, 
construccié 
ya que estî 
propia c 
privada, sii 
liberales q< 
ha manil 
ciudad, an 
Madrid y 
unas jornat 
el minis 
Públicas 1 
líder de I; 
Partidos 
Liberales, J 
Walker.

“La ei 
—añade—,' < 
demanda 
Ahora biei 
competenc 
es hacer 
sectores de 
tengan difi 
propiedad 
financiera: 
posible".

reunida durante una hora
relativos a la elaboracióm. 
la constitución y 
correspondientes al cor?

MALAGA, 
Press).— A
entrada 
Común

en 
de

10 (Europa 
la larga, la
el Mercado
España es

totalmente favorable para la 
agricultura española, ha 
manifestado el ministro de
Agricultura, don Enrique 
Martinez de Genique en
unas declaraciones que el 
diario malagueño “Sol de
España" publica en su

tiene previstas ayudas para 
la instalación de industrias 
de transformación de 
productos agrícolas en 
Andalucia, el señor Martinez 
de Genique respondió: 
“Efectivamente uno de los 
objetivos del Ministerio es 
industrializar los medios 
rurales. Al decir medios 
r-u r a I e s , nosotros

industrialización 
Andalucia”.

d e
REUNION DE LA COMI- 
SION DE URGENCIA 
LEGISLATIVA

REUNIDA LA 
PONENCIA.DEL 
REGLAMENTO DEL 
CONGRESO

MADRID, 10 (Logos).— 
La ponencia del reglamento 
del Congreso estuvo reunida 
durante toda la mañana de

parlamentar it 
concretamente lo relati»^ 
las i nterpelacioneu^- 
Gobierno. .

p ° y e c r e gTaríTü irt u s un» eimo INI 
discusión de la poneiKv 
consta, de 135 articulo!^ 
como una disposición 
y una disposición adiciix^

LO£
ALI

Parlamentarios alemanes

numero de hoy.
“Comprendo —añadió— 

que va a existir la necesidad 
de unas ciertas adaptaciones 
debido a las diferentes 
estructuras que presentan 
las distintas agriculturas que 
existen en el país, pero en su 
conjunto yo estoy dispuesto 
a asegurar y a demostrar que 
le agricultura nacional 
tendra un beneficioso 
impacto con la entrada en el 
Mercado Común".

Preguntado sobre si el 
ministerio de Agricultura

entendemos que habrá que 
abordar pequeñas industrias 
de tipo agrícola, pequeñas
industrias 
alimentario, 
industrialización 
rural tampoco 
hacer en base

de tipo 
pero la

del medio 
se puede 
exclusiva-

mente a industrias que estén 
conectadas con la 
agricultura y la 
alimentación. Habrá que 
instalar industrias propias de 
otro tipo de sector, de otro 
tipo de actividades. Ese es 
uno de los puntos 
fundamentales, la

Con relación a la reforma 
agraria, el ministro de 
Agricultura manifestó: “Yo 
creo que se producirá una 
auténtica reforma agraria, lo 
que ocurre es que el 
concepto.de reforma agraria 
pienso que está un poco 
“congelado”. Estamos en el 
año 1977 y el concepto de 
reforma agraria va más por 
el camino de mejorar la 
rentabilidad de las 
explotaciones, por el 
camino de igualar las rentas 
de las zonas rurales y las 
zonas urbanas y por el 
camino de industrializar las 
zonas rurales que por otros 
qaminos que hoy día ya 
podemos considerar como 
transnochados y superados, 
pero creo que se producirá 
una auténtica reforma 
agraria”. ,

MADRID, 10 (Logos).— 
En la tarde del lunes día^8, 
se reunió, bajo la 
presidencia de D. Antonio 
Hernandez Gil, la comisión 
de Urgencia Legislativa a 
que se refiere la disposicioh 
transitoria segunda de la ley 
para la reforma política, de 
4 de enero de 1977.

El objeto de la reunión 
fue estudiar el proyecto de 
real decreto—ley sobre 
concesión de varios créditos
extraordinarios, por un 
importe total d e
20.000.000.000 de pesetas, 
destinados a realizar 
inversiones urgentes para 
combatir el paro. En el 
curso de la misma se* 
estudiaron con el mayor 
detenimiento las razones de 
urgencia de esta disposición.

VISITAN LAS CORTE!
MADRID, 10 (Europa 

Press).— En la mañana de 
hoy han visitado el Palacio 
de las Cortes en la Carrera 
de San Jerónimo ios dos 
parlamentarios alemanes del 
partido SPD de la 
social democracia alemana 
que se entrevistaron ayer 
con miembros del grupo 
parlamentario del Partido 
Socialista Obrero Español.

Los parlamentarios 
alemanes, Uwe Holtz y 
Guenter Schuckeiber que 
giraron una detenida visita a 
las . instalaciones de las 
Cortes les causó una buena 
impresión la ubicación del 
parlamento español.

DISCREPANCIAS
Se ha reunido a prims 

horas de la mañana 
en el palacio de las Corts 
ponencia de la comisiom^T' 
reglamento que informa» j 
anteproyecto del mií 
para el senado. El plazos * 
entrega finalizó el mii5_| 
por la mañana, perosekW 
producido discrepans^ 
profundas entre 
miembros de UCD y’W 
PSOE, en lo que se refieü’g 
voto de censura 
Gobierno.

Los miembros del 
desean establecer este*^ 
de censura, mientras que’t’ 
de UCD se oponen a ello^

el d ía
SANTORAL: Santos Lorenzo, 

Hugo y Diosdrado.

1.759.— Tallece Temando VI en 
el Castillo de Villaviciosa de Odón, 
donde habíase recluido al morir su 
esposa Bárbara de Braganza. Es el 
único rey de España enterrado ^n 
Madrid, pues los demás lo fueron en 
el M onasterio del Escorial. El 
mismo día es proclamado Rey de 
España Carlos III a la sazón rey de 
Ñapóles.

efemérides

EL SOL: Sale a las 7,09 y 
se pone a las 21,10 1.783,— El palacio del Louvre 

abre sus puertas al público con la 
denominación de ‘‘Museo 
Nacional", el rey Erancisco I había 
iniciado en éste una colección de 
obras de arte que Luis XIV cuidó 
de incrementar. Hoy es el mayor 
palacio del mundo —cerca de

doscientos mil metros cuadrados- 
cono cido como el museo del 
Louvre.

1.810.— Nace el estadista 
italiano Camilo Benso, más 
conocido por su título de Conde de 
Cavour.

1.868.- Tallece Juan Romera, el 
actor maestro de actores, que nunca 
se caracterizó.

en Rusia la existencia del hambre 
en 27 provincias del Imperio.

1.923.— Muere Sorolla en el 
hotelito que poseía en Cercedilla, 
en las proximidades de Madrid.

1.927.— En las montañas negras, 
al norte de los Apalaches, comienza 
a esculpirse el monumento más 
grande que el hombre ha hecho en 
escultura de tipo heroico desde los 
tiempos faraónicos. Representa las

el tiempo ]
MADRID, 10 

“Cifra” por "NImbu»’*)-'' 
el buen tiempo en 
reglones españolas con im# S 
soleado y temperaturas «nJ’ 
altas especialmente en I* 
sur de la peninsula. t

EL
MADRI 

Ayer mañi 
grupo de p 
partido 
alemán y d 
para tratar 
de ingreso 
Mercaco C(

Por part 
han esta 
presidente 
del Partami 
la coperac 
señor W. H 
grupo p 
socialden 
cooperad 
señor Guer

Por parí 
estado p 
reunión doi 
y don I 
miembros 
ejecutiva d(

Los so 
alemanes 
manifiesto

El

1.895.— Ricardo Torres 
‘‘Bombita” viste por vez primera el 
traje de luces en Jerez de los 
Caballeros (Badajoz).

cabezas 
en el 
Estados 
años: 
Lincoln

de cuatro presidentes claves 
desnvo Ivimiento de los 
Unidos a lo largo de 120 
Washington, Jefferson, 
y Teodoro Roosevelt. La

obra fue declarada monumento 
nacional, al momento mismo de ser 
iniciada, por el presidente Cooligde.

núcleos tormentosos 
las montañas del Interior, 
demis, tiempo veranlM® ’ Sj 
vista. V

Ebro y 
de los g

Cataluña, ___ ..laroi
tormentas dispersas por I 
Temperaturas moderadas.

If M*!

PALMA 
Carlos récit 
^yer ma 
real pasa si 
longo dura 
Antonio Fi 
tar a don Ji 
do del yatí 
durante un 
fén, con el 

salieron 
gunda reg 
Aue se inici

1.905.— Se declara oficialmenteLA LUNA; Sale a las 3,10 y se 
pone a las 17,48. Don Ani 

óel Conde < 
tad. Recién 
breves deci, 
‘Madrid" v(

SGCB2021
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f Garrigues l/l/alker.

OTRII «¡¡¡¡¡¡caniBS Lorenzo,
notables. Adeinj, 
incia de fuera,,;' 
> Civil, que ¿ 
er acercamiento? 
n residencial del * 
obierno, homií 
revisan el cascóle Viis Areso” cad f 
I presidente y F 
es id entes Gutiíí LX Abril Mal 
ruciar una excuní 

ínte liega a 
todas las medida¡:^ 
Id protocolarias

a charlar conE 
que encuentra a»

—----------------

cm OB H^trmn
emsmte imrata^

"EL MINISTERIO NO DEBE PARTICIPAR DIRECTAMENTE 
EN LA CONSTRUCCION DE VIVIENDAS"

al futuro para que, lo que se 
haga en adelante, tenga 
sentido.

EL PACTO SOCIAL

¿podemos hoy
ser mártires?

lA
ra deliberar sobu ,- 
:o de reglamento-^ 
m a r a que üí 

do ai presidente¡t 
io por el presida 

comisión 
cisco Vazqi* 
z.
royecto fue discuL^ 
amente por*; 

ia de la comfe’í 
la por don Femi&

Mestre, don S 
10 Zancada, doni^

Spinola, don 
; Llórente y 
Î Rosón Pérez. 
i puntos 
os en el seno dr?. 
cía fueron !( 

¡ a la elaboració i, 
nstitución y 
ludientes al cor? 
amentari! 
ámente lo relati»^ 
terpelaciones T 
o.
proyectil/ 

uirlu sometido 
•n de ia ponenV 
de 135 articulos^: 
ña disposición 
isposición adicior'^'

----------- -- —

PALMA DE 
MALLORCA, 10 (Logos).— 
“El ministerio de Obras 
Públicas no debe participar 
de forma directa en la 
construcción de viviendas, 
ya que esta es una actividad 
propia de la empresa 
privada, siguiendo las tesis 
liberales que yo defiendo”, 
ha manifestado en esta 
ciudad, antes de regresar a 
Madrid y después de pasar 
unas jornadas de vacaciones, 
el ministro de Obras 
Públicas y Urbanismo, y 
líder de la Federación de 
Partidos Demócratas y 
Liberales, Joaquin Garrigues 
Walker.

^‘La empresa privad», 
—añade—,'debe ajustarse a la. 
demanda del mercado. 
Ahora bien, lo que si es 
competencia del ministerio, 
es hacer posible que los 
sectores de la población que 
tengan difícil el acceso a la 
propiedad gocen de ayudas 
financieras que la hagan 
posible”.

es

LA ESPECULACION 
DEL SUELO

Refiriéndose a I a
estrategia a seguir contra la 
e speculación en las 
viviendas, el ministro dice 
que la Administración debe 
adquirir suelo y ponerlo a 
disposición del instituto 
Nacional de la Vivienda, 
para que se garantice su 
utilización en viviendas 
sociales. “Sucede, —añade—, 
que chocamos con una 
Administración 
excesivamente 
burpcratizada, muy lenta, 
con lo que los expedientes 
de urbanización se retrasan 
lo suficiente como para 
deshac&r las buenas 
intenciones, y la 
Administración se muestra 
incapaz de ofrecer, siempre 
que lo ha intentado, suelo 
urbano en buenas 
condiciones de precio y 
plazos. Casi, casi, diría que 
contribuye a la propia 
especulación, cosa que hay 
que quitar decididamente”.

Sobre el tema de la isla 
Dragonera, que fue hace 
unas semanas actualidad, 
dice el ministro que “en este 
país no se ha hecho nunca 
una politica de medio 
ambiente ríi de ordenación 
del territorio. Y ahí sí que 
hace falta se fije una 
planificación, pero no 
centralista, sino local. Hasta 
que no seamos capaces de 
crear en el ministerio
esquemas regionales, no 

----- plantearmeq uisiera
problemas específicos, 
como el de I a isla
Dragonera, que surgen de la 
sensibilización del 
ciudadano”.

Al preguntársele cuándo 
se iniciará la “desvaioriza- 
ción” de Mallorca, el señor 
Garrigues Walker dice que es 
un hecho innegable que aqui 
se han producido deterioros 
desgraciadamente 
irreversibles; pero todavía 
estamos a tiempo de que la 
situación no empeore y de 
que se tomen medidas cara

LOS SOCIALDEMOCRAT AS
ALEMANES APOYARAN EL

ÉSO DE ESPANA EN
EL MERCADO COMUN

ORTEl
PANCIAS
I reunido a prims 
Î la mañana del*^ 
lacio de las Corte.5 
a de la comisior^?' 
nto que informa» ?^ 
oyecto del mií 
senado. El plazoi k 
finalizó el

nañana, pero se 
:ido discrepate^’ 
ndas entre 
os de UCD y 
m lo que se refie^-/? 
de ce n sura 

miembros del 
establecer este»^ 
jra, mientras 
se oponen a ello

MADRID* 10 (Logos).— 
Ayer mañana se reunió un 
grupo de parlamentarios del 
partido socialdemócrata 
alemán y del PSOE español, 
para tratar sobre la petición 
de ingreso de España en el 
Mercaco Común.

Por parte del SPD alemán 
han estado presentes el 
presidente de la comisión 
del Parlamento Alemán para 
la coperación' económica, 
señor W. Holtz, y el jefe del 
grupo parlamentario 
socialdemócrata, para la 
cooperación económica, 
señor Guenter Schiuckebier.

Por parte del PSOE han 
estado presentes en la 
reunión don Enrique Múgica 
y don Luis F aja rd o, 
rniembros de la comisión 
ejecutiva del citado partido.

Los socialdemócratas 
alernanes han puesto de 
oianifiesto que su partido

apoya el ingreso de España 
en a la Comunidad Europea, 
aunque parte de la opinión 
publica alemana recela del 
ingreso de España, Grecia y 
Portugal, por considerar que 
entonces la República 
Federal Alemana tendría 
que aumentar su 
contribución económica a la 
Comunidad.

Sin embargo, los 
parlamentarios 
socialdemócratas 
representantes de SPD 
consideran que esto se trata 
de una opinión a corto 
plazo, mientras que lo

En la reunión se trató de 
la actitud de la 
Internacional Socialista 
respecto a ios partidos 
democráticos y progresistas 
de Latinoamérica. A este 
respecto ios señores Múgica 
y Fajardo pusieron de 
manifiesto la importancia 
del PSOE en el 
reforzamiento de estos 
fiartidós por los especiales 
azos que unen a España con 

Hispanoamérica.

importante es I a

Los parlamentarios 
alemanes recabaron, 
asimismo, información 
sobre el tema def Sahara,

consolidación del socialismo 
d e rn o c r á t i c o como 

principal fuerza europea y el -

con el fin de formular 
política de su partido 
este tema.

la 
en

esfuerzo que aportarán 
poderosos partid 
socialistas de España 
Portugal.

los 
o s

y

Los parlamentarios se

D. 10 (Especlsl^ 

r "Nimbus")."^ 
tiempo en 
peñólas con •"”*3 
emperaturas en J’ 
lalmente en I* 
ninsula. T

EL PRESIDENTE DEL

reunen hoy con la comisión 
internacional del PSOE, así 
como también tienen 
prevista una visita al Palacio 
de las Cortes.

montosos 
as del Interior, 
mpo veranleso '

Cataluña, 
randas 
dispersas por •• 
as moderadas.

SENADO CON EL REY

PALMA DE MALLORCA, 10 (Logos).-El rev don Juan 
Carlos recibió al presidente del Senado, don Antonio Fontán- 
ayer mañaneen el Palacio de Marivent donde la familia 
real pasa sus vacaciones mallorquines. Le eudiencie se pro
longo durente hora y media. Después de la reunión, don 
Antonio Fontán se dirigió al Club de Mar para cumplimen- 
wr a don Juan de Borbon. El padre del Rey le recibió a bor- 
ao del yete “Girelde”. Terminede le visite, que se prolongó 
óurente un reto, don Juen de Borbón y don Antonio Fon- 
ten, con el presidente del Club de Mer, don Javier de la Ro
ía, Salieron a la mar para presenciar las incidencias de la se
gunda regata de la Semana Balear Internacional de 
que se inició al mediodía.

,4 1^” Antonio Fontán fue'miembro del Consejo Privado 
t H **® Barcelona con quien le une una estrecha amis- 
tao. Recién llegado al aeropuerto, el señor Fontán, en unas 

todavía no sabe si el diario 
Madrid” volverá a salir o no, aunque parece que sí.

Finalmente, el ministro 
se refirió a temas políticos, 
se le preguntó referente a la 
división existente dentro de 
ia familia liberal española, 
contestando que no cree 
que esté más dividida que 
otras familias ideológicas; 
pero de cualquier forma 
piensa que muy poco 
podrán hacer los 
grupos politicos gue quedan - 
al margen del Parlamento, 
ya que su desarrollo sería 
muy difícil, salvo que ocurra 
una revolución, lo cual en 
estos días le parece algo

Escribe ;

José María 
DE LLANOS

AYA de pregunta y 
W de preocupación. 
Porque tú,Lorenzo, en la 
Iglesia de Roma fuiste, 
desde entonces, 
considerado como la 
figura, el exacto caso y 
retrato del mártir cristiano. 
Entonces... es decir, hará 
como unos dieciséis siglos. 

Cabeza, pues, de serie, 
como Esteban en 
Jerusalén. Cabeza de serie 
en la cordada de los 
mártires occidentales. Te 
imitaron. Tras tu historia y 
tu leyenda vinieron no 
pocos a rendir un 
testimonio cabal; el del 
cristiano que anteponía su 
fe a la misma vida y lo 
daba todo pof ella, es decir 
por El. Entonces...

Hay que reconocer que

muy poco 
Finalmente

probable.
el

refiriéndose
ministro 

a las
posibilidades de un pacto 
social, dice que “un pacto 
social entendido como 
negociación entre los 
empresarios y las fuerzas 
sindicales no me parece viable 
en estos momentos, ya que ni 
las fuerzas sindicales ni las 
patronales están suficientemen
te establecidas. El pacto 
precisa de una previa 
consolidación democrática 
que todavía está lejos de 
alcanzarse, aunque si es 
posible llegar a puntos 
específicos de negociación 
en los que los princiales 
protagonistas deben ser las 
fuerzas de los trabajadores”.

SIGUEN LAS 
GESTIONES 
PARA CREAR 
LA U.C.D. EN 
GUIPUZCOA

SAN SEBASTIAN, 10 
(Logos).— La comisión 
gestora que promueve la
creación de Unión 
Centro Democrático

de 
en

Guipúzcoa, ha mantenido 
importantes reuniones este 
fin de semana para la 
consecución de tal objetivo. 
Entre las entrevistas que la 
“comisión de los 15” ha 
llevado a cabo, figura el 
contacto que ha mantenido 
a nivel informal con el 
ministro de A suntos 
Exteriores, Marcelino Oreja, 
que se encuentra en esta 
ciudad desde el pasado 
sábado. Las gestiones para la 
creación definitiva de UCD 
avanzan rápidamente y es 
muy posible que en un 
plazo corto, este mismo mes 
probablemente, quede 
constituida la agrupación 
política formalmente

el serial es grande, paro también que con los siglos y las 
iglesias instaladas fue disminuyendo sin desaparecer. Hoy 
hemos llegado a canonizar más que a mártires a nobles 
figuras de monjas heroicas y de niñas visionarias en bueno; 
mártires menos, cada vez menos. Lo cual no quiere 
decir, aunque lo apunta, que el cristianismo verdad ee 
agüe. Es cierto que cristiano, considerado en plenitud, 
viene a decir mártir o testimoniador, y, por tanto, que 
visto así, el descenso de casos martiriales pudiera indicar 
un pulso debilitado en el cristianismo. No quiero 
considerarlo de tal modo, aunque reconozco que aquí hay 
problema e índice de categoría.

Me limito a preguntar si un cristiano de hoy, situado 
donde esté, se halla en situación tan propicia, como en 
otros tiempos, al martirio. No digo a la "confesión" 
(todos sabemos de misioneros y no misioneros que se han 
visto perseguidos en nuestros días en los cinco 
continentes). Pero desde tos primeros tiempos el 
"confesor" no era idéntico al "mártir".

Y añado que el casó se plantea desde esto de la 
violencia en auge en el mismo seno de tas sociedades y 
países más adelantados. Se mata, se secuestra, se tortura; 
y, sin embargo, ¿hay más mártires o tantos como en otros 
siglos?

Pues, no. Y no nos satisface la primera obvia respuesta: 
el cristiano institucionalizado como una religión más, 
mientras no saque ciertas consecuencias de la fe 
sociopolíticas o similares, es toteradopor todas partes. 
Que cada cual crea lo que quiera, este parece indicar 
nuestro clima de tolerancia y apertura religiosa, nuestra 
"libertad" de religión por todo el mundo.

Lo dicho es cierto. Hoy día salir por ahí confesando 
que "Cristo es el Señor" no puede traer sangrientas 
consecuencias si te limitas a la confesión escueta. De 
aquí, la disminución de mártires incluso en países de 
religiones diferentes que no se sienten demasiado 
desafiadas ni por el proselitismo cristiano.

Lo dicho es cierto y explica la disminución 
del numero de mártires, pero hay un dato mu
cho más preocupante al que me refiero con es
ta llamada de atención. Ser cristiano y confe
sarlo se va haciendo demasiado ^cil; es decir, no 
sólo no llama la atención agresiva casi de nadie, sino n/ la 
propia atención del confesante. Algo de esto siempre 
hubo, pero vamos a más: son millones los cristianos a 
quienes su fe apenas dificulta nada en esta vida. Entonces, 
¿puede extrañar que esto del martirio pueda ser 
considerado como una muestra de cuando ciertos 
cristianos se tomaban su fe como un desafío al mundo?

Hoy la corriente, lo que se lleva, y con cierta razón a su
favor, es i/amar
"cristianos

’creyentes" y no precisamente
a quienes parece interesar más la actitud a

tomar respecto a/ prójimo —algo primario, sin duda— que 
la dicha confesión de que "Jesús el Nazareno es, además, 
el Señor, fórmula primera de autencidad cristiana que se 
demandaba para poder recibir al bautismo.

Hemos llegado a tocar madera: si ser cristiano hoy es, 
ante todo, lo de cierta actitud en el mundo de ciertas y 
tantas injusticias, se llega a decir que hay muchiimos 
cristianos, pero si ser cristiano es confesar, además a 
Cristo como punto de referencia primario, ya entonces... 
y no se olvide que aquel martirio primero, el de Lorenzo 
y sus continuadores, de un modo u otro respondfa a tal 
confesión, a tal no reconocer ni adorara nadie, ni a nada, 
que no fuese Jesús. Entonces sí, entonces va siendo 
bastante difícil ser mártir en nuestros tiempos.

Contra los partidos republicanos que han sido legalizados

DURAS CRITICAS del “FRAP”
MADRID, 10 (“Europa Press”).— El comité de Madrid 

del “FRAP” ha hecho publica una declaración a través de 
la denominada “Agencia de Prensa España Popular 
(miembro del FRAP)” en la que critica duramente la 
reciente legalización de los partidos Acción Republicana 
Democrática Española y Est/uerra Democrática de 
Catalunya, grupos que “pese a llamarse republicanos 
— dice— en nada representaii los auténticos intereses 
populaires”.

Califica a dichos partidos 
de “colecciones de viejos 
retrógrados” que sólo 
representan a sectores 
románticos y minoritarios 
de la pequeña burguesía.
incapaces de
situ ación 
“FRAP”

del
analizar la

país.
afirma

El 
que

la legalización de estos y 
otros grupos que se llaman 
republicanos sólo son 
“politiqueos al margen del 
pueblo”.

La nota termina 
resaltando las acciones del 
“FRAP” que no ha corrido

“los principios y la 
vergüenza, si alguna vez los 
tuvieron”, como han hecho 
otros grupos.

EL GOBIERNO 
AUTORIZA EL PRIMER 
CONGRESO DE LA 
O.R.T.

hacia la legalización dejando - Civil.

El gobernador civil de 
Madrid, don Juan José 
Rosón, ha autorizado la 
celebración del primer 
congreso de la Organización 
Revolucionaria de 
Trabajadores, según se ha 
manifestado a Europa Press 
en fuentes del Gobierno

La O.R.T. había 
comunicado al Gobierno 
Civil de Madrid el proyecto 
de celebrar este congreso 
hace unos diez días, sin que 
el citado organismo oficial 
haya puesto ningún 
impedimento, lo que a su 
vez fue notificado al partido 
muy poco tiempo después. 
El congreso tendrá lugar 
entre los próximos días 13 y 
20. Las sesiones s< 
desarrollarán en el Colegio 
Mayor San Juan Evangelista.

Presidirá el congreso 
órgano soberano de 
partido, una mesa eiegid: 
entre los delegaao; 
participantes.

SGCB2021
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IZQUIERDA
Y DERECHA : PEGARON DURO

f se han in 
I trabajadores

I — ¿Es < 
F volumen de 
' con los gaí 
I suponer el 

empleo y oí 
lucha contra

MADRID, 9 (Crónica de Juan MOLINA para 
ARAGON/expresL— Muchas preguntas se han < quedado sin 
respuesta en la primera sesión informativa de las Cortes 
democráticas, celebrada ayer tarde y en la que el ministro 
de Hacienda presentó a los diputados de la Comisión de 
Economía y Hacienda el proyecto de medidas urgentes de 
reforma fiscal, que con carácter de urgencia quiere sacar 
adelante el tercer Gobierno de la Monarquía.

El señor Fernández 
Ordóñez ha repetido una 
vez más los postulados de 
las medidas económicas 
adoptadas por el Gobierno 
en las últimas semanas y ha 
insistido en que este 
proyecto de ley es el 
principio de una cadena de 
proyectos que se 
continuarán en los próximos 
meses, y ha dicho algo que 
no era común escuchar en 
las anter ¡ores Cortes: quejio 
puede escribirse la historia 
tributaria española sin una 
reflexión sobre el fraude 
fiscal, que ha definido 
nuestra actitud ante el 
impuesto y que ha sido el 
síntoma de una sociedad 
enferma.

hablar por primera vez en 
muchos años en la cámara 
con un lenguaje que se 
esperaba fluido y natural, 
sin eufemismos y sin la 
aceptación previa de cuanto 
allí expusiera el ministro de 
turno. La realidad, 
afortunadamente, ha 
respondido a lo esperado, y 
la claridad de exposición ha 
presidido la sesión. Testigos 
de esta claridad han sido, 
además de los diputados 
presentes, los casi treinta 
periodistas que, a pesar del 
cálor y de la “huida” festiva 
de las vacaciones veraniegas, 
permanecieron en sus 
asientos del Senado —lugar 
prestado para esta sesión

• Fernández Ordóñez dejó muchas preguntas 
sin respuesta

# Tamames insistió en la imposibilidad 
de que un Gobierno monocolor 
pueda superar la crisis económica

colores: el rosado de los 
diputados de la Unión de 
Centro Democrático que 
hablaron tímidamente en 
sus exposiciones, la roja y 
vibrante de los diputados 
socialistas y comunistas, y la 
también vibrante pero 
nostálgica y en cierto modo 
gris intervención de los 
diputados de la derecha 
representada por Aliánza 
Popular.

AP: MAS AUSTERIDAD 
BUROCRATICA

Gonzalo Fernández debt 
Mora y Laureano LópeJ 
Rodó han sido las voces del 
Alianza Popular. El primero | 
con recuerdos a 
modernidad española? 
adquirida con «p!

— ¿Por q 
en práctica 
hechos com 
la publicidat 
listas de cor 
posibilidad < 
denunciarlas 
de los pos 
apropiacic 
falsedad en 
normal izacií 
I a s e m p 
documen 
inspección?

DOSCIENTOS DIPUTADOS

informativa—, desde 
cinco de la tarde hasta 
nueve de la noche.

las 
las

LA INTERVENCION 
DE UCD

A pesar de que la 
Comisión de Economía y 
Hacienda consta de treinta y 
seis miembros, los diputados 
presentes eñ esta sesión 
informativa del congreso 
ascendían a unos doscientos. 
La expectación por las 
medidas económicas era 
grande, pero mayor era aún 
la curiosidad de ver y oir

DEL ROSA AL GRIS

Doce fueron 
diputados que tras

o s 
la

intervención del ministro de 
Hacienda utilizaron la 
palabra para exponer sus 
dudas y para criticar el 
proyecto de ley de medidas 
urgentes de reforma fiscal. 
Crítica que ha tenido tres

Javier Aguirre, Luis 
Garnir y Mariano Alierta 
llevaron la voz de UCD 
hasta esta comisión, con 
preguntas que en eu propio 
planteamiento se presentían 
claramente respondidas de 
antemano por Fernández 
Ordóñez: la preocupación 
por los pequeños y 
medianos empresarios que, 
decía Luis Garnir, ya pagan 
sus impuestos y se ven 
preocupados por nuevos 
gravámenes |a inquietud 
por quéí estos nuevos

• y'

descubrimiento de Amériq 
en mil cuatrocientos 
noventa dos

gravámenes hO incidan en la 
clase trabajadora y media 
baja, como decía Javier 
Aguirre, y la ya aclarada 
duda de Mariano Alierta 
sobre si existe un proyecto

- - transformación de la 
actuar imposición
de

indirecta española, proyecto 
que Fernández Ordóñez ha 
insistido en que tendrá en 
breve.

preocupado 
austeridad que

por la 
el actual

-¿Cuál 
contenido । 
para 1978 । 
general e< 
Gobierno?

las DUDA 
DEL PC

el día 
político n

Con correción general, risas y sonrisas

Por Pedro 
CALVO 
HEfí/VA/\/DO

El primer “match** 
parlamentario

MADRID,10 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).— No 
ha estado nada mal para ser la primera vez. Me refiero a la primera 
vez que se produce una confrontación parlamentaria propiamente 
dicha entre el Gobierno y la oposición, en la sesión informativa de 
la Comisión de Economía y Hacienda del Congreso de Diputados, 
en la que el Ministro de Hacienda tuvo que vérselas con sus 
interpelantes en torno al proyecto de ley sobre medidas urgentes
de reforma fiscal.
Francisco Fernández Ordoñez 

se defendió bastante bien, 
aunque echando numerosos 
balones fuera, y se mostró con 
sinceridad y aire natural y 
cordial ante el acoso no 
demasiado mal intencionado de 
la oposición de derecha y de 
¡izquierda. El' procedimiento 
provisirmal de funcionamiento 
parlamentario para estos casos 
no es muy flexible, pero en la 
práctica el presidente Alvarez de 
Miranda consiguió un 
funcionamiento mínimamente 
engrasado para que esta primera 
experiencia resultase lucida.

En media hora ’el ministro 
resumió sus puntos de vista 
inciales sobre el proyecto que se 
presentaba, y lo hizo con 
convicción y verbo cálido, como 
en la mayoría de sus 
intervenciones posteriores, al 
responder a sus interpelantes. El 
fraude fiscal, el delito fiscal, los 
problemas del paro y la inflación 
eran temas que iban y venían en

todas hs intervenciones, dando 
la medida de las preocupaciones 
de los dentados de todos los 
partidos.

En honor a la verdad, tengo 
?ue decir que el más brillante 
ue el disputado de Alianza 

Popular, Gonzalo Fernández de 
la Mora, que además había 
encajado con deportividad las 

'invectivas al franquismo y al 
“Estado del 18 de julio” como él 
lo calificó una vez más. También 
sería uno de ios oradores más 
críticos para el Gobierno.

El ministro fue hábil al 
asumir la propuesta del socialista 
Enrique Barón sobre una 
declaración de bienes de todos 
aquellos que accedan a un cargo 
público. Los interpelantes de la 
UCD podían haberse ahorrado 
las intervenciones, pues se veía 
que sus preguntas eran de 
complacencia, simples 
aclaraciones de detalle en casi 
todos los casos. Baldomero 
Lozano, del PSOE, fue el orador 
más espectacular, con su estilo

enérgico, claro^ directo y 
agresivo, repitiendo un montón 
de veces “señor ministro”, sobre 
todo al pedirle que las listas de 
contribuyentes puedan ser 
libremente publicadas y 
comentadas. Fernández 
Ordoñez, no echó fuera el balón 
de las listas y prometió que 
serian publicas.

Laureano López Rodó 
provocó un lance idivertido: 
aseguró que en 1973 ya hubo el 
proyecto de reforma fiscal que 
se había malogrado por el 
trauma del asesinato del 
entonces presidente del 
Gobierno. Después crxrregiria 
Fernández Ordoñez: no era tal 
proyecto, sino un memorándum 
(en el que habían participado él 
mismo y Fuentes Quintana), y el 
trauma causante de su fracaso no 
fue el asesinato de Carrero sino 
el cese del entonces ministro de 
Hacienda...

El minsitro salvó con 
elegancia la repetida alusión de 
los socialistas a que lo bueno del 
programa económico del 
gobierno esta tomado del 
programa del PSOE. Y aclara 
que se trata de una feliz 
con incidencia, de la que se 
alegra.

El Partido ('.o munis tu 
aprovechó la oporlunida<l para

replantear —por boca de Ramón 
Tamames— la propuesta ya 
hecha por Carrillo sobre la 
necesidad de un gobierno de 
concentración democrática, al 
tiempo que procuraba una 
critica general a la politica 
económica del “Gobierno 
minoritario de la UCD”. 
Fernández —al responderle— 
hizo sonreír a todos con una 
bella cita de Gramsei

En el turno de réplica, los 
diputados que intervinieron (dos 
minutos cada uno) se quejaron 
en su mayoría de que el ministro 
no hubiera respondido a varias 
de sus preguntas. Saltando sobre 
las normas provisionales, que no 
1 prevén la dúplica del Ministro, 
Alvarez de Miranda permitió a 
Fernández Ordoñez cerrar la 
sesión con unas palabras finales, 
en las que puntualizó algunas de 
las afirmaciones de sus 
interlocutores.

Todo había transcurrido 
dentro de la mayor corrección e 
incluso cordialidad generales: ni 
una protesta, ni un siseo; sólo 
algunas risas y sonrisas, ni una 
pabbra más alta que otra, ni úna 
sombra de enfrentamiento, a 
pesar de algunas alusiones al 
franquismo y a otros conceptos 
(¡uc pudieran haber herido a la 
derecha pura y dura.

Gobierno debería demostrar 
ante la actual situación 
económica. Un buen^ 
ejemplo sería —dijo el ex^ 
ministro—, que se creasen, 
menos Secretarías de Estado íí 
y menos consejeros del 
presidente.

López Rodó estuvo ffli 
d i p I ó m a t ico q u 6" s« W 
compañero de partido, y 
manifestó un leve aplauso 
por el proyecto de ley. Sin 
embargo, López Rodo dijo 
que un proyecto de ley 
similar a éste ya estuvo 
hecho en 1973 y que lo 
estudió un Consejo dt 
Ministros. Si no se llevó i 
cabo fue por las “turbadoras 
circunstancias” que st 
produjeron tras el asesinato 
de Carrero Blanco. A esto, 
Fernández Ordóñez. 
puntualizó que no hubo tal 
proyecto de ley, sino un 
memorándum, y que si no 
se llevó a cabo lo 
proyectado entonces no fut 
por la muerte del presidente 
del Gobierno, sino por la 
destitución del ministro de 
Hacienda de tumo.

LOS SOCIALISTAS 
AGRESIVOS

Los parlamentarios 
socialistas que hablaron 
fueron mayoría: Ernest 
Lluchs por los socialistas de 
Catalunya, Enrique Barón, 
Felix Pons y Baldomero 
Lozano, tocios ellos del 
PSOE, quienes llevaban ■ 
mecanografiada so 
participación y la hicieron 
llegar no sólo a» 
presidencia de la mesa 
esta Ocasión especial a cargo L 
del titular del Congreso,^ 
Alvarez de Miranda—, sino» 
todos los periodistas 
presentes.

Los diputados socialist' 
han sido agresivos en oi 
mejor sentido de * 
expresión. Más que D 
narración exhaustiva de sos 
exposiciones valen algunas 
de sus preguntas:

— ¿Por qué se discrimino 
a ios Ayuntamientos f 
Diputaciones, privándola 
de capacidad para pone 
directamente e’ ; 
conocimiento del Ministerio ; 
Fiscal los hechos que sel’ 
constitutivos de délit® . 
cometidos contra U’ 
haciendas locales?

— ¿Compensan I® 
medidas de sol¡darioa® 
social del proyecto deW¡k 
los sacrificios salariales Ó® |

Casi ceri 
intervino R 
por el P 
interveñciói 
al tema del 
fr e s e n t 

a m a m 
repet idamc 
ministro ac 
Gobierno n 
lo es el di 
poder supe 
contar con 
consenso 
sociales i 
país. Y juni 
exposición 
ya expuest 
Comunista 
situación f 
según Tar 
medidas co 
más progre 
fiscales, mi 
adquisitivo 
aumentar I 
como la m 
pensiones, 
paro reci 
imoortante 
la inversión 
mayor a^ 
problemas 

jgQ£(tiana, e 
con urgenc 
de la agrici

largo de 
genéricas, । 
lo dicho F 
unos días 
situación i 
español! 
superarla । 
Gobierno 
UCD, dond 
y hombres 
pero ningui 
directa de I 
de ios ii 
peq ueña 
empresa.

PREGUNTj 
RESPUEST

A e st i 
cuestiones 
ministro de 
ocasiones a 
sesión, insi 
este es un । 
para la reí 
Insistiendo 
en que se > 
el seauro 
hasta alean 
millones 
Eludiendo 
tema de de 
la repres 
actual Gobi 
que el proj 
se pre! 
a n t i i n f I 
recalcandi 
pasiva el hi 
®s la prim 
muchos de< 
* encara 
fiscal.

Pero hí 
r e s p o n ( 
P r e g u n t 
preguntas i 
del centro 
muchas । 
izq u ierdi 
comunista.

Sin emt 
la carrera c 
esta sesión 
principio c 
que duró 
sido es 
refrescante 
alentador. 
Palacio dt 
empezase 
ueces idai 
laudatorios
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lUSTERIDAD 
TICA

Fernández de ht 
Laureano Lópej 
sido las voces (leí 
lular. El primero f 
uerdos a ijí 
dad españolad 
ida con ep; 
¡nto de América^ 
cu atrocientoi 
• y dos, y

se han impuesto a los 
trabajadores?

— ¿Es coherente el 
volumen de nuevos ingresos 
con los gastos que van a 
suponer el apoyo fiscal ai 
empleo y otras medidas de 
lucha contra el paro?

—¿Por qué no se ponen 
en práctica mañana mismo 
hechos como los siguientes: 
la publicidad máxima de las 
listas de contribuyentes y la 
nosibilidad de comentarlas y 
denunciarlas, la persecución 
de los posibles delitos de 
apropiación indebida y 
falsedad en materia fiscal, la 
normalización contable de 
las'empresas y la 
documentación efe la 
inspección?

— ¿Cuál va a ser el 
contenido del presupuesto 
para 1978 dentro del plan 
general económico del 
Gobierno?

EL GRAPO REALIZABA ENCUESTAS FALSAS

Ifllí^ESTIGABAfí A 
POSBLES VICTIMAS

MADRID, 10 (Logos).- Entre la numerosa documentación que les ha sido 
intervenida a los detenidos del GRAPO, Justo Cabañas, José Luis Bermejo, Isidoro 
Padin, Francisca Pérez, Fernando Hierro y Luis Torri jos- destaca una serie de 
informes referentes a personalidades de la vida política nacional, asi como de militares 
de alta graduación, miembros de la Guardia Civil, Policía Armada, Policía Municipal y 
Cuerpo General de Policía, según una nueva nota policial sobre el caso.

existía en las proximidades 
de los domicilios elegidos 
alguna comisaria de Policía 
o cuartel de la Guardia Civil. 
La finalidad era el que 
adoptaran las debidas 
precauciones para no ser 
sorprendidos.

GENTE
tllSlTlI

UN VETERANO

Radio Nacional 

de Esoaña en su

ado por la
que el actual > 

eberfa demostrar ; 
actual situación, 
ca. Un buen^ 
ría —dijo el 
que se creasen 

atarías de Estado 
consejeros del

las dudas
DEL PC

Casi cerrando la sesión 
intervino Ramón Tamames 
por el PCE, pero su 
intervención no fue directa 
al tema del proyecto que se 
fresentaba. Ramón 

amames insistió 
repetidamente en que el 
ministro aclarase cómo un 
Gobierno monocolór, como 
lo es el de la UCD, va a 
poder superar la crisis sin 
contar con el indispensable 
consenso de las fuerzas 
sociales mayoritarias del 
país. Y junto a ello, con una 
exposición de un programa 
ya expuesto por el Partido 
comunista para salir de la 
situación presente y que, 
según Tamames, requiere 
medidas como éstas: hacer 
más progresivas las medidas 
fiscales, mantener el poder 
adquisitivo de los salarios y 
aumentar los más bajos así 
como la mayor parte de las 
pensiones, luchar contra el 
paro recurriendo a una 
imoortante ampliación de 
la inversión pública, prestar 
mayor atención a los 
problemas de la pequeña y

Para obtener esta 
información habían 
falsificado impresos del 
Instituto Nacional de 
Estadística, departamento 
de encuestas. Tales impresos 
eran utilizados para realizar 
visitas domiciliarias, 
presentándose como 
miembros de dicho 
Instituto. Efectuaban 
preguntas referentes al 
número de personas que 
componían cada familia, 
número de hijos, edades, 
profesión, trabajo, lugar del 
mismo, etc. etc.

De este modo 
localizaban a personas que 
les interesaba mantener 
controladas para, acto 
seguido, someterlas a 
constante vigilancia y 
determinar los horarios de 
salida y entrada, itinerarios

■ Habían confeccionado impresos 
similares a los del Instituto 
Nacional de Estadística

habituales, costumbres, etc.
Con esta misma finalidad 

habían confeccionado, 
también, una serie de 
impresos de “Tabacalera 
S.A.’’, departamento de 
encuestas con los que 
obtenían resultados 
similares a los anteriores.

Estas operaciones las 
tenían programadas para 
todas las capitales españolas, 
pero especialmente las 
venían desarrollando en la 
actualidad en Madrid y

Barcelona con un resultado, 
por cierto, muy positivo 
según la nota poficial.

Se les ha intervenido 
abundante documentación 
referente a personas 
localizadas e, incluso, ya en 
proceso de vigilancia, 
pertenecientes a los estratos 
sociales y profesiones 
anteriormente mencionadas.

A los miembros de la 
organización encargados de 
estas misiones, se les ponía 
en antecedentes sobre si

de partido, y 
un leve aplauso 
ecto de ley. Sin 
■ópez Rodó dijo 
Toyecto de ley 
éste ya estuvo 
1973 y que lo 
in Consejo dt 
Si no se llevó i 
ir las “turbadora! 
ncias” que s( 
tras el asesinato 
Blanco. A esto, 

ez Ordóñez, 
que no hubo tal 
le ley, sino un 
im, y que si no 
> a cabo lo 
entonces no fue 

rte del president! 
no, sino por I) 
del ministro d!

etumo.

mediana empresa, atender 
con urgencia los problemas 
de la agricultura y del sector 
pesquero... y un etcétera 
largo de enumeraciones 
genéricas, p3>'a concluir con 
lo dicho por Carrillo hace 
unos días en las Cortes: la
situación de la 
española no

eco nom fa 
podría

superarla por si solo un 
Gobierno como el de la
UCD, donde hay banqueros 
y hombres de las finanzas, 
pero ninguna representación 
directa de la clase obrera ni 
de ios intereses de la 
pequeña y mediana 
empresa.

PREGUNTAS SIN
respuesta

Aestas y a otras 
cuestiones presentó cara el 
ministro de Hacienda en tres

En un comunicado conjunto

LOS EXTRAÑADOS
SE VAN A DEFINI H

SAN SEBASTIAN, 10 (Logos). - El grupo de extrañados 
hará público en breve plazo un comunicado y convocarán 
también una rueda de prensa, en la qué darán cuenta de la 
postura que piensan mantener, según publicaba ayer “La 
Voz de España”.

Cierto sector de la 
izquierda Abertzale, —sigue 
diciendo el citado diario—, 
ha criticado la actitud de los 
extrañados, por su

“pasividad” ante la 
detención de Larena. Esta 
crítica Ja puntualizan 
argumentando que los 
extrañados, a raíz de la

detención de Larena, se 
tenían que haber entregado 
a la policía para forzar de 
este modo la situación. Sin 
embargo, según declararon 
los propios éxtrañados a su 
vuelta a Euskadi, el acuerdo 
de no entregarse, tal como 
estaba previsto, fue tomado 
antes de la detención de 
Larena y con el acuerdo de 
éste.

ALISTAS 
)S

a r I a mentarlo!
5 que hablaron 
I ay o ría: Erneit 
los socialistas d! 
Enrique Barón, 

s y Baldomero 
tocios ellos del 
j i en es llevaban 
g r a f i ad a 5“ 
«n y la hicieron 
o sólo a li 
de la mesa

1 especial a cargo 
■ del Congreso, 
Miranda—, sino» 
periodistas el''

Litados socialishj 
agresivos en * 
entido de • 
. Más que l> 

exhaustiva de soi 
ÎS valen alguna! 
untas: 
]ué se discrimini 
juntamientos í 
nes, privándola 
dad para po”’ 
ámente 
ito del Ministerio 
hechos que seno 
vos de delito 
os contra lo 
’cales? 
m p e n s a n 
de solida rioao 
proyecto de leí, 
ios salariales <}“

ocasiones a lo largo de la 
sesión, insistiendo en que 
este es un punto de partida 
para la reforma tributaria. 
Insistiendo en dos ocasiones 
en que se va a incrementar 
el seauro de desernpleo 
hasta alcanzar los cien mil 
millones de pesetas. 
Eludiendo —porque no era 
tema de debate— el tema de 
la representatividad del 
actual Gobierno. Afirmando 
que el proyecto de ley que 

.P.’’ementaba es 
antiinfiacionista y 
recalcando por activa y 
pasiva el hecho de que esta 
os la primera vez que en 
muchos decenios en Esoaña 
* oncara con la reforma 
fiscal.

Pero han quedado sin 
responder muchas 
preguntas. Muchas 
preguntas de la derecha y 
del centro y, sobre todo, 
muchas preguntas de la 
izquierda socialista y 
comunista.

Sin embargo, a pesar de 
contra el reloj fue 

—programada en 
P incipio para dos horas y 
Aue duró casi cuatro—, ha 
» I o o esperanzador, 
refrescante, y sobre todo 
alentador, el que en el 
palacio de las Cortes se 
empezase a hablar sin 
«¿SSiSí? *• ‘"'i'"’"

En la producción de acero

• ESPAÑA OCUPA EL 
NOVENO LUGAR

MADRID, 10 (Europa Press).— España ocupa el noveno 
lugar mundial de entre los países occidentales industrializa
dos en cuanto a la producción de acero, según datos facilita
dos a Europa Press por la Unión de Empresas Siderúrgicas. 
La producción española fue de 4,72 millones de toneladas, 
con aumento sobre el mismo periodo del año anterior, en 
que se produjeron 4,56 millones.

Los países que se encuentran por delante de España en 
cuanto a producción de acero son Estados Unidos, con 
47,47 millones de toneladas entre enero y mayo de este año; 
fapón, con 43,34 millones; Alemania Federal, cori 16,18 
millones; Italia, con-9,90 millones de toneladas; Francia, 
con 9,56; Reino Unido, con 8,86; Canadá, con 5,62 millo
nes de toneladas; Bélgica, con 4,95 y luego España, en nove
no lugar, con 4,72 millones de toneladas.

Por detrás de España se encuentran países como Brasil, 
con 4,53 millones de toneladas; India, con 4,20 millones; 
Australia, con 3,10; Africa del Sur, con 2,91 ; Méjico, con 
2,20; Holanda, con 2,01 millones de toneladas; Suecia, con 
1,85; Luxemburgo, con 1,80; y Austria, con 1,79 millones 
de toneladas de acero.

• RETIRADA DE LAPIDAS 
CONMEMORATIVAS

CADIZ, 10 (Logos).- La 
retirada de todas las lápidas 
conmemorativas de hechos.
personajes y sucesos 
relacionados con la guerra 
civil, así como que se 
devuelvan a las calles de 
Cádiz los nombres que el 
pueblo ha venido 
manteniendo, son las 
peticiones que ha dirigido la 
agrupación socialista del 
P.S.O.E. a la Corporación 
Municipal, en escrito 
dirigido al Ayuntamiento, 
Finalmente se ruega que la 
presente petición sea tenida

en consideración en el 
primer Pleno que celebre la 
Corporación Municipal.

Sin novedad

EL GENERAL 
VILLAESCUSA NO 
RECONOCE A LOS 
“G RAPOS”

PALMA DE 
MALLORCA, 10 (Logos).— 
“No, no, no me suenan a 
nada estos rostros. Yo no 
puedo señalar a nadie. En 
todo caso los reconoceré 
ante el juez”, dice en unas 
manifestaciones que ayer 
publicó “Diario de 
Mallorca” el teniente 
general Emilio Villaescusa, 
uno de los dos secuestrados 
el pasado mes de enero, 
contestando a la pregunta 
que le formula el periodista 
de si “¿le suenan estos 
rostros ? ”. ante las 
fotografías publicadas en la 
prensa de los miembros del 
GRAPO, recientemente 
detenidos. “Siento una gran 
pena por ellos”, añade el 
tenien'te general. Son unos 
jóvenes obsesionados, con 
sus ideas marxistas-leninistas 
y actúan en contra de todos 
los derechos humanos”.

El teniente general 
Emilio Villaescusa, que pasa 
unas vacaciones en Mallorca, 
rechaza cualqu ier 
vinculación de ios GRAPO, 
con grupos de extrema 
derecha y niega que su 
actuación terrorista tienda a 
desestabilizar la situación' 
política.

Otro de ios delitos ahora 
esclarecidos —sigue la nota 
oficial— es el atentado con 
explosivos al “Diario 16”, 
en la noche del 25 al 26 del 
pasado mes de junio 
colocaron 10 kilógramos de 
“Goma-2” en la redacción y 
en una furgoneta del diario, 
al explosionar produjeron 
graves daños materiales.

Fernando Hierro 
Chomón fue el encargado de 
facilitar la dinamita al grupo 
autor material del atentado. 

Como jefe del comando 
actuó Luis Alvarez 
Fernández, alias “Agustin”. 
A este le acompañaron Jesús 
Muinos Formoso, alias 
“Andrés” y Elvira Dieguez 
Silveira, alias “Amalia", los 
tres últimos aún sin detener.

El motivo de haber 
llevado a cabo este delito, 
según propias declaraciones' 
de los detenidos, es por 
creer se trataba de un diario 
“fascista” y “capitalista” 
que les hacía objeto de una 
persecución continua. Se 
había atrevido a dudar'de 
sus ideales revolucionarios; 
los consideraba miembros 
de grupos de extrema 
derecha y, siempre segúji 
ellos, “Diario 16” había 
insinuado en sus 
informaciones que el 
“GRAPO” era ujria 
organización a las órdenes 
de la CIA.

Se ha podido comprobar, 
asimismo, —añade la 
información policial la 
presunta autoría de ios 
encartados, en los siguientes 
robos con intimidación:

—El cometido en la Caja 
de Ahorros y Monte de 
Piedad de Madrid de la calle 
Virgen de Aranzazu número 
16 donde lograron un botín 
de 700.000 pesetas.

—El 5-5-77, perpetraron 
al parecer, un delito similar 
en la sucursal de la Caja de 
Ahorros de Alcorcón.

—El 2-6-77 en otra 
entidad de la misma Caja de 
Ahorros en Zaragoza. Por 
último, el 17-1-77 asaltaron 
la sucursal del. Banco de 
Vizcaya, calle Toledo 
número 58.

Oías antes de las pasadas 
elecciones se trasladaron a 
Valladolid para volar los 
repetidores de Televisión 
Española, pero desistieron 
de llevarlo a efecto ante el 
servicio de vigilancia que se 
había establecicfo con 
efectivos de la Policía 
Armada.

Por el momento, 
prosiguen las investigaciones 
con el fin de determinar la 
posible implicación de los 
detenidos en la colocación 
de las cargas explosivas que 
destruyeron diversas 
torretas del tendido 
eléctrico en los alrededores 
de Madrid.

"Caravana de amigos" 
anda buscando en estas 
fechas, en las que el 
tráfico adquiere un 
protagonismo especial, 
a personas que puedan 
ser consideradas como 
''veteranos de la 
carretera". Al hilo de 
esta feliz sugererrcia, 
creo haberme 
encontrado con uno. Su 
nombre; Pedro 
Gimeno, residente en 
Monzalbarba, que es 
barrio de Zaragoza. 
Tierxe más de sesenta 
años, aunque nadie lo 
diría por su buena 
forma física y por lo 
bien que se expresa.

— Pues no crea, que 
tengo el cuerpo con 
bastantes cicatrices. En 
las piernas, en un brazo, 
en el pecho.

El hombre me las 
enseña. El permiso de 
cortducir se lo dieron 
hace más de cincuenta 
años. Me lo muestra.

— Un Citroen B-10 
fué el primer automóvil 
que conduje. Después 
he quemado tres 
coches. Fui conductor 
de autobuses y también 
policía de carretera. 
Eso era en el año 1.933. 
Un mes sólo estuve en 
eso. Me dieron treinta y 
seis duros y me traía 
más cuenta mi 
profesión de mecánico.

De anécdotas tiene 
un montón.

— ¿Y accidentes?
— Sólo uno grave he 

tenido. Fué muy cerca 
de La Almunia. Yame 
habían cubierto con 
una manta. cuarxJo 
notaron que respiraba. 
Dos años tardé en 
curarme y uno de ellos 
con muletas.

Aún va y viene a 
Benidorm, a Barcelona, 
a Huesca... al volante de 
su coche.

-¿Qué tal 
conductores hay hoy 
por esas carreteras?

— Casi la mitad, muy 
malos. No respetan las 
señales, ni tienen 
buenos reflejos. 
Además, son muy 
imprudentes,

— Y las mujeres, 
¿qué tal? .

— No las tengo en 
mal concepto. Al 
menos son precavidas y* 
corren menos.

— ¿Y usted?
— Ah, yo! Todo lo 

que puedo y permite la 
limitación de velocidad. । 
He de decirle también, 
que jamás me han 
multado.

Este es don Pedro 1 
Gimeno, vecino de 
Monzalbarba. 
Cincuenta años al 
volante y un millón de 
kilómetros.

— ¿Me da usted 
algún consejo?

— Sí; que siempre 
tenga prudencia.

/ El caso de JayierXarena
BILBAO, 10 (Logos).— Javier Larena continúa sin tener 

notificación oficial alguna de los cargos que se le imputan, 
después que la Audiencia Nacional haya dado a saber que 
reclamaba jurisdicción, sobre el caso, desplazando con su 
actitud las posibilidades de intervención de los magistrados 
,de Vizcaya.

Desde que fuera detenido dias atras Javier Larena, las im
plicaciones derivadas de tal acción han sido objeto de 
múltiples especulaciones, sin que hasta el momento se haya

hecho luz alauna sobre su situación.
El padre del preso, comentaba que no podía comprender 

cómo era posible que a su hijo se le atribuyera un quebran
tamiento de condena, actitud contemplada por el Código 
Penal, cuando la jurisdicción que inicialmente intervino en 
su causa fue la militar. “Todo esto, —añadió—, no deja de 
ser una incongruencia legal, sobre todo si se tiene en cuenta 
que tanto la suerte de mi hijo como la del resto de sus com
pañeros extrañados, dependen de una solución política”.

SGCB2021
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estrictamente 
confidencial

Los 50 años 
de Gina 
Lollobrigida

CIÑA Lollobri- 
g i d a, que 
acaba de cumplir 

cincuenta años, ha 
llegado a Mádrid 
para rodar la 
pelícub “Nido de 
viudas’’ con otras 
dos figuras estelares 
que son Valentina 
Cortesse y Patricia 
Neal.

¿Cómo se 
defiende Gina de ese 
medio siglo que se le 
ha echado encima? 
Pues a juzgar por 
quienes la acompa
ñan estos días por 
Madrid, pese a 
continuar tan mal 
vestida como 
siempre, tan cargada 
de cosmética como 
en ella es habitual y 
estar ya un poco 
fondona, mantiene 
el poderoso atractivo 
de aquellos ojos, 
siempre encendidos 
y centelleantes, que 
la convirtieron en la 
novia del mundo con 
a<]^ella película 
“Paz, amor y 
fantasía” que la 
llevó al “podium’’ de 
la fama.

Dicen que a lai 
“Lolio post-cin- 
cuenta’’, le van muy 
bien los jovencitos 
morenos de verde 
luna, que decía 
García Lorca, y 
luego repitió el 
inolvidable Kafaelito 
de León. Dicen 
también que en el 
Madrid nocturno, 
Gina, a pesar de eso 
de los jovencitos, 
lleva los cincuenta 
años con cierta 
dignidad y cuando 
“pasa al ataque’’ lo 
hace siempre en 
tono mayor.

En suma, que la 
L o 1 1 o lucha 
heroicamente contra 
los años y todavía 
gana batallas a 
muchas jovencitas.

SS; CULTIVOS 
£) MARINOS 
EN NUESTRO
LITORAL

Podrían paliar, en parte, el problema 
actual de falta de caladeros

MADRID, 10 (Logos).La Dirección General de Pesca 
funciona este mes exclusivamente con IB personas, entre 
ellos el propio Director General y dos ordenanzas, pese a

Problemas que atraviesa el sector pesquero 
exigirían el pleno rendimiento de este organismo, según 
recoge “Informaciones”.

La plantilla normal de la 
dirección general es de 40 
personas, ahora reducida en más 
del cincuenta por ciento, sin que 
se pueda contar con la ayuda de 
la subsecretaría de la Marina 
Mercante, también escasa de 
personal. El problema de este 
centro directivo, declara un alto 
cargo al periódico citado, es 
precisamente la falta de personal 
que seguiría latente aun cuando 
“la dirección sea convertida en 
una secretaria de Estado”.

El titular del organismo, don 
Félix Bragado, declaró al mismo 
periódico sobre el tema 
pesquero que está previsto un 
importante estudio de cultivos 
marinos en el litoral que podría 
paliar en parte el problema 
actual de falta de caladeros. “En 
el problema de los cultivos 
marinos —dice el señor 
Bragado— existe una reacción 
lógica representada por el 
período de paso del hombre 
cazador al hombre cultivador. 
Es un auténtico rechazo que se 
da también en la pesca, porque 
el pescador caza, y en la 
acuicultura ha de cultivar. Pero 
he de señalar que nuestro país, 
con 5.000 kilómetros de costa, 
posee extraordinarias 
condiciones para los viveros”.

“Los problemas de nuestra 
flota —afirma el director general 
de Pesca— no son de vejez, ni de 
modernidad, sino de número. 
Los barcos congeladores, por 
ejemplo, fueron Tos pioneros y 
las nuevas unidades que salen de 
los astilleros se hallan en 
perfecto estado, poseyendo una 
técnica mejor o igual que los de 
cualquier país. En cuanto a la 
flota de fresco, su situación es 
también importante y se halla 
en ^ales condiciones”.

Sobre la posibilidad de que se 
amplien las aguas españolas a

doscientas millas, don Félix 
Bragado opina que hay varías 
razones que aconsejan esta 
decisión: “La primera, por 
seguir la máxima del viejo refrán 
castellano: ¿A donde vas 
Vicente... ? , pero no sólo es 
eso, sino que la ampliación sena 
muy rentable para nuestra 
acuicultura, ya que esta ciencia 
no hay que contemplarla sólo

como el cultivo de especies 
marina, sino dentro del marco 
que engloba a las posibilidades 
existentes de repoblar. Por otra 
parte, el problema de las 200 
millas no se extiende sólo a la 
pesca, sino también a 
situaciones derivadas, tales, 
como la contaminación, la 
defensa de los intereses del país 
respecto a la navegación y la 
investigación de los fondos 
marinos”.

La dirección general de Pesca 
prevé la elaboración de un 
plan, para 1978, en el que 
intervendrán cualificados 
biólogos, que permita: evaluar 
los recursos contenidos en 
nuestras aguas jurisdiccionales; 
un plan de explotación y 
desarrollo de la acuicultura; un 
plan de investigación de nuevos 
caladeros y un plan de 
colaboración en la evaluación de 
recursos con aquellos países 
cuyas aguas tengan un interés 
general para España’.’

PESCA: 
SOLUCION 
URGENTE

VICO, 10 (Logos).— Ayer 
mañana quedó totalmente 
resuelto el problema de la flota 
pesquera que se hallaba 
amarrada a puerto. Después de 
las jomadas de incertidumbre y 
de las acciones coactivas que 
han venido ejerciendo en los 
últimos días alanos piquetes, al 
brente de los cuales figuraban 
personas que nada tienen que 
ver con el mar, ayer mañana fue 
entregado, en la Sociedad 
Cooperativa de Armadores de 
Buques Pesqueros, un 
comunicado de la asamblea de 
marineros celebrada con 
anterioridad y que dice 
textualmente: “En vista de las 
conversaciones que se están 
llevando a cabo en Madrid entre 
los representantes sindicales de 
los distintos puertos del norte 
de España, Federación de Pesca 
y de Comisiones Obrera, 
Comisión Marinera de Galicia,

CONTINUAN 
LAS PROTESTAS 

DE LOS INTERINOS 
DE CORREOS

MADRID, 10 (Logos).— 
Continúa habiendo protestas y 
malestar por parte de los 
contratados e interinos de 
Correos por no cobrar las 5.000 
pesetas del aumento concedido 
el pasado mes de junio y las 
2.500 que cobran los 
trabajadores fijos por 
prolongación de jomada en 
verano, según informan a Logos 
fuentes laborales. Los 
mencionados contratados e 
interinos, cuyo número en 
Madrid es de cuatrocientos y en 
toda España alrededor de tres

mil, piden, además del cobro de 
las citadas cantidades, que sean 
readmitidos los 30 traoajadores 
despedidos a raíz de las últimas 
huelgas y pasar a situación de 
fijos a través de oposiciones 
restringidas.

Según fuentes de las centrales 
sindicales USO y CSUT que 
están estudiando el problema 
para hoy miércoles a las dos 
estaba prevista una 
manifestación en la plaza de 
Cibeles en apoyo de sus 
reivindicacionees.

Elai STV y UGT, los marineros 
renuncian a su postura de no 
salir a la mar hasta el, jueves y 
deciden embarcar, cuando los 
armadores lo dispongan.

De todas formas, una 
comisión de la asamblea se 
entrevistará en estos días con las 
autoridades, para seguir 
negociando de sus 
reivindicaciones”.

Poco después los mismos 
comisionados que habían 
entregado en la Cooperativa de 
Armadores esta nota, se 
presentaron en la misma para 
recogerla puesto que, al parecer, 
habían surgido algunas 
discrepancias entre los 
trabajadores; pero 
posteriormente volvieron a 
entregar el comunicado anterior 
sin modificación alguna en su 
texto.

Como consecuencia de ello las 
tripulaciones comenzaron a 
acudir a los respectivos barcos y 
ya a mediodía se hicieron a la 
mar los buques denominados 
“Donas” y “Combaroya”, 
ambos de Vigo; “Ria de Aldán”, 
también con base en Vigo. 
Algunos, según notiejas 
recibidas, también habían 
zarpado de Mann como los 
anteriores con rumbo a los 
caladeros del Gran Sol, para 
reanudar las faenas de pesca en 
aquellas aguas.

En el transcurso de la 
mañana se advirtió, como en 
días anteriores, la presencia de 
algunos piquetes, así como 
también un jeep con fuerzas de 
la Pólicia Armada, pero sin 
registrarse el menor incidente* 
Los pesqueros, que aún^ no se 
hicieron a la mar lo harán hoy, 
restableciéndose así la 
normalidad absoluta en el sector 
pesquero vigués.

I / P

CON UN PRECIO TIPO DE SESENTA
Y DOS MILLONES DE PESETAS

EL CRUCERO "CANARIAS", 
A SUBASTA

MADRID, 10 (Europa Press}.- El crucero "Canarias" será 
subastado a las once y media del próximo día 14 de septiembre, 
en la sala de subastas del arsenal de El Ferrol del Caudillo, según 
una resolución del arsenal publicada hoy oficialmente.

El anuncio del ministerio de Defensa, que en este sentido se 
publica hoy en el Boletín Oficial del Estado, establece un precio 
tipo de 62.205.636 pesetas para el mencionado crucero en su 
subasta pública.

EL SINDICATO DE CIEGOS 
OE CATALUÑA REANUDARA 
SU ACTIVIDAD

BARCELONA, 10 (Logos).- Las actividades del antiguo "Sindi
cato de Ciegos de Cataluña", que quedaron interrumpidas en el año 
1939, se reanudarán de nuevo, tendiendo hacia la creación de una 
"Organización de Ciegos", anexa a la Generalitat de Catalunya y re
lacionada, asimismo, con las demás instituciones similares del Estada- 
Próximamente se celebrará una reunión abierta a todos los inviden
tes, con el fin de exponer los problemas actuales de Tos ciegos e in
formar de los contactos con la ONCE, asi como el proceso de des
centralización de sus actividades, con ocasión de las instituciones de 
los ciegos, más acorde con la realidad presente.

sonos HOMBRES - PROBETA

LOS EXTRA- 
TERRESTRES 
NOS VIGILAN

Entre el año 2.000 y 2.004 será el fin 
de la tierra
John Foxter, corresponsal de la 
CIE FE, afirma que se comunica 
con seres de otra galaxia

MADRID, 10 (Cifra).- 
Los terrestres somos los 
hombres probeta para los 
avances tecnológicos de los 
habitantes de la galaxia 
triangular. “Andromeda” 
del hemisferio Norte, según
John Foxter,__ ______ , corresponsal 
de la CIEFE ^Centro
1 nvestigacion Espacial
Sevilla Independiente).

Sin embargo, y

de 
de

en
palabras del señor Foxter, 
este experimento no tes 
salió bien, por lo que ahora 
se sienten responsables de la 
gran tragedia que se prepara 
para la tierra.

En efecto, el señor 
Foxter afirma que entre el 
año 2.000 y 2.004, será el 
fin de la tierra. La elipse 
descrita por la luna 
alrededor de la tierra se 
cerrará en su espiral, lo que 
producirá un choque entre 
ambas que dejará el planeta 
en estado de barbarie.

John Foxter de 35 años 
de edad, asegura que 
mantiene contactos con los 
extraterrestres desde hace 
once años y que estos son 
altos y rubios, con 
funciones vitales semblantes
a las 
afirma 
visto.

Las

nuestras, aunque 
que él nunca los ha

pruebas de que esto
es verdad las tendremos 
(siempre según palabras del 
corresponsal de la CIEFE, 
que habla en nombre de los 
extraterrestres), en los 
cortes de energía que se 
producirán en España a 
partir del próximo dia 15 de 
agosto? Igualmente 
ocurrirán, una serie de 
terremotos, a lo largo de 
toda la superficie terrestre, 
qye comenzarán el proximo 
año y intensificarán a 
partir de 1983.

La causa de la gran
son lostragedia 

experimentos atómico—nu-
cleares que realizamos. A 
pesar de que los 
“andromedos" intentarán 
todo lo posible para evitar el 
Choque, han manifestado 
que esto no será posible sino 
se suspenden las pruebas.

Como ya hemos dicho 
aptes, los extraterrestres se 
sienten responsables de lo 
que pueda acontecer, de ahí 
la presencia de Ovnis en la 
tierra que ya han sido

apreciados por muchas 
personas. Estos justifican su 
presencia en su deseo de 
ayudar y vigilar. Según 
Foxter la luna es utilizada 
como puente entre la tierra - 
y su galaxia. Es allí donde 
tienen sus bases, aunque 
éstas no serán descubiertas
por los humanos hasta 
dentro de quince años, trece 
después de que ellos las 
abandonen ante el gran 
cataclismo. Asimismo estas 
bases de extraterrestres 
exiten también en el subsuelo 
de la cordillera 
sudamericana.

Asimismo a través del
señor Foxter, 
extraterrestres

I os 
nos

mantenién 
nadie. A fi 
persecuciói 
miserias de 
Lo que sí 
descabeilat 
secretos pr

Un dia 
transcripcii 
reproduc 
Antonio di 
político Ce 
testimonio 
elementale; 
sobre el pa 
acecha es ; 
igual que

«S'--- ---------

Tarradellaí

comunican que tienen 
preparado otro planeta para 
nosotros situado en el 
triangulo austral muy cerca 
de su galaxia. Allí las 
ciudades serán de sistema 
planetario y sus 
características muy 
semejantes a las de la tierra, 
aunque con la atmósfera F
más pesada. El corresponsal 
ha añadido, que será allí 
donde el hombre empezará 

'a realizarse. El traslado se 
realizaría mediante “Ovnis” 
é n el ^q u e tam b iáe 
continuarían habitantes ûè 
otras galaxias.

Dado que el trasvase 
humano no puede realizarse 
de repente, los 
''andromedos” han 
contactado ya con unos seis 
millones de personas con los 
aue se comunican a través 

e ondas y frecuencias que 
no se pueden determinar. 

Estos receptores han sido 
elegidos teniendo en cuenta 
la capacidad de su cerebro 
para ser programado y con 
el fin de contactar con el 
resto de los humanos. Entre 
estos contactos figuraba el 
presidente de los Estados 
Unidos, John F. Kennedy, 
además de estos contactos, 
ios ext raterrest res 
secuestran a los hombres de 
los barcos y aviones que 
desaparecen en el Triangulo 
de las Bermudas, que son 
trasportados o bien a la 
galaxia Andromeda, o bien a 
las bases de los , Andes, en 
donde sg ।gj forma 
tecnológicamente de cara al 
gran éxodo humano.

ADVERTENCIA AL COLEGIO
DE FARMACEUTICDS 

DE BARCELDNA
BA RCE LONA^ 10 

(Logos).— El Consejo 
General de Colegios de 
Farmacéuticos se ha dirigido 
al Colegio Oficial de 
Farmacéuticos de Barcelona 
instándole a que haga 
efectivas las cuotas que, 
desde hace varios meses, ha 
dejado de s-atisfacer, 
interpretando una falta de 
representatividad del 
Consejo General.

En relación al deseo 
expresado recientemente en 
una nota del Colegio de 
Barcelona, de pertenecer en 
un futuro inmediato a la 
Conselleria de Sanitat de la 
Generalitat, el Consejo 
General manifiesta, que.

mientras este extremo no sc 
produzca, “El Colegio de 
Barcelona debe respetar sus 
obligaciones y 
compromisos, con arreglo n 
una reglamentación con l<¡ 
que nunca se ha mostrado 
conforme la corporación 
entera, pero, que para bien o 
para mal ha sido la que ha 
servido para elegir a la 
actual Junta de Gobierno de 
ese Colegio”.

De no abonar en breve 
las mencionadas cuotas, « 
Consejo General advierte a 
Colegio de Barcelona, fon 
proceder por la vía judictal, 
el 15 de septiembre 
próximo.
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Q
ue la dictadura franquista controlase los teléfonos de cientos, quizás 

millares, de honestos y pacíficos ciudadanos -e incluso los de 
miembros de los estamentos dominantes- por el simple hecho de 
que sobre ellos pesara la sospecha de que no mantuvieran una 
adhesión in Quebrantable al Régimen y su fundador —o que, aun 
manteniéndola, pudieran qp ser inasequibles al desaliento- no ha de extrañar a 

nadie. A fin de cuentas, por ios mismos motivos, millares de españoles padecieron 
persecuciórv prisión o exilio. Ninguno va a descubrir ahora las corrupciones y 
miserias del poder absoluto que nos gobernó durante cuarenta años de postguerra. 
Lo que sí alarma y acongoja el ánimo del más optimista es la posibilidad -nada 

^ descabellada-de jue las escuchas telefónicas a cargo de fantasmales servicios 
[ secretos prosigan en la España formalmente democrática de hoy.
’ Un diario madrileño acaba de comenzar la publicación de una serie de 
: transcripciones de cintas grabadas por ios espías telefónicos. El primer texto 

reproducido corresponde al diálogo mantenido por el monárquico centrista 
Antonio de Senillosa con un periodista, y su autenticidad ha sido reconocida por el 
político catalán. Mientras no se demuestre lo contrario, este documento es un 
testimonio vivo de la sistemática violación de ios derechos humanos más 
elementales perpetrada por el franquismo. Pero no se trata de volver una vez más 
sobre el pasado, sino de vigilar el presente y prevenir el futuro. Y la duda que nos 
acecha es si el “montaje" no seguirá funcionando impunemente ahora mismo, al 
igual que -comopacaba de denunciar nada menos que el ministro de Obras

Públicas- la corrupción del aparato nacional-sindicalista permanece, indemne al 
paso del tiempo, incrustada en el Estado de la Monarquía.

Algo habrá que hacer para acabar con esta peligrosa promiscuidad que puede 
hacer saltar nuestra vía hacia la democracia. Comprendemos que lo levantado 
durante cuatro decenios difícilmente puede desmantelarse de la noche a la mañana. 
Pero el tiempo va pasando y junto ai Parlamento, los partidos y las demás 
instituciones democráticas trabajosamente rescatadas conviven —como una herencia 
negra y gravosa- demasiados elementos, situaciones y usos de la dictadura.

En el caso concreto del espionaje telefónico, la denuncia está ahí, en las páginas 
de los periódicos, y si alguien, en la Moncioa o en el Ministerio de la Gobernación, 
no se siente obligado a comparecer ante la opinión pública y demostrar que las escu
chas se han acabado o ai menos prometer que se está en ello -que es lo menos que 
haría, en situación parecida, un Gobierno de cualquier país que se precie de demo
crático-, si el Gobierno, decimos, ai viejo estilo franquista, se hace el sordo y no da 
explicaciones, nuestros parlamentarios tienen que alzar su voz y exigirlas en nombre 
del pueblo que les ha elegido y cuyos derechos están comprometidos a defender.

Ya sabemos que las escuchas telefónicas no son la única ni la más preocupante de 
las secuelas del régimen anterior, pero por algún sitio hay que empezar. Aunque 
sólo sea como entrenamiento para posteriores empresas de mayor alcance.

José Antonio Fuembuena

Tarradellas sigue recibiendo a distintas fuerzas políticas catalanas CINCO SENADORES
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W MADRID, 10 (Cifra).- 
Én pleno mes de agosto, 
cuando la mayor parte de la 
actividad oficial . se 
en cuen tra detenida por 
vacaciones, el tema de las 
au to nomias ocupa las 
primeras páginas de muchas 
agendas de trabajo.

Este es el caso de 
político catalán Josep 
Tarradellas que, día tras día, 
recibe en su residencia 
francesa a distintas fuerzas 
políticas catalanas para 
tratar de conseguir acuerdos 
bilaterales en base a la 
aceleración del proceso 
negociador de la Generalitat 
provisional y evitar, al 
mismo tiempo, nuevas 
confrontaciones entre ¿l y 
los parlamentarios catalanes. 

En este sentido se puedej 
esperar que la institucionali- 
zación de Cataluña con el 
estab lecimiento de la 
Generalitat provisional sea 
posütkmente uno de los 
temas abordados en el 
pi’óximo Consejo de 
Ministros, a celebrar el 26 
de este mes.

Precisamente hoy, con el 
fin de asistir a los 
encuentros que Tarradellas 

L mantendrá con partidos 
^políticos sde ámbito catalán 

■ y f^epresentantes 
^bernam en tales, sale hacia 
eris el delegado del 

presidente de la Generalitat 
la comisión negociadora, 

Erederic Rahola. Por su 
P^rte, el portavoz de la 
asamblea permanente de 
P^^^lam en tarios catalanes. 

(E^re Portabella, ha 
declarad gue a la plenaria 
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Moderación en la Bolsa
Bvi 10 (Europa Press).— Las bolsas españolas han

jornada de moderación tras las 
É subidas de ayer que se acercaron e incluso
K C3SO de Bilbao, a los tres enteros. **-
Bci ’’ actividades en el día de hoy han significado, el

***' aumento de 0,74 enteros en Madrid, con lo que 
i’noice general se situa en 80,05

Hoy sale hacia París el delegado 
del presidente de la Generalitat 
en la comisión negociadora

llevar algo concreto, 
entrando de esta manera en 
la recta final que culminaría 
en una Generalitat auténtica 
y con un mínimo de poder, 
al menos.

Es también en este 
contexto en el que se 
inscriben las frecuentes 
reuniones que partidos y 
dirigente s vascos están 
ce lebrando de cara a la 
definitiva consecución del 
estatuto autonómico.

Por lo que respecta a la 
actividad parlamentaria, 
parece que los nuevos 
representantes del pueblo 
están dispuestos a quedarse 
sin vacaciones. Sobre todo 
la última jornada fue intensa 
tanto en el Congreso de 
diputados como en el 
Senado.

EL PROGRAMA 
DE MEDIDAS DE 
REFORMA FISCAL

Aparte de la entrega al 
presidente de la Cámara del 
anteproyecto de reglamento 
del Congreso de diputados, 
cabe destacar la 
presentación, por parte del 
ministro de Hacienda 
Francisco Fernández 
Ordoñez, del programa de 
medidas de reforma fiscal.

Tras la presentación del 
programa, el señor 
Fernández Ordoñez 
respondió a las distintas 

preguntas y aclaraciones que 
diversos parlamentarios le 
plantearon sobre el mismo.

Aunque, en general, los 
diputados de uno y otro 
signo no dudaron en 
calificar de positivo el paso 
dado por Hacienda, algunos 
lo ta'charori de timido y se 
contrap uso el esfuerzo 
pedido a las clases de renta 
elevada con el de las clases 
trabajadoras.

Concretamente, para el 
diputado comunista. Ramón 
Tam am es , el_ p lan 
económ ico ^1 Gobierno 
trae una disminución de seis 
puntos en los salarios reales, 
al prever un crecimiento 
salarial del 17 por ciento, 
frente a un alza del 23 por 
ciento del Indice de precios, 
lo que representará un 
sacrificio para los 
asalariados de unos 250.000 
millones de pesetas, frente a 
la menguada cifra de 30.000 
millones que, según el 
ministro, producirán las 
medidas fiscales.

En parecidos términos se 
expresaron los socialistas 
Lluch y Barón.

Mientras tanto, el 
director general de Tributos 
manifestaba que las 
medidas eran como' una 
cuña que acababa de 
ponerse y que iría 
incidiendo progresivamente 
en la legislación fiscal.

En cuanto al Senado, y 
según el informe elaborado 
ayer tras la reunión de la 
mesa y la ponencia de la. 
comisión de incompatibili- 
dades, son cinco los 
senadores en los que 
concurren al parecer causa 
de in com pa tibilidad. Se 
trata de los señores Borque, 
(ISillén, García, Palacios, 
Ma gallón. Calvo Ortega y 
Hernández Caire. También

podrían incurrir en esta 
causa, a juicio de la mesa, 
los señores Guerra 
Zunzunegui y O larra 
Ugartemendia.

LA ESTANCIA 
DEL PRESIDENTE 
SUAREZ EN 
GERONA

Por lo demás, el 
presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez en sus 
V a caciones por tierras 
gerundenses, ha hecho una 
jornada similar a la de días 
anteriores, es decir, de 
trabajo por la mañana y de 
descanso por la tarde. “El 
presidente Suárez ha 
regresado a “Sa Riera” antes 
de las siete de la tarde y no 
tiene previsto salir a ninguna 
parte esta noche. 
Posiblemente verá un rato la 
televisión y jugará alguna 
partida de mus, tras 
despachar con el ministro 
señor Camuñas”, manifestó 
a “Cifra” la secretaria 
particular del presidente del 
Gobierno.

En fin, que en medio de 
la confusión parece que se 
van abriendo claros que 
permiten divisar la salida del 
túnel. Sobre todo, es la 
bolsa la que en estos días 
refleja que algunas cosas 
empiezan a marchar bien.

Entre los factores que 
han influido para un cambio 
de tendencia en el mercado 
bursátil, expertos del sector 
han señalado: el posible 
crédito del Fondo 
Monetario Internacional a 
España, la subida de las 
reservas de divisas en julio, 
la creación de una comisión 
para el estudio de la-bolsa, 
la creación de una comisión 
G obierno-centrales 
sindicales, el anuncio del 
Ministerio de Industria de. 
que no nacionalizarán las 
eléctricas y el bajo precio de 
muchos valores.

Sin embargo, las mismas 
fuentes subrayaron que aún 
persisten diversos 
problemas, entre los que 
pueden se ña la r se cierta 
reticencia al programa 
e conómico, por parte de 
algún sector del 
empresariado, y el posible 
temor a un ‘‘otoño 
caliente ”.

CONCURREN 
EN CAUSAS DE 

INCOMPATIBILIDAD
MADRID, 10 (Logos).— Cinco senadores concurren en 

causa de incompatibilidad y otros dos pueden concurrir, 
según ha determinado la ponencia de la comisión de 
incompatibilidades del Senado, reunida ayer mañana.

La ponencia ha hecho 
entrega al presidente de la 
comisión, señor Zabala, del 
primer informe sobre 
incompatibilidades redizadoala 
vista ae los datos que habían 
declarado los senadores.

La mesa ha acordado por 
consiguiente:

1 .— Solicitar de todos los 
senadores una nueva declaración 
sobre los cargos públicos que 
desempeñan.

2 .— Encargar a la ponencia 
un informe que esta deberá 
realizar a la vista de las nuevas 
declaraciones que formulen los 
senadores, pues de las mismas 
podían deducirse nuevas causas 
de incorMatibilidad.

3 .— Convocar a la comisión 
para el día 1 de setiembre.

La mesa ha remitido, 
asimismo, a los miembros de la 
comisión el primer informe de la 
pemenda.- En éste la ponenda ha 
formulado las siguientes 
conclusiones:

Primera.— Que concurre 
causa de incompatibilidad en los 
senadores siguientes: Don Jesjfe 
Borque Guillen, don José Luis 
García Palacios y don Manuel 
Magallón CeLma,. por ser 
Sresidentes de las Cámaras 

ficiales Sindicales Alarias, 
cargo sindical no electivo de 
nivel territorial limitado.

Asimismo resultan 
incompatibles con el carao de 
senador don Felix Calvo Ortega 
y don Antonio Hernández Caire, 
Mr ser presidentes de Sindicatos 
Provindales, cargo sindical no 
electivo de nivel territorial 
limitado. z

CDMISIDN MIXTA DEL 
SENADD YELCDNGRESD

MADRID, 10 (Logos).— El Senado y el Congreso 
constituirán conjuntamente una comisión mixta de regla
mento.

La finalidad de esta comisión será la de acumular.en 
forma lo más similar posible los reglamentos de ambas 
Cámaras.

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES SE REUNE CON 
LAS MESAS DEL SENADO Y DEL CONGRESO •

Bajo la presidencia del 
titular de las Cortes, don 
Antonio Hernandez Gil, se 
han reunido en el palacio de 
la Carrera de San Jerónimo 
las mesas del Congreso y del 
Senado, a las once y media 
de la mañana de hoy.

Esta reunión se inscribe 
dentro del marco de estudio 
de una serie de cuestiones

Segunda.— Que pueden 
concurrir en causa de 
incompatibilidad los siguientes 
senadores: Don Juan Carlos 
Guerra Zunzunegui, por ser 
Sresidente del patronato “Tierra 

e Campos”, jefe regional de un 
ministerio civil y don Luis 
Olarra Ugartemendia, por ser 
? residente del Consejo 

rovincial de Empresarios, cargo 
sindical no electivo de ámbito 
territorial limitado.

En los demás casos no se 
aprecia en principio causa de 
incompatibilid ad.

PERTENECEN A U.C J>.

Los cinco senadores que 
concuren en^ causa de 
incompatibilidad según la 
ponencia de incompatibilidades 
del Senado, pertenecen a la 
Unidad de Centro Democrático.

De los dos senadores 
restantes que pueden incurrir en 
causa de incompatibilidad el 
señor Guerra Zunzunegui 
pertenece a UCD, el señor 
Olarra Ugartemendia es senador 
por designación real.

En este momento se ¡dantea 
el problema de como serán 
cubiertos los escaños de estos 
senadores.

En fuentes próximas al PSOE 
se considera que el escaño de 
estos senadores deberá ser 
ocupado de acuerdo con el 
recuento de votos que se haga 
con todos los partidos que 
participaron en las elecciones.

Según un portavoz dd PSOE 
algunos de estos escaños 
podrían ser asignados a los 
socialistas.

interiores "y de orden para el 
funcionamiento normal de 
las Cortes, como puede ser 
el servicio de ujieres y otros 
burocráticos que afectan a 
la buena marcha de las 
Cortes. También se trataran 
temas de seguridad en la 
reunión del presidenta con 
las mesas de las dos 
Cámaras.
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(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vixcaya).

MAYORIA RE ALZAS EN
EOS RANCRS COMERCIALES

avances de 5,5 en Urbis, de 4 en 
Vallehermoso y Valderrivas y de 
3 en Inmob. Metro marcando 
Urbanizadora dinero mas 5. La 
única variación de monopolios 
es el avance de 6 enteros en

También las eléctricas mantienen 
su buen tono

I MADRID I

Con mayor nivelación entre 
demanda y oferta, se ha 
desarrollado la sesión de hoy, 
donde se cconsolidan ios signos 
positivos señalados por la 
mayoría de los valores en la 
sesión de ayer. En los bancos 
comerciales se producen 
mayoría de alzas, destacando las 
mejoras de 10 en Banasto y 
Popular y de 9 en Central y 
Santander. En industriales varias 
repeticiones y pérdida de 6 en 
Occidental. Las eléctricas 
mantienen el buen tono, sobre 
todo gracias a los avances de 3 
enteros en Sevillana, Unión y 
Viesgo. En alimentación Aguila 
gana 4,5 y en construcción hay

Campsa. En empresas del 
automóvil Seat operando mejora 
2 y se marca dinero con mejora 
de 2 enteros para Pasa y Santa 
Ana. En siderúrgicas Olarra mas 
3 y Auxiliar mas 2 y colocación 
de dinero en avances de 4 
enteros para Aceros y de 3 para 
Hornos, papeleras y químicas 
tienen signos de ganancia de 4 
enteros en Explosivos, dinero en 
avance de similar importe para 
Cros y P. Reunidas, pero Cépsa 
dejaba 4 y Sniace 1. El cierre se 
muestra débil con papel de 
realizaciones.

Indice: 80,05 (mas 0,74)

GESTION 5 
DE

CREDITO
OFICIAL J

Los vaqueros valencianos

• QUIEREN SEGUIR 
VENDIENDO LECHE

En esta segunda sesión de 
semana, las cosas no ruedan 
como en la anterior, porque 
únicamente se observa un clima 
de relativo sostenimiento en las 
eléctricas. Los demás corros 
alternan sus diferencias y los 
avances que se producen no van 
mas allá de cifras de 2 enteros. 
En el corro bancario una 
solitaria ganancia de 5 enteros 
en el Bilbao y junto a ella 
recortes de 9 para el Banesto, 8 
en Central, 3 en Hispano y 
Popular y 2 en Vizcaya. Las 
ganancias de las eléctricas son de 
3,5 enteros en Sevillana «y de 3 
en Reunidas, pero Hornos 
recortaba 3 y terminaba a 
101,5, aunque demandaba ai 
cierre. Poca operatividad en 
siderúrgicas, aunque hay 
mejoras de 2 enteros, para 
Babcock, Tubacex y Olarra y en 
químicas. Explosivos gana 2, 
pero Petróleos cede 8 y termina 
además con papel. Al cierre ha

vuelto el nerviosismo y quedan 
señalados bastantes valores con 
el signo de posiciones de papel 
al término de la sesión.

Indice: 7£í82 (menos 0,29).

jBARCELóÑÁI

Sesión bastante irregular, 
mostrándose resistentes las 
eléctricas, pero posteriormente 
sale oferta y con las bajas de 
varios valores importantes el 
mercado en general se orienta 
más hacia los recortes. En 
químicas con mejoras de 5 en 
Explosivos hay bajas de 12 en 
Cepsa y de 5 en Carburos. En 
construcción Dragados recorta 8 
y Fomento 4 con una mejora de 
3,5 para Asiand. Lo más 
destacado de siderúrgicas 
Hornos que marca dinero más 3, 
y en los grupms bancarios 
Fomento dinero mas 10 y 
Central dinero más 15. Al cierre 
cierto cansancio y oferta 
esporádica.
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Sanco Zaragozano.........................
Banco Exterior ................................
Banco Central...................
Banco Español de Crédito.............
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander..........................
Banco Popular Español...................
Banco de Bilbaó............................
Banco de Vizcaya.............................
Banco Industrial de Cataluña . . .
Banco Occidental .........
Banco Atlántico .............................
Banco Ibérico......................................
Banco Urquijo................................
Banco Industrial de^ Sur...............

ELECTRICAS

Hidro Española. . . . 
Sevillana .'...................  
Cantábrico................  
Eléctrica Viésgo . . . 
Hidro Cataluña . . . . 
Iberduero......................  
E. Reunidas 
Unión E. Madrileña
Penosa . . . .,.............  
Fecsa 5.000 ................
Fecsa 1.000 ................

MINERAS

Ponférrada. . 
Duro Felguera

FRESCA
VALENCIA, 10 (Cifra).— La supresión del decreto 

que prohibe la venta directa de leche fresca por las va
querías, fue solicitado en una asamblea de ganaderos ce
lebrada en Bonrepos, convocada por la Unión de Labra
dores y Ganaderos del País Valenciano.

Agr iciiítiii'a 
Industr ia (Onicicin. 

Cónst riiccion 
.Navales .

F José Á. Traver 
Espallargues 

coso,24-322
TTLS 210496-210497

L ZARAGOZA 4

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Esta petición fue hecha en su día a la Cámara Oficial 
Sindical Agraria, gobernador civil de Valencia y a Su Ma
jestad el Rey. En el área de ia CEE

Azucarera 
Ebro . . . . 
Aguilas .

En la actualidad los vaqueros que venden leche en sus 
casas son multados por las inspecciones efectuadas, san
ciones que se recomienda en la asamblea no se pagaran.

Denunciaron ios vaqueros también que las centrales 
lecheras sólo recogen leche por las mañanas, por (o que 
proceden a añadir a la leche un antifermento, ilegal ca
paz de producir riesgos. ’

Señalaron también ios qanaderos ia diferencia de 
quince pesetas ei litro entre Tó que se paga al vaquero y 
lo que le cuesta ai consumidor en la tienda.

Al término de la asamblea, a ia que asistieron unos 
doscientos ganaderos de la región, se acordó: “apoyar 
decididamente ia actitud de los vaqueros de coñfinuar 
vendiendo leche fresca y no pagar las multas.
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BANCO ZARAGOZANO

Francia nuestro mejor 
cliente

MADRID, 10 (Europa Press).— Durante el período 
ene/o*julio del presente año el comercio de España con los 
países de ia Comunidad Económica Europea fue 
desfavorable para nuestra nación en 68.354,3 millones de 
Éesetas, según datos oficiales que acaba de hacer públicos ia 

>irecc¡ón General de Aduanas. En estos siete meses, las 
importaciones españolas sumaron 262^457 millones de 
pesetas, y las exportaciones, 194.103,3 millones.

Por países, el principal comprador de proouctos 
españoles es Francia, al que exportamos por valor de 
68.913,5 millones de pesetas, siendo nuestra balanza 
comercial con esta nación positiva para España, puesto que 
sus ventas a nuestro país sumaron 64.290,1 millones. En 
cuanto a las importaciones. Nuestro principal proveedor ha 
sido la República Federal Alemana, país del que España 
importó productos por valor de 78.331,7 millones de 
pesetas.

Ei país con menor volumen de negocio con España ha 
sido irlanda, con unas importaciones por valor de 1.771,1 
millones, y unas exportaciones que alcanzaron 1.078,8 
millones.

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados ...................
Urbis.............................
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso . . . .

VARIOS

Cimbios del día 10 de Agosto de 1977

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA......................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés...........

.1 Libra Esterlina..............
1 Franco Suizo................

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán.............. -

100 Liras Italianas................
1 Florín Holandés.....
1 Corona Sueca.................
1 Corona Danesa..............
1 Corona Noruega...........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses...........
100 Francos Belgas (fin)..

84.559 
78.407
17.265 

146,845
34,986 

237,926
36,424
9,585 

34,535 
19,234 

14,037
15,996
20,931 

511,951 
217,375

31,742 
237,059

84,819 
78,733 
17,336

147,635 
35,166

239,331 
36.615
9,625 

34,712 
19,337 
14,103 
16,076 
21,047

516,653 
219,738 
'31,900 
239,128

De 105 marcas distintas

742.868 VEHICULOS, SE 
MATRICULARON EN ESPAÑA 
EL PASADO AÑO
MADRID, 10 (Europa Press).— Durante el pasado año, 

fueron matriculados en España 742.868 vehículos, 
correspondientes a 105 marcas, según datos del anuario 
estadístico general de la Dirección General de Tráfico.

Entre los vehículos matriculados, 177 son Alfa Romeo 
(57 en Tenerife), un Alpine, un Aston Martin, 3 Bentley, 17 
Buick, 26 Cadillac, 14 Ferrari, 64 Jaguar (20 de ellos en 
Cariarias), 13 Lamborghini, 6 Lotus, 12 Maserati (10 en 
Barcelona), 19 Matra (5 en Valencia), 2.093 Mercedes (851 
en Madrid, 796 en Canarias, 175 pn Ceuta, 118 en Melilla, 
72 en La Coruña y Alicante, 55 en Pontevedra), 11 
Oldsmobile, 981 Opel, 39 Porsche, 14 Rolls Royce (6 en 
Madrid y Canarias), 71 Triumph y 418 Volvo.

339 vehículos pasan de los 25 caballos, y 2.659 se 
encuentran entre los 16 y 25 caballos.

Telefónica ..... 
Galerías Preciados 
Campsa...................  
Tabacalera............. 
Astilleros................ 
Metro......................  
Unión Fénix. . . . 
Seat.........................  
Renta inmobiliaria

banco de huesca...uN banco de'interes”capital

Prsctd hoy

426 426
315 318
388 397
246 256
254 256
361 370
261 271
334 337
253 263
259
217 211
235 245
256 261
352 352
304 304

88,5 933
84.5 92
91 90
77 85
63,5

104,5 104
62 67
90 93
85 85
77
82 ' 82

103
73

49 __
84 86

114
320

81 85^

213,5 220
119 135
67

363 363
105 121
117 123
141 149

106,5 1063
184 —
227 239
167

S!) 43
279 ——
— 258
96 ■' 102
85
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Las medidas económicas y su repercusión en las cajas de ahorros
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Miguel Allué Escudero

MADRID, 10 (Logos).

ision

iÿ^ stiora,
satisfacEinn Iuesb
(Logos).- "España está viviendo por encirna de sus posibilidades .'España

desde la crisis del petróleo, y lo que ahora se intenta hacer se debía haber acometido 
con mucha menor, demanda de la que se le ha impuesto a algo que era inexcusable 
como abordar de frente nuestro problema económico. Que en la sociedad española y 
en todos los sectores y fuerzas del país abunde el sentido de la responsabilidad y se 
restrinja al máximo el egoísmo, es lo que necesitamos ahora", ha manifestado en "Ya” 
Don Miguel Allué, director general de la Confederación Española de Cajas de Ahorros.

"Concretándóme a las medidas (económicas) que inciden sobre las cajas de ahorros 
-añadió el señor Allué- su efecto es muy distinto según se mire al futuro, a un futuro 
de dentro de cinco años, o al presente y futuro más inmediato. La baja gradual de los 
coeficientes de inversión obligatoria, que para el plazo indicado se colocarán en 25 y 
10, por lo que afecta, respectivamente, al coeficiente de valores y al de préstamos, 
representa una transformación grandemente positiva para las cajas por los muchos 
mayores márgenes de libertad, eficacia y responsabilidad que se alcanzarán”.

La pequeña y mediana empresa, en peligro 
“No es cosa de meses, sino de semanas''

< ———
APUROS AL PRINCIPIO
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Ha vuelto a aumentar
nuestro déficit en el 
comercio exterior

de Agricultura y a Merco Granada, a fin 
de poder dar cabida en sus frigoríficos a 
esta producción que en el campo se 
llegaría a perder.

para ei guiñee de octubre han de ser 
anti-inflacionistas, según fuentes 
hróximas al propio Ministerio de 

acienda.
A pesar de ello, los presupuestos 

generales de este año serán los mas altos, 
ya que en ellos se incluirán todos los 
capítulos del sector público, incluida la 
gestión económica de la Seguridad Social.

Como se recordará, los presupuestos 
generales del Estado para el presente año 
alcanzaron los novecientos cincuenta mil 
millones de pesetas.

LIGERA MEJORIA EN EL 
MERCADO INTERNACIONAL 
DE FLETES

“En cambio —continúa—, la incidencia 
de las medidas en ei presente y a un plazo 
corto, significa un importante sacrificio 
para las cajas en sus cuentas de resultados 
por la razón obvia de que el 
encarecimiento del pasivo es inmediato; 
mientras que la compensación en 
aumento de la rentabilidad del activo, 
sólo puede ser inmediata en la cartera de 
préstamos y créditos, pero no así en la 
cartera de valores, que mantienen 
inamovible su rentabilidad antigua. Esta 
ro^ción lenta de la inversión tiene, 
lógicamente, que producir ese sacrificio 
en los beneficios ai que he aludido. En 
cierto modo podríamos decir, resumiendo 
el efecto de las medidas en las cajas, que 
con un sacrificio de presente y de futuro 
inmediato van a conquistar un futuro a 
más largo plazo mucho mejor”.

“La gran operación de Iiberaiización 
del sistema financiero en que estamos ya 
inmersos significa un gradual pero global 
levantamiento de cortapisas, frenos, 
circuitos privilegiados, prohibiciones, etc. 
y dentro de ese general proceso 
liberalizador estarán, esperamos, las 
supresiones de prohibiciones que 
limitaban la amplitud operatoria de las 
cajas. Las medidas decididas y tomadas 
hasta ahora no afectan todavía a

millones de pesetas —un 13,6 por ciento 
más que en 1976— y las exportaciones 
ascendieron a 301.521 millones de 
pesetas. Lo que representa un aumento 
interanual de 36,4 por 100. El déficit 
comercial —según el boletín informativo 
del Banco de Santander—, suma 221.363 
millones de pesetas, frente a 239.155 
millones en igual período del año 
anterior, y la tasa de cobertura es del 57,7 
por ciento, frente al 48 por ciento en 
1976.

Expresadas en dólares, las 
importaciones en el período enero-mayo 
suman 7.597 millones, mientras que las 
exportaciones ascienden a 4.381 millones. 
Por ei lado de las primeras, las agrícolas 
crecen un 20,7 por ciento, mientras que 
las restantes compras aumentan el 5, 9 por 
ciento sobre 1976. En cuanto a nuestras 
ventas, destaca el incremento del 65 por 
ciento del material de transporte 
terrestre.

HACIENDA DESCUENTA EN LAS 
LIQUIDACIONES SOBRE LA RENTA

De la recaudación total por las 
liquidaciones de la declaración de la renta 
correspondiente ai año 1976, Hacienda ha 
tenido que descontar un total superior a 
los 1.418 millones de pesetas. Esta es !a 
cantidad que los contribuyentes españoles 
adelantaron el año anterior a cuenta de su 
liquidación de 1976, como consecuencia 
del decreto 822 de 24 de febrero de dicho 
año.

Estos 1.418 millones de pesetas 
representan el 28,5 por ciento de las 
declaraciones sobre la renta dei año 1975, 
es decir, menos del tercio que ei decreto 
citado esperaba conseguir con la 
normativa sobre la recaudación 
anticipada.

Según fuentes informativas de 
Hacienda, el total recaudado por dicho 
decreto ascendió a 1.418.644.846 
pesetas.

EL PETROLEO. PRIMER 
CAPITULO IMPORTADOR

LA PEQUEÑA Y MEDIANA 
EMPRESA EN PELIGRO

I I extremos como el descuento, operaciones 
I I .de comercio exterior, participación de las 

í ®” ®' ® 9°^® ‘I®' Banco de
España... La reforma que se ha 
®mprend¡do con ei sistema financiero es

5 por Î
un proceso coherente de iiberaiización y, 
por consiguiente, hay que esperar 
simplemente a que ese proceso avance y 
vaya alcanzando sus diversas cotas de una 
manera gradual”.

Dentro del campo del consumo 
energético, el del petróleo disminuyó en 
los cuatro primeros meses de 1977 en 
torno al once por ciento, mientras que el 
consumo de energía eléctrica aumentó en 
el 6,04 por ciento, según datos del 
informe económico del Banco de 
Santander.

A pesar de ello, las importaciones de 
petróleo siguen siendo el capítulo mas 
fuerte del total de ios productos 
comprados por España. En el pasado mes 
de junio, solamente en crudos España 
pagó 28.093 millones de pesetas.

CRECE EL DEFICIT COMERCIAL
LOS PRESUPUESTOS DEL ESTADO 
HAN DE SER ANTI-INFLACIONISTAS

BARCELONA, 10 (Logos).— En un 
comunicado difundido por la “PIMEC” 
(Pequeña y Mediana Empresa), se advierte 
que, de no tomarse medidas inmediatas, 
‘‘las suspensiones de pagos en cadena 
serán un hecho”, subrayando, asimismo, 
que “la subsistencia de la pequeña y 
mediana empresa está en peligro y ya no 
es cosa de meses, sino de semanas”. La 
citada entidad recuerda a las principales 
fuerzas políticas el compromiso adquirido 
durante la campaña electoral en el sentido 
de potenciar el papel de estas empresas 
medias en el orden social y económico, a 
la vez . que iame/ita que éstas no hayan 
sido consultadás en relación con las 
medidas económicas del Gobierno.

- I ÿ 
ionvaojM

Durante los cinco primeros meses del 
ano se ha importado por valor de 522.884

Los presupuestos generales del Estado 
que Hacienda espera tener en proyecto

lEBLO 4

Según el I.N.E.
CARESTIA DE VIDA EN SEIS MESES: 

EL 13,4 POR CIENTO

PROBLEMAS EN EL MERCADO 
DE LA CEBOLLA

MADRID, 10 (Logos).— La trayectoria 
de ios fletes durante todo el pasado mes 
de Julio, en rutas tan significativas como 
las que se generan desde el Golfo de ios 
Estados Unidos a Holanda, Bélgica y 
Japón, tuvo un reflejo evidente a la hora 
de promediar resultados. Así mientras en 
el grano trasatlántico, y gracias a una 
ligera mejora ai final del mes de 4.74 
dolares en julio apenas si se descendió a 
4.73 dólares en julio las tarifas para 
cereal con destino al Japón, en buques de 
unas 30.000 tons.; descendían en solo 
treinta días de 9.46 dólares a 9.21. Tai 
tendencia según “Hetamar” se mantuvo a 
lo largo de la semana que acaba y sí por el 
Golfo a Holanda junto a La Arena, 4.65 
dolares a un 43.000 tons.; también hubo 
dos viajes consecutivos de 74.000 Tons,, 
embarcando en septiembre a 4.45 dólares, 
con destino al Japón se reportaban unos 
decepcionantes 8.95 dólares, para un 
31.000 tons., lo que significa para su 
tamaño y tráfico 30 centavos menos que 
hace una semana y 50 centavos por 
debajo de lo que se fletaba a primeros de 
julio. En términos generales y hablando 
siempre del sector cerealista, la demanda 
se mantuvo dentro de límites razonables 
pero sin conseguirse mejoras dignas de 
mención.

Mayor actividad en fosfatos, en 
especial con destino a Europa. Tampoco 
fueron mejores ios fletes en piritas a pesar 
de que la contratación fue variada y 
numerosa.

España estaba presente ante tanta 
profusión cuando ei “Platonic”, desde 
Puerto Ordaz transportaba a Musel 
63.000 tons, a 3.70 dólares, y el 
“Constance”, obtenía 2.825 dólares por 
llevar 95.000 tons, al mismo puerto de 
destino, pero con tres dias a la carga y 
15.000 tons, a la descarga.

En tanques la actividad del crudo se 
repartió prácticamente solo en tres áreas 
operativas': Golfo Pérsico, con mejora del 
promedio. Caribe con fluctuaciones 
constantes que mantuvieron un equilibrio 
difícil pero evidente, y Mediterráneo, 
donde la tendencia de los fletadores se 
inclinó claramente a barco pequeño y con 
fletes en marcado descenso.

En nuestro cabotaje la demanda de 
tonelaje está muy por debajo de su oferta, 
lo que no debe extrañar en pleno verano, 
con repercusión clara en los tipos de flete 
gue, en términos generales, sufrieron 
ligeros descensos.

GRAVE PROBLEMA DEL PARO
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“Sún datos 

«1®’ Instituto Nacional de Estadística.
del índice 

^neral con respecto al mes 
iciembre anterior supo- 

®» para el total del período

de seis meses transcurridos 
del año, un aumento del 
13,4 por ciento.

La variación de los índi
ces de los grupos generales 
componentes en el mes de 
junio de 1977 ha sido el si
guiente:

Alimentación, bebidas y 
tabaco, aumento del 4,5 por 
ciento; vestido y calzado, 
aumento del 1,2 por ciento;

vivienda, aumento del 1,1 
por ciento; menaje y servi* 
cios para el hogar, aumento 
del 1,1 por ciento; servicios 
médicos y conservación de 
la salud del 0,5 por ciento; 
transportes y comunicacio
nes, aumentos del 3,0 por 
ciento; esparcimiento, de
portes, cultura y 
aumento del 0,8

enseñanza, 
por ciento;

y, otros gastos, aumento del 
3,7 por ciento.

GRANADA, 10 (Logos).— Granada es 
la primera provincia productora de 
cebollas del país. De la cosecha total 
española (721.000 toneladas), 331.000, 
corresponden a ios pueblos de La Vega 
Granadina. Los agricultores de la cebolla 
que principalmente se suele exportar a
Inglaterra, tienen el grave pi 
que en la actualidad hay 11^

roblema de 
millones de

kilos sin vender. En el pueblo de Fuente 
Vaqueros, se ha celebrado una asamblea a 
la que han asistido unos 300 labradores 
para tratar del tema. Estos millones de 
kilos suponen la seguridad económica 
para miles de familias labradores y la 
comercialización actual según los 
labradores es muy deficiente. Se ha 
acordado exponer el problema, pedir 
ayuda ai FORPPA a través del Ministerio

SEVILLA, 10 (Logos).— “Para atender 
con suficiencia la necesidades salariales 
correspondientes a 30 días, con destino a 
ios ^parados de la provincia de Sevilla, 
harían falta cerca de seiscientos millones 
de pesetas, ha declarado el delegado del 
Ministerio de Trabajo, Miguel Moreno 
Borondo, quien informó que de los cien 
millones de pesetas asignados por el 
momento a la nrovincia de Sevilla, se han 
distribuido ya 37 millones. Preauntado el 
señor Moreno, sobre el numero de 
parados actualmente en Sevilla y su 
provincia, dijo que era difícil precisar la 
cifra con rigor, pero que se estimaba en 
unos 32.000 obreros del campo y cenca 
de 28.000 en los demás sectores de 
producción.
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Esta co/ección de entrevistas fue pub/icada en ei semanario "Por Favor" a io largo del año 7S. Para i 
situarlas en su momento se incluye al final de cada una de ellas la fecha en gue fue realizada. Si de 
entonces acá algunas de las posturas de los entrevistados han cambiado, cada palo gúe aguante su vela.

— ¿De qué se arrepiente politicamente?
— De casi;riada. Si ahora pudiese reconstruir mi

-No, aunq

-Dicen que en esa encuesta de «Libra» habíí¿'qt^el^mundo^

que arrepentirme politicamenji

PREMfO MANUEL DEL ARCO 1977
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GEMELOS

~ Buen ■>. 
soportar el frai

~ ¿En qué
~En el íai 

^otes de alear

talista a pesar de los gemelos y eso consta en nu® 
ideario.

— No son regalo de su suegro...

— ¿Es usted tan monárquico como parecen ii*^ 
sus gemelos?

-Estos gemelos me los regalaron. Yo soyale'J

.repugnado. C
— Ha dado a entender antes que se veía un razones, que 

político con opción. Hace unos años me dijo que supero que en d 
era un poco el de Jim Thorpe, ei liberal inglés, deseo dé real 
do a no llegar nunca a gobernar... ; imposible ded

»con el éxito po 
cincuenta i 

.1 llenos.
•i .v •¿Y que c

sé cumplan las condiciones establecidas por la oposición 
democrática y aun en él supuesto de que se cumplan, es 
decir: lo que es el aparato del Estado a nivel nacional, 
regional y focal, lo que es la inercia del país y la falta de 
(nforrnación durante tanto t'émpo, van e evitar el que la 
expresión del pueblo español sea absolutamente libre. 
Yo diría que'en este primer rnomento es casi inevitable 
que esto ocurra^ lo que sí pienso es que en ün plazo 
relativamente muy breve; habrán otras elecciones y que 
esta primera legislatura no llegará a su término teniendo 

I . él Rey que disólver el Parlamento para convocar nuevas 
elecciones coincidiendo más o menos con el término de 
la redacción de lo que es obligado: una nueva constitu
ción.

— ¿Cuáles Son las últimas instrucciones que le ha 
dado la CIA?

-r La CÍA se la atribuyen a otros partidos políticos. A 
mime atribuyen más las multinacionales. Por ahora no 
he recibido todavía ninguna instrucción pero supongo 
me llegará antes de las fechas electorales...

tiempo pasado habría suprimido algunas declaraq. 
de prensa, habría intentado otro tipo de acción^ 
en gran parte porque he aprendido algo en este w 
creo que podría haber sido más eficaz haciendo 1 
cosas... Pero en líneas generales creo que no 
muchas-cosas de las <—

— «Libra», la sociedad de estudios que usted q J " 
asegura que tiene un estudio amplísimo del psmJ de la alta econ< 
político español. ¿Es un mito o es verdad? T que I® °®" ®^" 

¿ metió en este
Mas que un .mito yo diría que es una encuites? 

desfasada porque se efectuó a finales del 75 vS pi mundr 
dara unos resultados no diré que radicalmente opuí anasionant 
pero SI distintos ahora que se está actualizando T traman 
encuesta que costó mucho dinero, que existió X mÍp 
existe. Muchos de los que entonces no teníamoso»! tonrp< n 
creo que hoy podremos tenerla. entonces c<

alarmante: que en general, la gente se definia en- en parte n 
de.un modelo de gobierno autoritario... movido porqt

— Hay un sector español muy proclive al autori»^^-biárladeaigui 
mo. Yo no creo que sea mayoritario. En la encuesta^» esas cosas lo i 
«Libra» no, salía de forma inequívoca que ese s€(^ —No nos 
fuese mayoritariq. Lo que sí salía de forma inequívooi^ «llegó a la pol 
que el país se inclina más bien por soluciones consí’’^ -¡He esta 
doras llamando soluciones conservadoras no a he comprendí 
puede representar en exclusiva un partido conservOera precísame 
sino a aquellas que no pongan en juego demasí^-eso del servici 
cosas a la vez de la estructura política y económiM:;''-se ha venido t 
país. he pronunciat

— ¿Eso le dije? Pues esa es una de las cosas 
pasado de las que me arrepiento haberla dicho. No W 
que sí creo, y esto no ha sido todavía debidani^ 
contrastado, es si esos que se llaman ’, los líderes 
de este país, que han nacido a la vida pública 
consecuencia de su propia labor de promociónsin^g -Úna de I 
gún contraste con la opinión pública, van a ios que j 
respaldo de esa opinión pública o si los líderes pdiKg hacer es aue i 
del futuro van a salir mucho más de las asociacion^g pQ^ 
vecinos o del mundo de todos los días en las ciudao^ 
en el campo. Es una cosa que está por ver y nii« sufrido el revol 
tanto los líderes —los líderes entre comillas- dado la ooortu 
fundamentalmente construidos por nuestra cienes. Cuand 
ción diaria, con el concurso inapreciable de la capacidad d 

fracaso

~ ¿Y cuan

SGCB2021



176. Para
6a. S/ de
'n te su vela.

IRI WALKER

(14-11-77)

FIN DEL CAPITULO

ilgunas declara^ 
ipo de acción2 
algo enestetiüj 

eficaz haciendo i 
i creo que no tJ 
rme políticamenjí

-No, aunque podían haberlo sido
iosaueuatpH - Usted procede del campo de las altas finanzas y - Es una boutade, pero yo estoy más interesado en 
alísimo d I de la alta economía. Visto con un poco de perspectiva, la hacer ministros que en ser ministro
zerdad? ’*1 que le dan estos años de actividad política, ¿por qué se - Ministro puede ser uno, ministros se pueden hacer

Ë metió en este embrollo? ¿No estaba mas tranquilo an- muchos...

¿Y de qué le gustará ser ministro?

e se definia enfi^ ' ella en parte movido por la ambición y también en parte
. movido porque creer que esta sociedad hay que cambio...

» las asociacioíi^i

á por ver y

AE/ 10-8-77/HAC». 13

REVOLCONES

COMUNISMO

a de las cosas ¿í' 
iberia dicho. No '

Clones. Cuando llegue la democracia yo no sé cuál será 
capacidad de cada uno de nosotros para aguantar el 

/acaso político, que forma parte consustancialmente 
00 el éxito porque no hay ningún político que no tenga 
o Cincuenta por ciento de fracasos y de éxitos, por lo 

S críenos.

— Yo creo.que sí. Y creo que podremos cortarlo mejor 
ibs que conozcamos como funcionan las multinaciona- 
ibs.

— Ya está usted haciendo campaña electoral...
— No, hombre. Me limito a responder.

'^^PUQnado. Creo que a la política se va por muchas 
e se veía un hoi^ razones, que hay unos ideales que le mueven a uno, 
s me dijo quepero que en definitiva lo que mueve es la ambición y el 
eral inglés, coihIí*^.deseo de realizarse en el poder. Creo que sin eso es 

I imposible dedicarse a la política.

>mo parecen W**-*

■on. Yo soy
>o consta en nii« í

los líderes
* ¿Y cuando llegan los revolcones qué pasa?
dica°Tan a tenei^ 1,^^ ~Una de las ventajas que hasta ahora hemos tenido

ii los líderes poli**
- - .w- luo iiaoia aiivia iiciiiwo iviitviw

os que nos dedicamos desde la oposición a este que- 
» lac a«ínriacioii« ® hemos tenido revolcones importantes

on lac ciudíw'^'^^® pódido echar de los cargos porque
á Dor ver y miw"i ' s llegado a dar. La oposición española no ha
cYunillas- es!’’’*! revolcón de unas elecciones porque no se le ha

r nuestra propis^Í ° oportunidad no ya del revolcón sino de las elec-

DE:

RAMONEOA-
JOSE
MARTI
GOMEZ

“El abuso de poder de las multinacionales 
podremos cortarlo mejor los que conocemos 
cómo funcionan ”
"A la derecha tradicional personas como yo les 
producen un cierto recelo porque es capaz de 
crear líderes más manejables"

lue es una encXtes? - Eso es. Y si además se pueden hacer durante mu- 
•lales del 75 y _gl mundo de las finanzas puede ser también, y lo cho tiempo, mejor, ¿no? La verdad es que puesto a ser 
idicalmenteopue¡|^gg gpgsionante por muchas razones. Es tarnbién un ministró o puesto a ser diputado, prefiero ser oiputado. 
actualizando. tremendamente exigente. Yó he llevado siem- Supongo que en la imagen pública lo que me pega es ser 
ro, que.^ existió,¿ yg desde mi época universitaria y mis enfrentamientos. • ’ ministro de Hacienda pero a mí. particularmente, y soy
s no temamos0)»| pp/entonces con la Dirección General de Seguridad, él parte.interesada, no me pega lo más mínimo.

> veneno de la política. La política ofrece más atractivos - Esa timidez que aparenta ¿es auténtica o es pose? 
le «Libra» habiail' gg el mundo de las finanzas y uno se mueve y llega a -¡No, yo no soy tímido! Fui tímido hace mucho

tiempo.pero la vida me enseñó a dejar de serlo. Yo diría 
que soy poco expresivo, que es una forma de expresar
se. Pero no, tímido no. Puedo dar esa imagen pero ni soy 
timido ni tengo vergüenza alguna en hacer lo que haya 
que hacer para lograr lo que se quiera lograr.

— Siempre que sea con formas licitas...
— Siempre que cumplan las leyes no diría funda

mentales pero sí constitucionales del país. Sí, soy res-

proclive al autoriií|^hiarla de alguna forma y que sólo si la gente que cree en
o. En la encuesta^® esas cosas lo intenta hacer se puede llegar a cambiar...
voca que ese -No nos irá usted a soltar ahora aquello de que 
! forma inequívM'^; «llegó á la política movido por un acto de servicio...», 
soluciones conse*^ -¡He estado tentado de utilizar esa frase! Pero luego 
/adoras no a las^ he comprendido que estaba hablando con ustedes y.no 
partido conserva^era precisamente la más opqrtuna.. . No. Yo no creo en petuoso con la ley porque creo que la democracia es en 

n juego demasía!^, eso del servicio y demás fraseología inherente conforme definitiva el imperio de la ley. 
tica y económicafe^Lse ha venido utilizando en este país. Son frases que no “¿Y cuando las multinacionales se la saltan?

/-he pronunciado nunca porque personalmente me han —Las multinacionales supongo que se la saltan por
que toda concentración de poder económico lleva im
plícita una concentración de poder político y el poder 
siempre abusa incluso en las condiciones más ideales y 
utópicas. Por eso la democracia es un sistema mejor que 
los otros: porque tiende a poner coto a toda extralimita- 
ción de poder.

— ¿Y se puede cortar ei abuso de poder de las mui- 
Únacionales?

iable de la

"¿Y qué aguante piensa vá a tener usted?
~Buen->. Yo creo que tendré buen aguante para 

soportar el fracaso.
~ ¿En qué se basa para esa predicción?
~En el largo entrenamiento a que estoy sometido 

^otes de alcanzar el poder

con algunos de sus hombres tengo que respetar y ad; 
mirar ese grado de profesionalidad que es muy superior,. ’ 
como media, al de las restantes organizaciones políticas’

— ¿Usted quiso demostrar a la derecha que era ne
cesario que dispusiera de unos cuantos profesionales de 
la politica?

— Yó creo que a la derecha de este país no hay quien 
le demuestre nada porque está muy convencida de que 
ha gobernado siempre, no en los últimos cuarenta años 
como se dice sino a lo largo de doscientos años de la 
historia española, y porque en razón de mecanismos 
muy profesionales la derecha suele escoger muy bie.n a 
sus líderes. Y si rio los tiene, los contrata. En esto la 
derecha no tiene ningún prejuicio ideológico. A la dere
cha tradicional personas como yo le producen un cierto 
recelo porque es capaz de crear líderes más manejables.

— Usted fue el primero en desmarcarse politica
mente de esa derecha tradicional. Esto es un elogio por 
nuestra parte...

— ¡Muchas gracias! Sé lo agradezco, pero no s^ que' 
debe pensar esa derecha...

—¿Ha visto usted ya a Carrilte?
— No. Pero tengo muchos informes sobre él.
— ¿Y qué dicen ios informes?
— Que es un gran profesional de la política y uno 

siempre siente respeto por los profesionales en cualquier 
terreno o actividad humana.

— Éso es educación norteamericana...
— Eso yo diría que es educación; sin calificativos 

Uno echa de menos en España el profesionalismo en 
cualquier actividad, no ya sólo en la política. Yo rechazo 
profunda y radicalmente el modelo de sociedad que el 
comunismo persigue pero reconozcó que cuando hablo

ENTREVISTAS
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XTRANJERO
j La sombra del separatismo...1 V. Colchero

BELGRADO. 10.-Tito no tiene un "Príncipe 
Heredero". Se ha institucionalizado una presidencia 
colectiva formada por ocho miembros, -los presidentes de 
cada una de las repúblicas y territorios autónomos que se 
integran en la federación de repúblicas de Yugoslavia-, y 
que asumirá los poderes supremos al faltar el actual 
dictador. Tito es presidente vitalicio de ese organismo, en 
cuya vicepresidencia rotan los demás miembros.

Con esa presidencia 
colectiva introducida en la
Constitución 
pretende dar 
regiones en 
máximo de 
mitigar los

de 1974 se 
fuerza a las 

el órgano 
Poder, para

separatismos, 
que amenazan la integridad 
de YiMoslavia después de 
morir Tito. Entre el norte, 
la Eslovenia laboriosa e
industrializada y el extremo 
sur, el territorio de Kossovo,' 
donde vive una población 
primitivamente agrícola y 
apegada a sus tradiciones 
islámicas, hay más 
diferencias que entre un 
sueco y un siciliano. El 
norte de Yugoslavia formó 
parte durante siglos, del 
Imperio Austríaco y el sur 
de Yugoslavia fue parte del 
Imperio Turco. Mientras las 
grandes naciones europeas, 
—•con excepción de 
Alemania e Italia—, surgen 
cómo estados en ios siglos 
XV y XVI, Yugoslavia nace

En sus próximas 
visitas a Pekín 
y Moscú

va a reafirmar se
eramvniw

VIENA, 10 (Por Miguel MOYA, de la 
agencia Efe).— El octogenario mariscal 
Josip Broz Tito, presidente vitalicio’ de 
Yugoslavia, empleará el tiempo de 
vacaciones, durante la pausa entre la ronda 
preliminar de Belgrado y la conferencia 
europea de otoño, para efectuar dos visitas 
históricas, además del viaje a Corea del 
Norte. Porque el ex suboficial de Artillería 
del Ejército austro-húngaro durante la 
primera guerra mundial, y hoy conductor 
d^ Yugoslavia, dialogará primero con 
B r eznef, en Moscú, para después 
conferenciar, en Pekín, con Huá Kuo-F'eng.

Desde la perspectiva austríaca, se 
vaticina que un problemático triunfo total 
del eurocomunismo en Italia engendraría 
allí un sistema ideológico y 
socioecónómico análogo al que impera en

Yugoslavia autogestionaria de Tito.
Los austríacos, empero, rechazan la 

fórmula yugoslava para Austria ya que la 
doctrina de Tito, de implantarse en la 
república austríaca, sustituiría la 
democracia libre por el totalitarismo 
autogestionario. No obstante, el modelo 
yugoslavo muestra ventajas en el campo 
internacional, puesto que el país de Tito 
está más abierto que los del Pacto de' 
Varsovta al contacto y colaboración 
económica y cultural con Occidente.

En 1948 lito rompía con Stalin, creaba 
.<iu propia fórmula comunista y marcaba un 
limite en Europa al expansionismo del/

AIIH1 yBIAVIA
Las tensiones entre sus territorios 
autónomos se agravarán ai morir Tito

en este siglo y las tensiones 
entre Bosnia y Croacia 
persisten aún en nuestros 
días.

NOTABLES DIFEENCIAS

Las diferencias de renta 
per cápita entre el norte y el 
sur son aquí mucho 
mayores todavía que en 
España entre el País Vasco y 
la Andalucía del oeste. 
Hablan otros idiomas y 
hasta escriben otros 
alfabetos: El arábigo, el 
cirílico y el latino se utilizan 
en los dominios de Tito, 
habitados por casi 25 
millones de habitantes y 
donde Serbia,—mal que pese 
a otras regiones—, lleva “la 
voz cantante”, (no sólo 
porque constituye el núcleo 
aglutinador, incluso 
geográficamente, sino 
tambiin porque la mitad de 
la población yugoslava es

TITO

Kremlin. La secesión china contra Moscú 
así como todas las tendencias autonomistas 
respecto de Rusia dentro de la Europa 
satelizada son posteriores a la histórica 
resolución de Tito, que data .de hace casi 
treinta años.

Con notoria anticipación adelantándose 
mucho a una h^ o té tic a ocupación del 
poder por los partidos euro comunistas, el 
mariscal Tito fundaba el eurocomunismo 
ensu.>pats desentendiéndose, como hiciera 
Stalin respecto de Trotski, del 
internacionalismo proletario.

El viaje euro-asiático de Tito simbolizará 
la consolidación de una Yugoslavia 
independiente de la URSS, y en la etapa de 
Pektn, los progresos logrados por el 
movimiento de no alineación. Tito pone 
también una barrera al imperialismo 
soviético: el dique de la no alineación, ya 
que las nuevas naciones del Tercer Mundo, 
recién libertadas, van incorporándose a los 
países desligados de las superpotencias.

En Belgrado, los medios de 
comunicación de masas trazan el arco de 
salida de este viaje histórico de 'Tilo 
difundiendo las tres tesis que el Kremlin se 
ve obligado a respetar en este momento 
policéntrico del comunismo: la economía 
de autogestion, la diplomacia de no 
olinea Clon y la ideología de adaptación de 
cada p (i r 11 d o comunista a los 
condicionamientos históricos y sociales de 
la nación donde desenvuelve su actividad.

HORAS TENSAS
La visita que la Reina Isabel II de Inglaterra comienza 
hoy a Irlanda del Norte. Las calles de Belfast habían 
sido marco de innumerables escenas de terror que se 
vienen repitiendo desde hace días. El despliegue de 
medidas de seguridad es extraordinario, hasta el pun
to de que las fuerzas de seguridad que vigilarán el pa
so de la Reina por las localidades del Ulster, forman 
?ran parte del preceptivo Engalanamiento. (Foto Ci
ra Gráfica)

IMPORTANCIA DEL 
EJERCITO

El mando colectivo para 
la presidencia tendrá, entre 
otras funciones, la de 
ostentar el mando supremo 
del Ejército. En Yugoslavia 
las fuerzas armadas juegan 
un papel muy importante 
para mantener la unidad del 
Estado. Sus principales 
mariscales fueron 

. compañeros de armas de 
Tito en la lucha contra los 
alemanes y en la represión a 
los grupos burgueses que 
intentaron oponerse a la 
implantación del 
comunismo. No hay, sin 
embargo, ningún militar que 
pudiera alzarse con la 
dictadura y suceder a Tito, 
que ostenta el grado de 
mariscal. El ^ército está al 
servicio del Partido, de la 
Union de Comunistas de 
Yugoslavia y su influencia la 
hará pesar en los sectores 
supremos del poder 
político.

DOGMATISMO 
IDEOLOGICO

Como en todos ios países 
comunistas, también en

Yugoslavia, quien controla 
e Partido domina el Estado.
No existen pluralismo

se

pese a las formas Gc 
autogestión, la realidad es 

® decisiones se 
adoptan en función de un 
dogmatismo ideológico 
interpretado “desde arriba”.

A este respecto es muy 
importante la figura de 
Edvard Kadeli. No tiene 
grandes cargos públicos. Es 
un teórico del sistema pero 
no un “dogmático". Amigo 
de Tito derae ios años de la 
guerrilla contra los 
alemanes, (aunque bastante 
más joven que él, pues no ha 
cumplido aun los 68 años), 
ha sido siempre 
“antisoviético". Kardeli es 
el gran pensador del 
comunismo yugoslavo. Sus 
recetas teóricas se aplican, 
porque, a más de la 
confianza de Tito, cuenta 
con la confianza del 
“aparato” del partido.

UN“MANAGER” 
DEL PODER

La otra figura clave de la 
escena yugoslava para la 
Sróxima era post-Tito es 

tañe Dolanc, (oriundo de

Eslovenia, como Kardeli). 
Es secretario del partido y 
forma parte de la generación 
de funcionarios del aparato 
comunista que no 
trabajaron con Tito ya antes 
de la guerra. Tiene 52 años. 
*No es un dogmático, sino 
un político práctico, un 
“manager" del Poder, capaz 
de administrar la herencia 
de Tito.

LA CONSOLIDACION 
DEL SISTEMA

El que no haya un 
“Principe Heredero”, ni una 
figura carismática tras el 
dictador de las últimas 
cuatro décadas, quizá más 
que un inconveniente sea 
una ventaja para consolidar 
el sistema, pues será posible 
adaptarlo a la realidad que 
surja después de la muerte 
de Tito. No será una 
democracia parlamentaria 
de inspiración occidental; 
pues ello no lo admitirán ni 
ios herederos del propio 
Tito ni sus vecinos de la 
Europa Oriental, pero es de 
esperar que tampoco sea un 
comunismo ortodoxo 
homologado con el 
soviético.
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Cuando sólo I 
faltan horas par,| 
que llegue la 
Reina

ULSTEBi 
PONE
MALA 
CARA

BELFAST (Irlanda
Norte), 10 (Efe).~ 
soldado y un niño de 

d(í :

años resultaron muerto¡'' 
a er en Belfast, 24 hoTÿf 
antfis de que se inicie ¡jí' 
visita de dos días de la reiiml 
Isabel II de Inglaterra 
Irlanda del Norte, que /ijr 
servido de pretexto al 
para lanzar una nuev¡i^ 
campaña de violencia.

El niño murió por /oj 
disparos de un soldado ¡I - 
hacer caso omiso de las;, 
advertencias de éste de gue 
dejara de lanzar bombas de 
petróleo.

Al cedfo de poco rato k Ç 
brigada de Belfast delK 
“IRA” provisional toméîi 
venganza disparando f 
matando a un soldado de ‘'K 
infantería.

Ett otros incidentes «n 
jo vert, presunto^ miembro 
del '”IRA” resultó conf'- 
heridas de gravedad cuando B 
la policía le descubriii‘ 
intentando robar un coche ' - 
para incendiarlo.

En la ‘ * Nu e V t, 
Universidad del Ulster” qvt 
la Reina visitari 
detenidamente, el juevii, 
explotó una bomba ¿..Wbr-- 
medio kilo sin causai 
víctimas.

Las fuerzas de seguridad 
abrieron una investigación 
para determinar como pudo 
pasar todos los controles de 
seguridad el presunto autor 
del atentado, en una zona 
repleta de policías.

Según Un portavoz del 
Ejército, varias patrullas 
fueron objeto de ataques 
con armas de fuego durante 
todo el día, aunque no se 
produjeron más víctimas 
que la del solado asesinado 
en represalia.

Durante la noche y 
madrugada última se 
registraron varios incendios 
en Belfast causados por 
bombas incendiarias y 
cocteles Molotov arrojadas 
por simpatizantes y 
miembros del "IRA”.

De esta forma los 
republicanos marcaron el 
sexto aniversario de la . 
implantación del 
‘‘intern amiento” o 
facultades especiales de las 
fuerzas de seguridad para 
detener y encarcelar a 
sospechosos de terrorismo 
sin necesidad de juicio.

No hay ninguna \ 
indicación de una posibh 
suspensión del viaje real, pof 
lo que la Reina se dirige a la 
bahía de Belfast a bordo del 
yate real "Britannia”, 
será su residencia durante 
los dos días de estancia en el

Ulster.
La soberana ingleso 

viajara acompañada de su 
esposo el príncipe Felipe y 
sus hijos los principes Â 
Andrew y Edward, 

La última visita de Isabel 
II a Irlanda del Norte fue en 
judo de 1966 y en aquella 
ocasión su coche fue objeto 
de das ataques en tres 
minutos.

Un hombre arrojó una 
piedra de 10 kilos al techo 
del "rolls-Royce ” real y 
mujer lanzó una botella de 
leche vacía contra él.
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USA.
WASHINGTON, 10 (Efe).- Dos senadores desafiaron 

;iver un llamamiento personal del presidente Carter y 
anunciaron que votarán ^contra el nuevo tratado del Canal 
de Panamá cuando se someta a la ratificación del Senado.

Los senadores William Scott y Carl Curtis hicieron 
nública su oposición al tratado cuando negociadores 
norteamericanos y panameños ultima en Panamá los 
detalles del acuerdo.

WASHINGTON, 10 (Efe).— EL Museo de Arte Moderno de Nueva York piensa 
seguir los deseos de Picasso sobre el “Guernica” sin hacer “ningún juicio sobre la si
tuación de los derechos civiles en España", en opinión del consejero general y subdi
rector del Museo, Richard Koch.

Con estas declaraciones, Koch, sale al paso de las noticias publicadas en la Prensa 
española sobre unas declaraciones de Richard Oldenburg, director del Museo de Ar
te Moderno de Nueva York, señalando que habrá que esperar diez anos para ver si la 
democracia ha sido realmente restablecida en España. ... , .. . n-n,.,

Koch sin embargo, señala en una información aparecida hoy en el diano_ The 
Washington Post”, que por el momento “no se ha producido ninguna petición ofi
cial por parte del Gobierno español”, para la devolución del cuadro que actualmen
te se expone en Nueva York. IQO-T -1

La controversia en tornó al famoso cuadro que Picasso pinto en 1937 sobre el 
bombardeo nazi de la población vasca de Guernica, se agudizo tras las recientes 
elecciones celebradas en España y la petición del senador vasco Justino Azcarate de 
que el cuadro sea devuelto. . c a-

Pablo Picasso cedió el cuadro ai museo neoyorkinoL en espera de que en España se 
restablecieran las libertades democráticas perdidas tras la guerra civil que culminó 
con la victoria de Franco.

La celebración de las elecciones del pasado 15 de jumo parecen ai Gobierno espa
ñol condición suficiente para cumplir con este requisito, mientras que los herederos 
de Picasso mantienen sus pretensiones de propiedad sobre el cuadro y el Museo de 
Arte Moderno de Nueva York, se resiste a perder su obra mas famosa.
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Scott escribió en una 
carta a los votantes de su 
distrito del Estado de 
Virginia en la que afirm que 
es “insostenible" que el 
Gobierno conceda a Panamá 
el control del canal y 
encima tenga que pagar 
•‘centenares de millones de 
dólares".

Curtis, del Partido 
Republicano, emitió un 
comunicado en el que se 
opuso a “rendir" cualquier 
derecho sobre el canal 
porque sería perjudicial 
“para los intereses del 
pueblo de la República 
Panameña"

Carter envió telegramas 
personales a los 100 
miembros del Senado y los 
435 de la Cámara de 
Representantes para pedirles 
que apoyen el nuevo 
tratado, que sustituirá al 
que en 1.903 concedió a los 
Estados Unidos el control 
pe rpetuo de la vida 
Interoceánica.

“En cualquier caso, pidió 
que eviten hacer juicios, 
hasta que tenga la 
oportunidad de leer el 
tratado y discutirlo con 
nuestros negociadores y 
examinarlo con todo 
detalle”, dijo Carter en su 
mensaje a los congresistas.

El tratado deberá ser 
ratificado por mayoría de 
dos tercios (67 votos).

En su telegrama Carter 
anunció también que 
dedicará "su mejor esfuerzo 
para mostrar al público que 
el tratado contemplará los 
legítimos intereses de 
nuestra seguridad nacional".
PEREZ SE 
INTERESA

PANAMA, ID (Efe).- El 
presidente de Venezuela,

Carlos Andrés Pérez, realizó 
ayer una llamada telefónica 
ai Hotel Holliday Inn de 
Panamá, donde 
negociadores panameños y 
norteamericanos utiman ios 
detalles del nuevo tratado 
sobre el canal.

Carlos Andrés Pérez, uno 
de los jefes de Estado que 
asistieron la semana pasada 
a la cumbre de Bogotá, en la 
que se prestó una vez más 
^oyo a las reivindicaciones 
panameñas sobre el canal, se 
interesó hoy por la marcha 
de las negociaciones en su 
conversación telefónica.

El teléfono ha sido 
quizás el protagonista 
principal de la jornada de 
ayer.

Ha sonado con 
insistencia en dirección a 
Washington y ha servido 
para consultas rápidas entre 
negociadores presentes y 
ausentes.

El vicepresidente de la 
República de Panamá, 
Gerardo González, 
coordinaba los contactos y 
el diálogo entre los altos 
dirigentes panameños y el 
equipo negociador desde el 
piso décimo del hotel que 
sirve de marco a las 
negociaciones.

Otros protagonistas de la 
jornada informativa fueron 
los centenares de 
trabajadores que tienen en 
la zona del canal su empleo 
y salario.

A menos de 24 horas del 
momento previsto para el 
anuncio de un acuerdo 
definitivo, esos hombres y 
mujeres que durante 
muchos años han vivido en 
la zona del canal, bajo 
jurisdicción norteamericana, 
se sienten inseguros e 
inquietos.
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EL CAIRO, 10 (Efe).- EE.UU. cambia su postura con 
relación a la “O.L.F. ’’declaraba el portavoz oficial de Cyrus 
Vance al concluir las negociaciones en Arabia Saudita, 
escribe el diario ‘‘Al Ahram”.

Añadía que, América, apoyará también la participación 
de la organización palestina en las negociaciones de paz, si 
ésta reconoce la Resolución 242.

Según el portavoz, América dejará de pedir el cambio del 
estatuto de la ‘‘O.L.P.” que exige la eliminación de Israel 
como estado judío. La aceptación por la “O.L.P.” de la 
resolución del Consejo de Seguridad dará el mismo 
resultado.

Añade ‘‘Al Ahram” que según informaciones llegadas a 
Carter de fuentes palestinas, la ‘‘O.L.P. ’’estaría dispuesta a 
reconocer la Resolución 242, a condición que mencione los 
derechos nacionales d.e los palestinos y no los considere más 
como sencillos “refugiados”.

Según el diario cairota. Carter añadía que el contacto 
con los palestinos se mantiene por medio de Arabia Saudita, 
Jordania, Siria y Egipto.

Escribe "Al Ahram ” que los americanos han contactado 
u los países europeos aliados estudiando la posibilidad de 
acetificación de la Resolución 242 para que especifique: “El 
pueblo palestino y sus derechos nacionales”. Se piensa que 
Francia presentará el pedido de rectificación a la Asamblea 
General el próximo septiembre.

Los trescientos mil neoyorkinos sin empleo

Se pegan por 
barrer caUes

■■ Hubo varios heridos ante las 
oficinas municipales de colocación

NUEVA YORK, 10 (Efe).- La policía tomó 
medidas ayer para evitar que puedan repetirse los 
incidentes del lunes en varias oficinas municipales 
cuando los aspirantes a 2.000 empleos eventuales 
trataron de forzar las entradas y hubo cuatre 
heridos.

Lós incidentes, aunque se prodigaron en variar 
oficinas de la ciudad, tuvieron especia! 
importancia en la del barrio de Brooklyn donda 
ya hubo incidentes parecidos hace dos meses por 
el mismo motivo.

En Nueva York hay, en la actualidad, más de' 
300.000 personas sin trabajo y el anuncio hecho 
hace diez días por el alcalde Abraham Beame de 
que se crearían 2.000 puestos para barrer las 
calles, atrajo a mas de 8.000 candidatos.

La mayoría eran jóvenes, algunos entre los 15 
y los 16 años, a pesar de que se habla establecido 
el límite de los 18 para aspirar ai empleo, y 
muchos de ellos estaban en las puertas de las 
oficinas desde las cuatro de la madrugada.

Al ver que a las ocho de la mañana 
permanecían las puertas cerradas, hubo un 
movimiento de protesta y de intento de 
derribarlas, por lo que fue necesario llamar a la 
policía.

La concejal encargada de los servicios de 
Trabajo y Planificación de la ciudad, Lucille 
Rose, pidió a la multitud, desde una ventana, que 
tuvieran paciencia, y la respuesta fue una lluvia 
de piedras y de latas vacías contra ella.

Las autoridades echan la culpa de este 
incidente, en el que hubo cuatro heridos durante 
una verdadera batalla campal entre los que 
buscan empleo, a la falta de organización, ai 
hecho de que esos empleos no significan nada en 
la cifra global de ios que están sin trabajo, y a que 
no se puede anunciar "se lo lleva 6l que llegue 
antes"

Lucille Rose dijo después del incidente que 
“son niuy pocos puestos para demasiados 
desempleos como hay en Nueva York, y esa 
pobre gente se pelea para obtener unas migajas".

Horas después de asistir a su entierro

CLIFFORD
NICOSIA, 10 

(Efe—Reuter).— El enviado 
presidencial estadounidense, 
Clark Clifford, manifestó 
ayer en Chipre que Estados 
Unidos aún deseaba 
contribuir a solventar el 
problemas de Chipre, 
añadiendo que la isla 
mediterránea se enfrentaba 
a un período difícil, tras la 
muerte del presidente

ELOGIA A MAKARIOS
Makarios, informa la 
Agencia de Noticias 
Chipriota (ANC).

Clifford, representante 
del presidente Carter, tiene 
un interés especial en la 
cuestión chipriota, e hizo 
estas declaraciones tras 
asistir el martes al entierro 
del arzobispo Makarios.

‘‘Quizas podarnos 
reconocer todos que Chipre

se encuentra en un período 
difícil. Habéis perdido un 
g ra n d i r ¡gente que 
representó tanto para esta 
parte del mundo, y de 
hecho en todo el mundo”, 
m a n ifestó ■ Clifford en 
conferencia de prensa.

Calificó al ex—presidente 
de “muy buen amigo” y 
dijo que su muerte era una 
pérdida tremenda.

exprés
DETENIDO UN 
DELINCUENTE 
ISRAELI

S/AO PAULO, 10 (Efa).- 
La policía federal informó 
anoche de la detención del 
israelita Jacob Cohen, 
acusado de organizar una 
poderosa red internacional 
de contrallando. No se 
divulgó si la detención se 
produjo a petición de la 
Interpol, ya que ayer tarde la 
propia policía federal afirmó 
que nada constaba en el país 
contra el ciudadano israelí.

SECUESTRAN A 
UNA ACTRIZ 
URUGUAYA

BUENOS AIRES, 10 
(Efe).— La joven actriz 
uruguaya Marta Albertini, 
fue secuestrada ayer de 
madrugada en la zona 
céntrica de Buenos aires, 
según denunció su esposo, el 
industrial Raúl Bovio.

En su denuncia 
presentada en una comisaría, 
el esposo de la actriz, dijo 
que ésta fue abordada por 
unos desconocidos armados 
a las seis y cuarto de la 
madrugada en una esquina 
céntrica de Buenos Aires, y 
la obligaron a subir a un taxi 
que se alejó con rumbo 
desconocido.

MONTEVIDEO: 
ELECCIONES

MONTEVIDEO, 10 
(Efe).— Cuatro años después 
de haber asumido el poder 
en Uruguay, los militares 
anunciaron anoche la 
realización de elecciones 
generales para noviembre de 
1.981.

La sorpresiva variante en 
la política de las fuerzas 
armadas, fue comunicada a 
la población tras una serie de 
c o nsulfas castrenses 
realizadas en los últimos días 
y mantenidas en la más 
absoluta reserva.
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EL HUERTO EN EL PISO

re/oj de 
/a ciudad

Y si la cerveza va a costar dentro de poco cincuenta pese
tas, no queremos ni pensar por un momento cómo está actuai- 
mente ei mercado. Es prácticamente imposible entrar en ellos 
porque los billetes de mil vuelan que es un contento.

La fruta desde hace más de dos meses está a precios desor
bitadísimos, impropios de una ciudad que se precia de ser ba
rata. A cien pesetas o más está’ el kilo de algunos productos 
fruticolas que se venden en los mercados. Y no digamos ya el 
coste del pescado que se ha puesto infernal. La merluza a más 
de 700 pesetas el kilo es un ejemplo suficiente para explicar 
la situación.

A este paso y con la posible congelación de salarios que 
están pregonando, aunque públicamente digan que no, las 
amas de casa deberán alquilar los pisos en que vivan con una 
habitación más, de esta forma podrán tener huerto y cultivar 
en él lo imprescindible para comer. Habría lechugas, za
nahorias, pimientos, tomates, verdura, etc. etc. y créannos 
que diariamente se ahorrarían más de cien pesetas que supo
nen al mes unas tres mil quinientas. La proposición es buena 
a primera vista, todo dependerá de la cara que ponga el pro
pietario de la vivienda cuando sepa que se cultiva todas estas 
cosas allí, pero... todo es cuestión de probarlo y no dejarle 
entrar.

HOY, NUEVO PRESIDENTE DEL 
REAL ZARAGOZA

Esta tarde, el mundo del pelotón estará preparado para 
asistir a la gran cita del fútbol local. Hoy se elige presidente 
del Real Zaragoza. Tres candidatos, alguno con más ventá
jalas que los otros, han efectuado una campaña electoral más 
bien sosa. No han salido con los vehículos por las calles de la 
ciudad saludando a los zaragozanos, ni han repartido adhesi
vos, ni han convocado mítines. No, aquí con el sabor que ya 
le habíamos tomado a lo de las alecciones, nos hemos queda
do a dos velas. Los compromisarios, porque lo manda el regla
mento en vigor, serán los que hoy se convertirán en protago
nistas de un futuro inmediato. Ellos sabrán, cuando coloquen 
el nombre en la papeleta, qué es lo mejor para el Real Zarago
za. Su conciencia debe guiarles en todo mornento para relle
nar el impreso. No deben dejarse influenciar ni por las pala
bras que puedan oir de una u otra parte, ni por las promesas 
que se hagan;sólo por la realidad y ésta es una y única: que el 
Real Zaragoza está formando un equipo para ascender a Pri
mera División por el que no damos un duro. Así, como lo 
oyen; luego que nadie diga que no se ha advertido a tiempo. 
Con este equipo dificilísimo el ascenso. Fichajes, no se ven 
por lugar alguno. Óñaederra, que parecía iba a ser el nuevo 
centrocampista ha oicno que no, de momento. Y con el 
equipo que hay, si no se ficha a varios jugadores... mal, muy 
mal. En fin, suerte para los candidatos y que todo se des
arrolle deportivamente. No olvidemos que estamos en el mun
do del deporte, aunque se tengan que administrar muchos mi
llones.

NO DEBERIAN HACER VACACIONES

En verano casi todo el mundo se marcha de vacaciones. 
Lo cierto es que las calles que desde hace mucho tiempo veni
mos diciendo que no están en condiciones y que precisan una 
mano, siguen sin recibirla. Intolerable. Si la ciudad está sucia, 
porque lo está (sólo tiene que ir a ver unos agujeros que hay 
en la pared que da a la calle Calvo So telo en la antigua Facul
tad de Medicina), si la "operación limpieza" no se inicia 
(cientos de paredes están cochambrosas y feas por culpa, 
de los pasquines electorales), si decenas de calles de la ciudad 
presentan unos baches profundos y lamentables que dicen 
muy poco en favor de los que habitamos en ella, aunque no 
tengamos culpa alguna de los mismos, esto demu&tra que el 
Ayuntamiento está fallando mas de lo previsto o previsible.
¿Dónde están las acciones a llevar de manera inmediata para 
solucionar los numerosos problemas que tiene la ciudad? No 
la vemos, como suponemos no las ve casi nadie. Hay que 
barrer, pero en muchos frentes. No se pueden liquidar los dias 
del calendario dando promesas pero sin contemplar las reali
dades. El municipio tiene muchos problemas que nadie se 
atreve a tocar, pero otros deberían estar solucionados desde 
hace muchas semanas y no lo están. ¿ Vacaciones? que las ha
gan los responsables cuando todo esté en condiciones de fun
cionar con normalidad. Hoy no se puede, sin más, dejar la si
tuación a la deriva.

PREVENIR ES LO IMPORTANTE

« ? ■ 
fí -■

La huelga de la hostelería nos está dejando rotos en plena 
canícula. No hay manera de hallar un bar, un restaurante, en 
fin algún garito en el que se pueda tomar uno tranquilamente 
una cerveza para apaciguar su sed y luego pagar religiosa- 
mente, porque... no nos engañémosle vislumbra la posibili- ïg 
dad más que real de que los obreros lograrán más aumento y 
entonces los empresarios que se lo habrán de dar por fuerza. So 
pues no tendrán más remedio que hacer lo que han venido ^2 
efectuando siempre que sube el precio de algún producto, su- ^5 
birlo al consumidor. Y no les extrañe lo mas mínimo que 
cuando se de por concluida la huelga de hostelería, una cerve- 
za cueste 50 pesetas. Sí, como lo oyen, 200 reales costará K 
echarse al cuerpo un liquido que es alcohol, que engorda y ^2 
que marea si se bebe mucho. La imagen que les traemos pre- 

,senta un aspecto inédito de la huelga de hostelería. Estas mu- sg 
chachas, que son trabajadoras del gremio, nose lo han pensa- 
do dos veces y han decidido llevarse a las asambleas una bote-
Ha de agua por si las moscas. El sol aprieta lo suyo y hay que S 
prevenir las posibles quemaduras de garganta producidas por ¡O 
la sequedad. Tenemos suerte, por otra parte, porque el tiem- । ¡g 
po se está mostrando remiso a la hora de soltar un fuerte ca- ¡g 
lor. Hoy mismo el cielo se está quedando sujeto y no salta el «c 
terrible sol al primer plano. Esperemos. ¡g
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Yo a usted no
la conozco

PODIENDO, como podemos, nuestras hijas 
deben estudiar fuera de casa. Barcelona es una 
ciudad con mucho porvenir docente.

— Menos mal que no has dicho decente.Tus 
palabras me dejan anestesiada. Y una cosa te digo, 
Carlos, unos padres con sentido de la responsabilidad 
deben procurar, por todos ios medios, que sus hijos 
estudien junto a ellos. Barcelona es una ciudad 
pervertida y babilónica para la juventud estudiosa.

— Estás exagerando la nota, Pilarín.

— Sólo te digo, Carlos, que no sere yo quien 
permita que la Cuqui y la Saritín se vayan a estudiar a 
ese antro de corrupción que es Barceloría.

— Pero qué barbaridades me toca oirte.

— Sólo las justas. Aquí tenemos universidades y 
estupendos centros de estudios. Es más, me consta 
que algunas estudiantes no van a Barcelona a hacer 
carrera, sino la carrera. Y a mí no se me prostituye 
una hija en las Ramblas.

— En Barcelona, como en todas las ciudades del 
mundo, hay gente muy buena.

— Los nativos no te digo que no sean decentes. 
Pero todo el que va de fuera, si quiere triunfar allí, 
termina por depravarse. Contra lo que tú puedes 
decir, Barcelona no es Avila por mucho que esta 
ciudad tenga murallas de castidad.
- Si la gente honrada de Barcelona volara se 

nublaría ei sol en la Plaza de Cataluña.

— Eso mismo lo he oido decir yo, pero al revés.

— Sin ir más lejos y sin salir de tu familia ya sabes 
que tu sobrina Rosa Engracia sólo pudo acabar el 
doctorado cuando le hizo concesiones a la esposa del 
catedrático que se la cargaba todos los años.

— Pero ese es un caso extremo.

— En Barcelona todos los casos extremos son 
sucesos normalísimos. Por eso allí está siempre tan 
nublado.

Eso es en San Sebestián. Y, por favor, no 
bramos chistes bobos, que la cosa no es para tomarla' 
a broma. Y una cosa te juro, para que nuestras hijas 
vayan a estudiar a Barcelona, necesi'tarán, como 
salvoconducto, el luto de huérfanas de madre.

— ¡Pilar, me estás dando una ¡dea!

— ¿Arsén¡co o cuchillo, Carlos?

— Hay muchas maneras de cargarse a la esposa 
impunemente.

— ¿Por ejemplo, querido?

- El olvido mata mejor y más. Y además no deja 
huella.

HUESCA ENFIESTAS
En Huesca ya sonó el 

primer cohete que es el 
signo anunciador de sus 
famosas fiestas lauren ti
nas. Precisamente hoy es 
San Lorenzo, el santo pa
trono de la ciudad her
mana que hierve en el bu
llicio, la alegria y el colo
rido de todos los muchos 
y buenos festejos progra
mados. En la foto pode
mos contemplara a las 
rpisimas mairalesas en 

noche solemne de su 
presentación celebrada 
en el Teatro Olimpia.

Como todos los años 
“ARAGON/expres” de
dicará un amplio suple
mento extraordinario a 
las fiestas de Huesca que 
publicaremos en nuestra 
edición de mañana dfa 
21.

— Hablas con mucha seguridad. A eso en mi 
pueblo lo llamamos cachaza.

— Y en el mió pachorra. Sí, voy a tener toda la 
tranquilidad del mundo para eliminarte de mi vida.

— ¿Cómo dices?
—Digo que yo a usted no la conozco. Y haga el favori 
de no tutearme, que ni hemos dormido en la misma i 

cama ni hemos comido en el mismo plato.
— Eso es cinismo puro.

— No permito que una desconocida me llame 
cínico. Y haga el favor de salir de mi casa porque está 
ofendiendo la memoria de mi difunta esposa.

— Pero Carlos, si tu mujer soy yo.

— Mi esposa, que en gloria esté, acaba de fallecer 
hace unos momentos, dejando viudo y huérfanas.

—Pero lo que quieres hacer, ignorándome de esta 
manera, es mostruoso. Soy tu mujer.

— A mí no me venga usted con soiras, señora.
Carlos, casado, de 51 años, empleado, decidió 

ignorar a su mujer, porque ésta se oponía que las dos 
hijas nacidas del matrimonio se fueran a estudiar a I 
Barcelona, * ciudad perdida". Y así pasaron diez días, I 
hasta que la esposa ha decidido denunciar Carlos, por I 
tan cruel como cínico comportamiento; |

brunet
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PUNTA 
de LANZA

Jiménez de Parga 
da marcha atrás

Todos ustedes recordarán las 
oleadas de protestas del mundo 
empresarial ante las declaraciones del 

profesor Jimenez de Parga, ministro de 
Trabajo, sobre la empresa y el 
empresariado español. En efecto, 
fueron de lo más desafortunadas que 
se recuerda en los últimos tiemnos. 
Pero el prestigioso profesor -su talla in
telectual nadie puede ponerla en en
tredicho-, que no tiene un pelo de 
tonto, se ha dado cuenta del patinazo 
y ha metido el freno y la marcha atrás; 
en la primera oportunidad se ha 
agarrado al decimonónico recurso de 
decir que la culpa era de algunos 
periodistas que no habían recogido 
bien sus declaraciones.

¡Vaya con 'don Manuel!■ 1°
sucesivo, ya lo saben los colegas: ál 
profesor habrá que entrevistarle con 
notario.

îîîttîîtttîîi

POR LA

Por Jpsé Lut» ERCILLA

TODO 
SUBE

lechero 
ofrecemos en i 
la foto es 
harto reoetida. 
Y para nues-, 
tros lectores 
arch isabida.

-Porque la 
leche —y nos 
referimos a la 
supuestamente 
buena— como 
el pan y otros 
artículos de 
primera 
necesidad, 
están su*.

' friendo una 
escalada en sus 
precios que 
resulta tan
al a rmante, 
como insopor
table, para las economías normales que 
son las que dependen de un sueldo. 
Como nos sucede a la mayoría de los 

españoles. Los precios se disparan 
constantemente, mientras los jornales 
están más estancados que el agua de 
una charca. Es un fenómeno que ha 
ocurrido casi siempre, aunque la 
Verdad es que no tan implacablemente 
como ahora. Porque el asunto se ha 
desmadrado. ¿A dónde vamos a 
parar. La leche, el pan y otros 
ytículos de primera necesidad, se van 
n puesto ya, por las
nuDes. Por eso no puede extrañar, que 

t^’^wentas, se descarguen 
piedad.

sin

LA TORMENTA

COMO ha descargado, desde hace 

seis días, la tormenta de sus 
reivindicaciones entre los trabajadores 

del gremio de hostelería que se hallan 
en huelga. No vamos a juzgar si tienen 
razón o no, al formular sus peticiones. 
Si están en lo cierto con su actitud los 
empresarios al no querer ceder o sí los 
trabajadores, creen que merecen

EN EL SEXTO DIA DE CIERRE, 
SIGUE SIN HABER NEGOCIACION

HOSTELERIA
¿HASTA CUANDO?

ZARAGOZA, 10 (ARAGON/exprés).- La 
situación comienza a ser agobiante para la 
ciudad. La hostelería supone un serio traspiés 
en el normal funcionamiento ciudadano y el 
conflicto, en el que está sumergida, no se 
resuelve por ningún costado. Lo único 
noticiable actualmente son las continuas 
reuniones que están llevando a cabo los 
empresarios, dentro de un incomprensible 
silencio, en las cuales parece ser que las 
tensiones son fuertes y que gran parte de ios 
empresarios que asisten son favorables a una 
resolución inmediata del conflicto, aunque ello 
supusiera dar unos pasos decisivos e 
importantes.

El "lock-out” persiste en la mente de 
numerosos empresarios que temen, al efectuarse 
la reapertura y la no continuación de las 
negociaciones, una cuarta huelga que ocasionase 
nuevas pérdidas al recibir provisiones de los 
habituales proveedores.

puede producir o bien, a la decisión de los 
sectores que quedaron al margen de ofertar 
también unánimemente las 3.000 pesetas de 
aumento lineal y los treinta días de vacaciones.

SIGUE LA RUPTURA

Las negociaciones quedaron suspendidas 
hace varios días y no se han reiniciado, lo que 
hace suponer que no se ha logrado una 
homogeneidad en cuanto a la oferta que se

realmente todo lo que piden. Casi 
siempre en el medio está la virtud, 
pero parece ser, por lo que está 
sucediendo, que ni unos ni otros, 
pretenden ser muy virtuosos, aunque 
algunas de las asambleas las hayan 
celebrado en una iglesia.

Por su parte los trabajadores siguen 
celebrando reuniones mañana y tarde para 
continuar proponiendo acciones a llevar a cabo 
en este sexto día de huelga. Ayer se tomó una 
decisión, en la asamblea de la tarde, que puede 
tener consecuencias importantes y, ya de 
entrada perjudiciales para los zaragozanos que 
continúan en pleno mes de agosto en la capital; 
se sometió a votación la posibilidad de que los 
autónomos que tenían sus bares abiertos, los 
cerraran; o bien, que continuaran con ios 
establecimientos abiertos y aportando un fondo 
para mantener la huelga, ya que algunos días 
antes a los autónomos se les había planteado la 
posibilidad de dar algún dinero, para apoyar 
económicamente la huelga, y muchos de ellos, 
que continuaban sirviendo al público, se 
mostraban partidarios de estas aportaciones 
económicas. Pero en la asamblea se decidió 
mediante el voto, que en apoyo de las 
peticiones obreras debían cerrar también los 
autónomos, lo que se ha comenzado a cumplir 
esta mañana cuando piquetes informativos han 
recorrido numerosos establecimientos 
hosteleros de los barrios que habían 
permanecido abiertos, recomendándoles el 
cierre, que han hecho efectivo pocos minutos 
después en gran mayoría.

LA CSUT ENTRA EN JUEGO

LOS PERJUICIOS

En la calle se comentan 

constantemente los pormenores 
de la prolongada huelga de hostelería 

que parece ser que a nadie beneficia y 
en cambio perjudica a casi todos. A los 
dueños de establecimientos, a los 
Cropios huelguistas —que ai no trabajar 

impoco ganan un duro— y sobre todo 
a los clientes, que ya empiezan a 
cansarse de esta actitud, por más 
excusas, perdones y disculpas que les 
Çiden en algunas notas que difunden, 

no digamos nada de los forasteros 
—turistas o no—que nos visitan que no 
tienen donde comer y casi no 
encuentran donde beber. ¡Como no se 
vayan a la fuente de la Junquera!

Actualmente existían dos centrales 
sindicales que desde el primer momento 
apoyaban la huelga y las reivindicaciones de los 
trab^'adores, CC.OO y USO, ahora, otra caitral 
sindical que ya había apoyado la huelga en un 
principio y que más tarde abandonó esta 
solidaridad, ha retornado ai conflicto 
mostrándose nuevamente solidaria con las 
reivindicaciones de los trabajadores y con la 
huelga, ofreciendo todo el apoyo v la ayuda 
posible, ésta última centrai es la CSUT.

LAS CONSECUENCIAS

TAMBIEN los proveedores de lot 

establecimientos hosteleros 
sufren graves consecuencias 

económicas. Tanto los distribuidores 
de bebidas refrescantes, como las 
carnicerías o pescaderías por citar 
solamente a algunos.

Ayer, por ejemplo, que comentaba 
el propietario de una verdulería, que 
también sufre las consecuencias de este 
paro lo siguiente:

—En e^e asunto no sé quién tendrá 
razón y si los camareros están bien o 
mal pagados. Yo sólo sé que cuando he 
salido por ahí con mi mujer y lo, 
hago muy pocas veces porque el 
negocio no da para más, me encuentro 
a muchos profesionales trabajadores de 
la hostelería alternando “a lo grande”, 
consumiendo bebidas caras y fumando 
tabaco rubio de importación. E 
invitando a quienes se les ponen pot 
delante. No es crítica. Es la verdad que 
todos hemos tenido ocasión de 
comprobar. Y dicen que ganan poco. 
¿Qué tendríamos que hacer los 
demás? Que conste quelO' que digo no 
es general, pero si que ne visto muchos 
casos como el que comento.

La verdad o 'a mentira, pensamos 
nosotros, siempre es relativa. Porqué 
cada uno tiene también “su” verdad o 
“su” mentira, pero las frases que 
hemos reproducido que nos ha 
comentado el propietario de una 
verdulería nos dan pie para meditar. 
Aunque nosotros nos limitemos a 
informar, sin tener arte, ni parte en la 
cuestión. Que somos amigos de todos.

Por otro lado la Comisión ^.?9ociadora 

denunciaba públicamente, mediante una nota, 
la postura de algunas empresas "al coaccionar 
por teléfono y otros medios a los padres de los 
trabajadores jóvenes", al mismo tiempo que 
pedían disculpas a ios zaragozanos por las 
molestias que la huelga les pueda ocasionar y 
rogaban que se efectuara un boicot activo a los 
establecimientos que permanezcan abiertos.

DESATENCION OFICIAL

En el conflicto de la hostelería zaragozana, 
que tantas pérdidas está causando (actualmente 
siguen siendo incalculables aunque se estiman 
valorativamente en más de 20 millones de 
pesetas) extraña la no intervención del delegado 
de Trabajo, como mediador ya que, al parecer, 
está de vacaciones, y la ausencia ^el gobernador 
civil, señor Laína, quien tampoco está en la 
ciudad. El cambio de gobernador se produjo en 
un momentp trascendental para las 
negociaciones de ambas partes, por cuanto el 
señor Segrelies, anterior gobernador, había 
logrado, como mediador, frenar la huelga y que 
tanto patronos como obreros se sentaran en la 
mesa de negociaciones que, hoy, sigue sin tener 
representantes porque las conversaciones fueron 
abortadas desde hace varios días, aunque se 
espera que se inicien nuevamente mañana o 
pasado.

ULTIMA HORA

En la asamblea celebrada esta mañana en la 
iglesia de San Vicente de Paúl han asistido 
alrededor de 2.000 trabajadores que han sido 
informados de los últimos acontecimientos. Se 
está a la espera de que la patronal quiera iniciar 
nuevamente las conversaciones —según ios 
obreros- y por el momento se continuará con 
la mínima postura. Esta tarde a las seis tendrá 
lugar una nueva asamblea en el misnio sitio.

ANDY
LOPE

El anfiteatro romano

CASI en el centro de la ciudad, junto a 

la calle de La Verónica, existe un solar 
propiedad de una entidad de ahorros, del 

que se ha dicho una y otra vez que allí 
estuvo el anfiteatro rornano de nuestra 
ciudad. La primera noticia saltó a ios 
periódicos hace ya varios años, entonces se 
procedía a retirar escombros y tjerra para 
proceder a hacer cimentaciones. De repente, 
y al encontrarse muestras de dicho 
anfiteatro, se ordenó parar las obras por el 
organismo oficial correspondiente. Algunas 
personas conocedoras de la materia hicieron 
los estudios e investigaciones 
correspondientes, que servirían para 
dictaminar si realmente eran interesantes los 
hallazgos o sí se podían continuar las obras. 
De aquéllo hasta la fecha ha pasado 
demasiado tiempo y nadie ha dicho nada. 
Una persona bastante relacionada con dicho 
tema nos ha comentado:

- Realmente el lugar y sus posibles 
excavaciones no tienen el más mínimo valor 
histórico para la ciudad.

- ¿Afirma entonces que no existe 
realmente el anfiteatro de la antigua 
Zaragoza?.

— Rotundamente, no. Además no 
entiendo cómo Madrid no ha dicho ya algo 
definitivo sobre este tema al que habría que 
dar una solución rápida.

- Pero este terreno, con el paso del 
tiempo, ha aumentado espectacularmente su 
valor.

— Es lógico, pero eso es algo en lo que 
nadie pensó. Pero lo malo es que el solar 
sigue ahí, y con un aspecto lamentable.

— ¿A qué se debe?.
— Lo único que hay son ratas en 

cantidades masivas, gatos que en algunos 
casos no se atreven á hacerles frente, y 
desperdicios de todo tipo.

- Entonces ¿usted es partidario de que 
se edifique allí?.

— Sería lo lógico, aunque más mé hubiese 
gustado que realmente las ruinas que 
existían tuvieran un valor apreciable; pero 
lamentablemente no es así.

— Sin embargo Zaragoza es una ciudad 
poco propicia para conservar edificios o 
cosas antiguas;

- Desgraciadamente es cierto, y en ello 
tienen mucha culpa las autoridades 
municipales, que permiten atropellos 
incalificables.

- ¿Existen en nuestra ciudad personas 
capacitadas para estudiar o investigar sobre 
los restos que aparecen bajo nuestro 
subsuelo?.

- Hay algunos cuya labor y esfuerzo por 
conservarlo es enorme, ¿in embargo, 
siempre chocan con el problema de la falta 
de dinero.

Realmente el problema y la situación es 
compleja. Pero de una vez para siempre se 
debe solucionar de una manera honesta y 
realista. El tener un solar abandonado y sin 
el menor interés arqueológico en el centro 
de la ciudad es una incongruencia. ¿Por qué 
no adecentarlo con jardines ó contruir sobre 
él?.
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Un recorrido por el cauce del Esera
LOS observadores, los que gustan de la 

naturaleza, siempre tienen algo que ver; 
porque, efectivamente, la variedad de tipos de 

montaña es extraordinaria. Y son estos 
abombamientos terrestres, como dice un 
relevante geógrafo de las montañas, la 
sorprendente síntesis del Planeta; puesto que la 
mirada abarca, con una sola ojeada, los cultivos, 

los bosques, los pastos de altura y el mundo 
mineral o helado de las cumbres. Es un museo 
de la flora y de la fauna salvaje, pero también es 
un impresionante museo humano en el que se 
conserva, más aún que antiguos usos y 
costumbres, la tradición del trabajo fatigoso, de 
la vida ruda y sobria, de la libertad en 
pobreza.

De la variedad de nuestras montañas 
desprenden diversos materiales rocosos, 

la

se 
en

múltiples formas, que, arrastrados por las aguas 
es el vital alimento sedimentario para depositar 
en los llanos ricos limos en los finales de curso 
de los ríos.

ESTRATOS HORIZONTALES
En la montaña, lo corrient& son los múltiples 

afloramientos litológicos que se encuentran por 
doquier en las pendientes. De tanto en tanto 
aparecen rocas antiquísimas bajo la cobertura 
de estratos mucho más jóvenes, incluso 
revueltos como maravilloso e enigmático caos 
petrográfico. Esta región de montaña, la de la 
cuenca del Esera, tiene el espacio que estamos 
reseñando, un largo tramo, de naturaleza 
subpirenaica, para los investigadores resulta 
asimismo su estudio muy interesante la antigua 
composición petrográfica, cuyos estratos se 
hallan casi en completa horizontalidad, como si 
se hubieran conservado exentos de todo 
movimiento, pareciendo asimismo, 
engañosamente, haber escapado de la mayor 
parte de los fenómenos culminantes de la 
orogenia que es el conjunto de lactores 
implicados en la misma que lleva consigo el

CAMINO

-un» fe. 
de li I 
actual i

arriesgado formular una conclusión 
conclusiones— de los fenómenos 
naturaleza qúe lo formaron hasta la 
secuencia.

5*

La cal 
poco más i 
Discurre pe 
Ainsa.

Estos "montones" de color, tirando a nagf^i 
algunas veces suelen estar dentro de una 
de círculos imperceptiblemente hundi^ 
cuando reposan en el centro de la superficie

Un xanti/,
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La DANZA de le
NATURALEZA
PIRENAICA
levantamiento y plegamiento de las montañas. 
Así están estos realces, entre medio de los 
cuales discurre "cortante" el río Esera 
acompañado de cerca por la carretera que va a 
Benasque, en algún tiempo para poder darse 
una idea e imaginar así la gigantesca fractura 
geológica (para somera cuenta de su amplitud, 
vale la pena de contemplarla a distancia, desde 
Foradada del Toscar, donde, de ésta alta 
posición el panorama resulta increíblemente 
maravilloso), derivándose de la misma otros 
desgarrados hasta la parte opuesta de. la 
montaña, atravesando una de las grietas o juntas 

resultantes en sentido perpendicular, según la 
visión de referencia establecida desde abajo, ai 
borde de la carretera.

UNA FALLA GRANDIOSA
Y no obstante queda un descomunal bloque 

(¿en horts?) resultante de la falla. En la parte 
más meridional del mismo y la oponente 
margen que divide el río Esera, se hallan 
incrustaciones o entremezclados grandes masas 
o "paquetes" de pudingas, desapareciendo éstas

Quedan por descubrir y explotar 
numerosas fuentes de aguas 
termales
Un apasionante camino geológico 
de Graus a Ainsa

precisamente —más arriba, por el otro 
extremo—, en donde queda cortada la 
estratigrafía y apretada muy diferente tendente 
a desafiar sus estratos a la más acentuada 
verticalidad, estando de forma que parecen 
apoyarse las primeras capas de estratos con las 
segundas que hacen que limiten con las líneas 
de la grandiosa falla. Concebido así el 
panorama, la sensación de los visitantes es de 
estar viendo las líneas de grandes espacios que 
se apretaron unos contra otros, como si se 
hubieran enfrentado dos grandes bloques 
ocasionando las consiguientes roturas de la 
naturaleza; rompiéndose la continuidad de los 
estratos y a la vez que otros se hundieron para 
levantarse por el otro extremo: tal y como si 
hubiera colisionado un gran continente con su 
antepaís geológico. Después de este estado 
traumático de la naturaleza, a escasos 
kilómetros, más al Norte, empiezan los Pirineos 
de verdad: los relieves más acentuados y las 
cumbres más elevadas de la cordillera que 
resaltan.los pliegues que hacen'el conjunto de 
los geanticlinales alpinos, alcanzando todos los 
años un gran interés para su investigación por 
los hombres de ciencia de allende nuestras 
fronteras'«n sus constantes estudios del gran 
geosinclinal que hizo de fosa subsidente hasta 
casi el final del Cretácido, para luego emerger la 
gran masa pirenaica, concebida bajo las aguas 
del supuesto mar Thetis: impulsada por los 

fenómenos colosales que se manifestaron, entre 
otros, tangencial y verticalmente, durante 
períodos escalonados de vigorosa actividad 
orogénica; originando así, casi al mismo tiempo, 
una serie de tráumas en la naturaleza por la 
compresión ejercida: haciendo así. que se 
doblaran y deformaran e incluso se rompieran 
las capas sedimentarias. Conjunto de fenómenos

ï

involucrados para concebir el nacimiento de Is I 
montañas que, cual parto doloroiit 
va acompañado con una intensidad sísmica o 
propoixiones también colosales a las quesesef 
le asociar también un volcanismo activo. Í 4

UN CAÑON DE 20 KM. I
Ciertamente, las descripciones de la montah 

resultan dificilísimas, pese a los numerosa'' 
"rastreos" a que están sometidas en el muni

moderno que ha dado con descubrirlas.
La Fueva en algunos aspectos es indudabit 

que se asemeja a un imponente cañón con ¡u 
personalidad propia, naturaleza a modo ú! 
desgarro geológico que alcanza más de 20.. 
kilómetros. Los intentos de estudio son ? 
realmente apasionantes, incluso es R ;

la Fosa: pn 
aspecto luoc 
desprimidaiT 
hasta desen 
Ainsa. Por 1 
tocando el 1 
del Toscar, i 
impresionan 

igran falla i 
Mosqueras ( 
gran de For 
como impre;

La parte meridional, o margen izquierda 
miramos desde su entrada en dirección Atol 
de dicha fosa tectónica (Palabra degenerada id;?* 
latín - fosa), la superficie y las bases des»^- 
laderas en forma de "conos de deyección", tai B 
curiosos "mini-glacis" que se forman tamliÜi^ 
en el centro; algunos de los cuales suelen «0'^ 
"tajados", "mordidos" por súbilK^ 
desprendimientos: dejando así al descubiC * 
una especie de conos redondeados t 
cortados por cuyos tajos afloran tierras neÿ^ 
Algunos de ellos se hallan en buena pa'** 
"difuminados" por la escorrenteríade lasa?*^ 
que de manera curiosa los erosionan, coto!* i 
dicho arroyamiento les hubiera imprimido uw t 
especie de huellas "dactilares". ¿

Desde es; 
Foradada di 
mirando hac 
se predispon 
Sierra Ferrei 
Detras de es 
alza majestL 
vista desde li

LA VISTA DESDE LA 
FORADADA

Los "mil 
salpicados d 
hemos resei 
arcaicos di 
realidad son 
Cretácito, I 
Fueva, es 
representan 
grandes bloi 
La dicha 
perpendict 
prolonga en 
hasta más al 
Puebla de 
influencia d(
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TEXTIL TARAZONA

r el nacimiento deIjs 
I parto dolorosiT 
itensidad sísmica dt 
osales a las que se si» 
anismo activo. " 4
o KM.

Un acantí/ado casi en vertical, en el Congosto de Olvena, que muestra la rocosidad de sus paredes

iciones de la montañi 
se a los numerosa 
metidas en el muni

plotar
5

CO

descubrirlas.
spectos es indudabli 
inente cañón con su 
Jraleza a modo d) 
alcanza más de 20 . 
os de estudio son 
s, incluso es muy 

conclusión -unas 
fenómenos de 1:

ron hasta la actual

la Fosa: proporcionando una especie de rado 
aspecto lunar, empezando en Morillo de Llena 
desprimidamente, para ensancharse poco a poco 
hasta desembocar en las inmediaciones de 
Ainsa. Por tanto, está orientada de Este-Oeste, 
tocando el término de las alturas de Foradada 
del Toscar, desde cuyo lugar se ofrece una vista 
impresionante y una mejor observación de la 

igran falla antes citada del Congosto de las 
Mosqueras que se prolonga o enlaza con esta 
gran de Foradada del Toscar, bien como tal o 
como impresionante desgarro geológico.

INVENTARIAR LAS AGUAS

Desde esa sobrecogedora que se recoge en 
Foradada del Toscar, se contempla también, 
mirando hacia el Norte, un enorme paredón que 
se predispone muchos kilómetros para formar la 
Sierra Ferrera prolongada por la Peña Madrid. 
Detras de estas casi verticalidades calcáreas, se 
alza majestuoso el Cotiella que se ofrece a la 
vista desde los llanos de la provincia.
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12D MlUONES
En el Pleno corporativo de hoy, 
la Diputación zaragozana ha decidido 
adquirir el veinte por ciento de las 
acciones de la empresa
Estds acciones serían transferibles a los 
trabajadores de "Textil Tarazona" en el 
momento que ellos lo deseen

ZARAGOZA, 10 (ARA- 
GON/expres).— El Pleno de
la Diputación Provindai 
Zaragoza ha conduido 
mediodía de hoy y en 
entre otros asuntos, se 
abordado el tema de

de 
al 

él, 
ha 
la

Tercero: redactar el 
oportuno presupuesto 
extraordinario para la finan
ciación de la operación 
económica acordada.
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CAMINO DE AINSA

de Zaragoza tomara parte 
en la distribución de unas 
acciones que, en principio, 
se creyó que iban a ser cu
biertas por un banco indus
trial de ámbito nacional; sin 
embargo, y a muy última 
hora, la citada entidad ban- 
caria declinó su interés por 
"Textil Tarazona".

Cuarto: facultar a la pre
sidencia de la corporación 
para realizar cuantas ges
tiones sean necesarias en eje
cución del presente acuerdo.

factoría "Textil Tarazona". 
La corporación provincial, 
sobre este asunto, ha adop
tado los siguientes acuerdos:

Primero: acordar la parti
cipación de la Diputación 
Provincial en la empresa 
mercantil "Textil Tarazona, 
S.A.", en uso de la compe
tencia que le viene atribuida 
por el artículo 243-H de la 
L.R.L. para el fomento y 
protección de la industria 
provincial y én atención a 
las especiales circunstancias 
socioeconómicas de aquella 
comarca.

SEGUNDO: que dicha 
participación se concrete en 
la suscripción de acciones de 
la indicada empresa hasta 
una cifra límite de ciento 
veinte millones de pesetas, 
equivalente al veinte por 
ciento del capital social, so
licitando para ello la pre
ceptiva autorización del Mi
nisterio del Interior, que la 
emitirá previo informe del 
de Hacienda, según dispone 
el artículo once del Regla
mento de Bienes de las Cor
poraciones Locales.

Quinto: que, en su mo
mento, las acciones suscritas 
por la corporación se trans
fieran a los trabajadores de 
la empresa que lo soliciten.

El propósito de la adqu 
sición de estas acciones s> 
centra exclusivamente en l< 
necesidad de poner en mar 
cha esta factoría turiasonen 
se de confección, dado que 
constituye en la actualidao 
el mayor núcleo de mano de 
obra de toda su comarca. 
Un año se ha cumplido des
de la última quiebra de 
"Textil Tarazona", y la si
tuación de los trabajadores 
de la factoría pasaba ya a ni
veles de verdadero apremio.

CONVERSACIONES 
PREVIAS

Por ios espacios del Pirineo oscense abundan 
las fuentes de apetecible agua: manantiales de 
aguas límpidas, transparentes, que tanto añoran 
en la mayoría de los medios urbanos. Y es que, 
asimismo, urge la investigación para el 
consiguiente inventario de las enormes 
cantidades de aguas subterráneas que yacen 
bajo una buena parte del suelo de la provincia 
de Huesca. Además, los embalses subterráneos 
deben estar suministrados -muchos de ellos- 
por un ciclo hidrogeológico nada despreciable, 
pues en nuestras montañas abundan las 
formaciones calizas afectadas por el fenómeno 
cárstico —muy respetable— que hace de muchos 
espacios con abundantes aportaciones lluviosas 
y nivales grandes coladeros: coladeros que se 
ven aumentados por las numerosas fisuras, 
diáclasas y toda clase de fallas o grietas que 
hacen de conducto para abastecer a los 
embalses subterráneos por descubrir y también 
para hacer llegar hasta los más alejados llanos 
mediante formaciones porosas del suelo 
importantes dotaciones de agua freáticas.

No es- de extrañar, también, que en los 
Pirineos se encuentren fuentes de aguas 
termales, siendo una verdadera lástima que no 
se háya hecho por descubrir todas las que pueda 
haber, pues se tiene la seguridad de muchas de 
ellas están inéditas.

Así, por ejemplo, las recientemente 
descubiertas en las inmediaciones de Graus y 
que próximamente se van a poner a 
explotación, como asimismo las del alto Pirineo 
de San Martín de Veri, las que se sumarán a las 
renombradas aguas del Turbón. Las fuentes del 
Alba -totalmente termales-. Fuente del Poste, 
en Seira, y las varias de Campo que surgen 
"mágicamente" en sus cercanías, etc.; aparte de 
las bien aprovechadas desde hace bastantes años 
de las termales del Balneario de Panticosa y las 
de los Baños de Benasque.

Con anterioridad a este 
acuerdo corporativo, que se 
ha adoptado hoy, el presi
dente de la Diputadón zara
gozana, señor Castellano, 
mantuvo en el Palacio Pro
vindai un encuentro con re
presentantes del Instituto 
Nadonal de Industria, enti
dad que va a partidpar tam
bién en el acdonariado de 
''Textil Tarazona" ai objeto 
de que la factoría pueda 
reanudar sus actividades lo 
más rápidamente posible. 
En aquellas conversaciones 
se manifestó el interés del 
i.N.I. porque la Diputadón

Nada se ha especificado 
aún sobre un problema re- 
ducdón de plantilla para el 
momento en que "Textil 
Tarazona" vuelva a abrir sus 
puertas. En cualquier caso, 
ese extremo deberá ser deci
dido por los componentes 
del nuevo consejo de admi
nistración surgido de las en
tidades que van a ostentar 
acciones de la empresa en 
esta nueva etapa.

;

Texto y fotos: 
Esteban FERRER GUARGA

La carretera de La Fueva se puede coger 
poco más allá de Morillo, entes de Campo. 
Discurre por la derecha de la misma hasta 
Ainsa.

lor, tirando a 
antro de una espsui® 
ilemente hundid®» 
o de la superficie®

: LA
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Los "minipaisajes" inmersos en La Fueva, 
salpicados de esos conos abombados que antes 
hemos reseñado, parecen asimismo los restos 
arcaicos de emisiones volcánicas; pero en 
realidad son las catalogadas arenas de Aren, del 
Cretácito, Los grandes "acantilados de La 
Fueva, especialmente el de la derecha, 
representan la protección de la misma de 
grandes bloques resultantes de rocas calcáreas. 
La dicha Fueva, después de cruzarse 
perpendicularmente con el rio Esera, se 
prolonga en dirección Este de Morillo de Liena 
basta más allá del pueblecito de Villacarli y La 
Puebla de Roda y otros términos de la 
influencia del Valle del Río Isábena.
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Conjunto de falda envolvente, blusón y pantalón estilo harón, en cre
pé catado blanco de puro algodón. Creación Maisón Bleue.
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OMO podrán muy pronto 
observar mis amables 

lectoras amigas, nos 
encontramos ante una versión 
enteramente nueva de la moda 
estival. Una moda que quiere ser 
etérea, poética... y creemos que 
sus creadores dan en la diana: 
ios vestidos super-ligeros.

La creación Maison Bleue de 
Paris nos trae un conjunto de 
falda envolvente, blusón y 
pantalón estilo harén, en crepé

calado blanco de puro algodón. 
Lo éxito y funcional se dan la 
mano en este modelo como se 
comprueba fácilmente.

Rompiendo 
parecido la firma

cualquier 
Emmanuelle

Khan de París, ha diseñado un 
conjunto verdaderamente

original. Es un conjunto 
formado por cuerpo suelto y 
falda en crepé de puro algodón. 
La originalidad consiste en que 
el corpiño sólo lleva una

hombrera y además ésta vaj , 
base de bordados de nenúfaret, 
motivo que se repite en 
centro y alrededor de la falda.

PIK, y

PLENO VERANO
La adopción de estos vestidos 

ligerísimos que la brisa mueve 
como plumas, realizados en los 
algodones más finos, más 
etéreos; las gasas, el voile, 
crespones calados, muselinas..., 
todos ellos con un denominador 
común: la sutileza del ensueño.

lo moz nuevo I

se ne< 
a una 
por el 
Los tr 
del fú 
la te

Asi

Vestidos a la griega, muy 
fruncidos y profundamente 
escotados. Efectos ablusados, de 
vuelo recogido en los hombros y 
en el talle. Siempre fluidos, 
largos o muy cortos y llevados a 
veces sobre el mismo bañador. Y 
aún las aladas faldas, las blusas 
de grandes mangas y los 
pantalones huecos y recogidas.

Los coloridos se funden con 
ios de la naturaleza: el ocre 
quemado de las tierras africanas 
o el ladrillo, el azul cielo y el 
gris brumoso, los pasteles dulces 
Util i zados ■ en camafeo y 
degradados 
superposiciones de 
gasas.

Como siempre 

en las 
vaporosas

el detalle
conviene concretarlo con 
modelos tales como los que 
seguidamente vamos a describir, 
que sólo son una pequeña 
muestra de cuanto esta novísima 
interpretación de la moda estival 
nos puede ofrecer. No hace falta 
decirio, es moda dedicada de 
forma exclusiva a la juventud y 
con mayor énfasis, para aquellas 
ifn poco más bien altas, cuestión 
esta ciertamente muy personal.

Varias firmas confeccionistas 
francesas van a servirnos en 
rápido despliegue para el motivo 
de esta crónica.

O2QQQ0íXMX)000000000000000000900000000000000000^
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Blusón blanco en nido de abeja, puro al
godón. Elástico en los bordes. Para la 
niña, vestido también de nido de abeja, 
blanco, puro algodón. Bolsillos borda
do y volante en los hombros. Modelos 
Emesse y Yeled. París, respectivamente.

Blusa en batista de puro algodón con 
estampación fo/ldórica sobre mini - 
short a juega Pañuelo pirata del 
mismo género. Creación Franz M. 
Rhomberg, Viena.

Conjunto de blusa y shorten un fi
no algodón a cuadros estilo paño 
cocina. Creación Ecriture. Paris.

.L verano alcanza su
\apogeo y el astro-rey

luce sus más dorados y 
ardorosos rayos, con gran 
ilusión de las que desean 
broncearse, cuestión 
primordial en este tiempo, 
pero no exenta de peligros, 
asunto que se sale de 
nuestro cometido. Esa 

plenitud del verano reclama 
una moda nueva, una moda 
juvenil por excelencia, y que 
ya dimos noticias someras a 
nuestras amables lectoras: 
los mini-shorts. En esa 
minuscula prenda la mora 
gira este año y, por tanto ha 
llegado la hora de comentar 
modelos, cosa que hacemos 

en esta crónica.
El mini-short es el

acompañante del traje de 
baño, sea del tipo que sea. 
Luego vienen las túnicas 
más o menos largas, los 
vestidos para playa... pero la 
prenda “vedette ” es ese leve 
pantaloncito que 
gracioso resulta.

tan

Los modelos que vamos a 
detallar son de procedencia, 
internacional, estupenda
mente diseñados y todos 
ellos reflejan “lo último ” en 
moda estival. Veamos...

Nuestro primer 
comentario se ciñe en un 
modelo compuesto, creado 
por la firma parisina Emese

y Yeled. Se .trata de m 
blusón realizado en ‘*nido 
de abeja “ en puro algodón, 
rotundamente acampanad: s 
y con mangas muy holgadoi : 
que se ciñen a la muñeca 
con elasticos. El escote ts « 
amplio, de. “barco”. B K 
mini-short es azul y blanco, F’ 
a piezas. En la foto qvt i 
comentamos tenemos^ 
también un modelito di j. 
nena, muy bonito. Se & 
de un vestido también en | 
nido de abeja en blanco, con | 
bolsillo bordado y volante r 
en los hombros. f

El modelo austriaco delà fe 
firma vienesa Fram • F 
Ehomberg es encantador. B t 
un conjunto compuesto pn 
blusa de manga larga en 
batista de puro algodón con 
estampación folklórico 
sobre mini-short a j^eio. 

pirata del mismo Pañuelo 
género.
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ESTA NOCHE SALE

CUAL DE LOS
TRES SERA?

los 
la 
y, 
las

En aquella se ofrecerán 
datos contables de 
temporada anterior 
después de conocidas

una; la ordinaria y la extra.

PEREZ MILLAN

e n tro 
—consejos 

dar— en lo 

/ además ésta vas¿_ 
rdados de nenúfaret, 
le se repite en el- 
¡rededor de la faldi

PIK, fcr

compromisario debe hacer en 
la asamblea de esta tarde para 
encontrarleyal Zaragoza un 
presidente de quita y pon, 
pues al que pongan ellos, la 
democracia podrá quitarlo 
bien prontamente.

Como ustedes saben los 
valientes son tres, pues valor 
se necesita' para presentarse 
a unas elecciones marcadas 
por el signo de la autocracia. 
Los tres pasarán a la historia 
del fútbol zaragocista como 
la terna de lidiadores

Así van los torneos veraniegos

EN lA IINEA CASI SE 
WD SUED EL ARBimO
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u e V o e s .<■ 
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^^STAMOSen plena actividad de Torneos 

veraniegos. Tanto en España como en el 
.anjero. Es una-na fornia de tomarse el 

pulso mutuamente los distintos equipos, que 
entro de poco han de medir sus fuerzas en 

partidos oficiales. Esto naturalmente, referido 
¡s encuentros entre conjuntos de la misma 

.n icionalidad. Pero no deja de tener especial 
in erés el dirimir también la supremacía entre 

-idros de distintos Continentes.

En el prestigioso torneo "Teresa Herrera" 
elebrado en La Coruña, el Real Madrid se ha 

tenido quft conformar con un tercer puesto. 
El papel que a priori se le adjudicaba de 
finalista, no ha sabido o no ha podido 
protagonizarlo. Con todo el prestigio 
madridista se ha mantenido en una integridad 
más que discreta. Por encima de todos ha 
emergido la genialidad individual del joven 
Juanito que como Juan Palomo el solo se 
quiso y se comió dos goles de bandera. 
Aunque al final, la mala suerte se interpusiera 
y no sirviera para nada.

Al Barcelona le ha ido peor en Amsterdam, 
que ha tenido que conformarse con el cuarto 
lugar del torneo. Verdad es que formaban 
parte nada menos que el AZ,67 vencedor de 
dicha competición el Ajax y el equipo inglés 
Liverpool, que fue quien relegó al Barcelona 
11 último puesto en el encuentro final.

El Pontevedra acaba de adjudicarse el
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LAHIGUERA COREELA 
ni salgo valerosos de ese toro 

no te he de invisible, que a buen seguro 
que cada saldrá afilado de puntas, que

no es «otra res que la de la' 
incongruencia. Porque ya 
me dirán ustedes si cabe 
cosa más inadecuada, que la 
de querer nadar contra la 
corriente, pretendiendo 
erigirse en mandatario 
zaragocista por el 
desprestigiado sistema de la 
digitalina compromisaria!.

Sí, valor y mucho hace 
falta para saltar a la arena de 
la asamblea pretendiendo 
montar en el último vagón 
de la autocracia, para lo que

se nos antoja que, por lo 
menos dos de los aspirantes, 
y ojalá sean los tres, han 
llegado cuarenta años tarde.
Y esto, señores, y sirva al 
símil, no será coger el toro 
por los cuernos, sino por la 
cola, como hacía Llapisera 
con los becerros para lograr 
la risa de los niños de ocho a 
ochenta años.

Pues bien, hoy desde las 
seis y media de la tarde y en 
el salón de actos de la Feria 
de M uestras, van a 
celebrarse dos asambleas en 

trofeo Luis Otero, en lucha final con sus 
paisanos el Celta.

Quien ha salido mejor librado de todos 
estos torneos, ha sido sin duda el celebrado en 
la Línea de la Concepción. El árbitro señor de 
Sosa Martín, casi se queda sin tarjetas y sin 
jugadores. Nada menos que expulsó a seis. 
Uno del Salamanca y cinco del Nacional de 
Montevideo. De verdad que fue un 
espectáculo muy poco edificante. Aumentado 
además por las deficiencias de una 
rexransmision informal e incorrecta a todas 
luces. El público se merece un respeto, que en 
el caso que comentamos brilló por su 
ausencia. Nada digamos del hecho bochornoso 
de disminuir en cinco jugadores, la dotación 
del Nacional de Montevideo. Antiguamente, el 
quedar en esta inferioridad numérica era 
preceptivo para suspender el encuentro. Ha 
debido cambiar el reglamento, puesto que ni 
siquiera por una ética de sentido común el 
señor Sosa se dió por enterado.

En fin aún faltan por disputar varios 
trofeos peninsulares entre ellos el nuestro 
“Ciudad de Zaragoza" y el más famoso de 
todos, el gaditano Carranza. Mientras el 
Atlético de Bilbao se perfila como ganador del 
que se esta jugando en San Marnés, el Atlético 
de Bilbao. Si no viene a última hora el tío 
Paco con la rebaja.

Antonio SARR lA,

cifras del ejercicio pasado y 
las correspondientes al 
presupuesto de la próxima 
campaña, se pasará al único 
punto de la asamblea 
extraordinaria: La elección 
de nuevo presidente.

Por ios rumores de la 
calle, parece ser que uno de 
los presidenciables cuenta 
con muy pocas

CON LA PARTICIPACION
OE UN CENTENAR 
OE PILOTOS

GRAN PREMIO
MOTOCICLISTA
"CIUDAD DE
LA CORUÑA"

LA CORUÑA, 10 
(Alfil).- El Gran Premio de 
Velocidad “Ciudad de La 
Coruña” de motociclismo, 
se disputará él próximo día 
15 en el circuito de 
Pocomaco.

A esta prueba, puntuable 
para el Campeonato de 
España de 500 c.c. 
concurrirán cerca de un 
centenar de pilotos de las 
diferentes regiones 
españolas. Ademas de dicha 
prueba pun tuable se 
correrán otras de 50, 250 y 
350 centímetros cúbicos.

La organización esta a 
cargo del “Moto-Club 
Coruña”.

PIÑO, AL SALAMANCA
LA CORUÑA (ALfill.- 

Es inminente el traspaso del 
deportivista Piño a la Unión 
Deportiva Salamanca, según 
se asegura en medios 
deportivos de La Coruña.

Piño, uno de los 
jugadores más destacados de 
la plantilla del Coruña y 
cuyo fichaje por un club de

GIL LECHA
posibilidades, pero ojo al 
parche, que en fútbol y a 
monte revuelto, donde 
menos se piensa salta la 
libre.jMe estoy refiriendo al 
candidato Juan José Pérez 
Millán, en la opinión de 
muchos un hombre limpio y 
joven, pero perfectamente 
desconocido. Mesurado en 
sus declaraciones^ en todos, 
su persona ha caído bien. 
Parece el pequeño anónimo 
que lucha contra dos 
gigantes. Se le da pues, 
como seguro perdedor, pero 
su nombre quedará en la 
reserva zaragocista de 
futuros presidentes como un 
hombre válido al que tener 
en cuenta.

Casi todos, es la opinión 
general, dan como ganador al 
candidato Lahiguéra. Y se 
supone así porque se sabe 
que él y su junta no han 
conciliado el sueño desde 
hace muchos días, en la 
preparación de todo lo 
concerniente a su campaña 
electoral, en contacto 
directo con muchos de los 
compromisarios que pueden 
darles el voto como les 
dieron la firma. Se dice que 
ellos han hecho números y 
cébalas y que muy rara tiene 
que i-r la cosa para no salir

EL VALENCIA
DEJA EN

LIBERTAD
A MARRO

VALENCIA (Alfil).-
Victor Marro, que fue 
portero suplente del 
Athletic de Bilbao y 
posteriormente pasó al 
Valencia, ha recibido de este 
equipo la carta de libertad y 
probablemente fichará por 
el Osasuna de Pamplona.

Marro fichó hace dos 
años por el Valencia y 
prácticamente apenas ha 
figurado en las alineaciones 
del equipo levantino desde 
entonces. 

superior categoría se venía 
asegurando desde hace 
tiempo, formará en el 
Salamanca, según todos los 
indicios.

Ya existe acuerdo entre 
los dos clubs y parece que 
para formalizar el contrato 
sólo restan pequeños 
detalles entre jugador y 
Salamanca. 

eleaidos.
Y por el otro lado está la 

candidatura llamada por 
unos de la continuidad y 
Bor otros de la experiencia, 
le refiero al equipo 

directivo de José Gil Lecha, 
de quienes se dice que, al 
trabajar su candidatura, se 
han dormido en la confianza 
y esto puede contarles caro. 
Sus más directos rivales 
llevan meses trabajando y 
estos, horas. Y si es cierto 
eso de que a quien más 
trabaja Dios más le ayuda, 
tendrán su razón aquéllos 
que piensan que el futuro 
presidente del Zaragoza se 
llama Eduardo Lahiguéra y 
no José Gil Lecha.

Pronto saldremos de 
dudas. El Zaragoza, “si ios 
compromisarios no lo 
remedian” — la frase no es 
mía, pero la escribo—tendrá 
está misma tarde un 
presidente autárquico. Dios 
quiera que asi no lo sea, 
pero si así lo es, que lo sea 
por poco tiempo, para que 
el president^ del club pueda 
ser, en su dia, y que éste no 
esté lejano, elegido por 
todos sus socios. ¡Para hoy, 
para hoy! Esta noche sale 
¿Cuál de los tres será?

M. A. BRUNET.

Mohamed Alí 
no estará 
presente en
Las Vegas

LA NOCHE
DE LOS
PESOS PESADOS
NUEVA YORK, 10 

(Alfil).— Don King, el 
promotor neoyorquino, 
"resucitado" tras el 
escándalo de ios 
campeonatos estadouniden
ses gracias a la ayuda de la 
cadena de televisión 
norteamericana N.B.C. ha 
presentado en el curso de 
una conferencia de prensa, 
en Nueva York, los nueve 
boxeadores que 
participarán, el 14 de 
septiembre próximo, en Las 
Vegas, en la “Noche de los 
pesos pesdos"

Seis de ellos, como KEN 
Norton, Jimmy Young y 
Ron Lyle; figuran entre los 
diez mejores mundiales.

Los nueve púgiles (el 
décimo aún no se sabe quién 
será) han disputado 240 
combates y han ganado 203, 
123 antes del límite Sólo 
Mohamed Alí, que 
defenderá su título él 29 de 
septiembre contra Eamies 
Shavers, falta en la lista.
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CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 
(Todos públicos). 2.* sema
na: El escarabajo más loco 
del mundo. Kathrin Ogins
ki, Ecelyne Kraft.

ARGENSOLA. — 6-7-9 y 11 
(Todos públicos). 4.* sema
na: Viaje al centro de la tie
rra. Un film de Juan Piquer, 
con Kenneth Moore, Ivonne 
Sentís.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Todos 
Í>úblico6). Los caballeros de 
a mesa cuadrada y sus lo

cos seguidores. Graham 
Chapman, John Cleese.

CERVANTES. Sala especial. 
4’45-8’45-9 y 11. (Mayores 
18). 16.* semana. Portero de 
noche. Technicolor. Un tilín 
de Liliana Cavani, con Dirk

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El hombre que de
cidía la muerte. Cinemasco
pe - Technicolor. Dirk Bo
garde, Ava Gardner, Bekim 
Fehmiu.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. - 

yores 18).
5-7-9-11 (Ma-

3.“ semana. El
anacoreta. E a s t m a ncolpr.
Femando
Martine Audo.

Fernán . Gómez,

Bogarde, 
pilng. 

COLISEO.
(Mayares

Charlotte Ram-

- 6-7’16 y 10’45 
18 y menores

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 12.“ semana: Asig
natura pendiente. Fiorella . 
Faltoyano, José Sacristán.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). King-Kong 
escapa. Eastmancolor. Rho
des Reason, Linda Miller.

acompañados), 12.* semana: 
Rocky (Tres «Oscar» de Ho
llywood 1977). Sylvfestre Sta
llone. Talla Shlre.

COSO. 6-7-9-11. (Todos
públicos). De los Apeninos 
a los Andes. Cinemascope- 
Technicolor. Marco Paolet- 
tl-Eleonora Rosi Drago.

DON QUIJOTE. — 4’45-7’15 y 
10’45 (Mayores de 18 años 
y 14 acompañados). El fue
ra de la ley. Cinemascope- 
Color de Luxe. Clint East
wood, Chief Dan George.

DORADO. — 5*30 y 9’30 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
3.* semana: Doctor Zhivago. 
Un film de David Lean, con 
Geraldine Chaplin, Julie 
Christie, Omar Shariff, Pa- 
navisión. Metrocolor,

FLETA.—4’45-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañados). 
Aeropuerto 77. Panavisión- 
Technícolor. Jack .Lemmon, 
James Stevart. Lee Grant, 
Brenda Van

GOYA. - 5-7 Ma,o
res 18). 4.“ stitumu Casa
nova. Senta Berger, Tina 
Aumont.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). «Dumbo». Una crea
ción de Walt Disney. Cuar
ta semana. Technicolor. Ul-

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Cambio de sexo. 
Eastmancolor. Victoria Abril, 
Lou CasteU.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 4.* semana: La pri
mera vez, sobre la hierba. 
Anna Haywood, Mark Les
ter, Mónica Guerritore.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
11. (Todos públicos). Fan- 
tomas contra Scotland Yard. 
Eastmancolor. Louis de Fu-
nes, Jean

SALA 2; 
res 18). 
mancolor 
Escrivà.

NORTE. -

Marais.

6-7-9-11. (Mayo- 
Tomento. East- 
Ana Belén, Javier

5-7-9-11 (Mayo-

timos días. 
PALAFOX. - 

yores 18).
- 5-7-9-11. (Ma-
2.* semana La

Tiotación. Eastmancolor, âl-
mon Andreu. Mary 
Betriz Rossat.

Francia,

res 18). Lucecita. Analía 
Gadé, Juan Luis Gallardo. 

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Las hijas de Bonnie. 
Tiffany Bolling, Steve San
dor.

PARIS. — 5-7-9-11. (Mayores 
18 años). Dos hombres en 
la ciudad. Eastmancolor. 
Jean Gabin, Alain Delon.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Les llamaban «Ale
luya» y «Sartana». Ron Ely, 
Robert Widmark. Technico
lor.

ROXY. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El hundimiento del

Japón. Eastmancolor. Keiju 
Kobayashi, Tetsuro Tanba.

SALAMANCA.—5-7-9t11 (Ma-
REX. 4’30, ris

(Todos públicos).
mana. La conquista

y 10’45
3.*. se-

Oeste. Panavis'On 70 
Technicolor y sonido 
reofónico. Gregory 
Carroll Baker, James 
wart.

dei 
mm. 

este- 
PecK. 
Ste-

yores 18). Horror en 
seo negro. Michael 
June Cuningham.

VENECIA., — 5-7-9-11

el mn- 
Gough,

(Mayo-
res 18). El proxeneta y la 
testigo. Mónica Vitti, Ugo 
Tognazzi.

radio juventud
EN EL AIRE 
Y PARA ARAGON

CON INFORMACION, MUSICA, 
ENTRETENIMIENTO, 

DEPORTES, VARIEDADES...
Oe 7 de la mañana a una de la madrugada

; ^J^ ESTILO EN RADIO!

HORIZONTALES

1. Dícese del perro que se 
emplea en la caza de 
montería y especialmente en 
la de zorras.— 2. Alero del 
tejado. Todo lo que tiene 
entidad.— 3. Aumentativo de 
nasa.— 4. Campeón. 
(Quinientos dos. Letra del 
alfabeto griego.— 
5. Costumbre o ceremonia. 
Pequeña ensenada.— 
6. Enfermo o que causa 
enfermedad.— 7. Gran masa 
de agua salada. Río de 
Rusia.— 8. Fabricar tejidos 
parecidos a los de Damasco.— 
9. Nombre de mujer. Tacha, 
defecto.

VERTICALES
1. Pasar rozando. Malo.— 

2. Contracción gramatical. 
Dícese de las tierras hondas.— 
3. Cierto alimento. Principal 
o de más fuerza.— 4. Persona 
que pronuncia un discurso. 
Repetido y family madre.— 
5. Afirmación. Especie de 
culebra.— 6. Dícese de la 
poesía llamado eco. 
Consonantes consecutivas.— 
7. Bebida alcohólica. Al revés, 
persigue con empeño,— 
8. Pronombre personal. Poner 
ua sello de plomo colgante en 
un documento.— 9. Jugo que 
nutre las plantas y circula por 
sus vasos. Altar.

I 2 3 4 56789

SOLUCION;

'BJV ’BjABS '6 —'JBUIOId 
'50*8 —'vaosB 'uotí ■£ 
—'1S *031033 *9 —'Bog 
•!S 'S*S —■B|él "JO PB JO ’V 
—'IB4OJ. ‘UBJ •£ —’OpBUIIS 
■|V'Z —PIN ’JESBy-i :a

'BJBX 'BIO-J 'e.
—'JB3SBtUBpv'8 —'BUJQ ‘Q 
■JBI/M ‘L —'osoqjoi/y *9 —'BfBQ 
'o»!a 'S —*!d '110 ‘SV ’V 
— A 'upsaN -S’e —-BSOO 
'JBIv 'Z —'sojasodBy ‘i :h

'\/*ANGEL VELA MELERO 
CALVO SOTELÓ 52-TEL.211625»233421

• ALGODON Q., 
ANTIRRLIIDOS DllSOItl

• TAPONES >■!—■ ■■

ANTIRRUIDOS I
EXCLUSIVA DE VENTA EN ARAGON

•CASCOS VviLLSON

Élñlrlrlrlrlr.lñlñlñfrlñlrlrlrfñlñlrlrlrlrlrlrlñlSlKlrlrlcIrR-lñlrlrlrlrírlrlrlrlS

LA ALGARADA
ni

ESPIRITUAL ñl

La muerte de Cristo 
narrada en 
primera persona.

A /a venta en todas las librerías

.51
51
51

Ciabrid 
(jarcia 
Baddl

51

.51

madrugada. Centro ciudad

GALLERY2 STORK - CLUB

GRAWER CLUB

CANCELA"EL PAPAGAYO"
ASTORG'SPARSIFAL

19. Tel.

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Independencia, 
21 48 04

cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo. CASETAS.

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. (Tonsumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
21 48 56.

Sala de fiestas, Royo, á, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
mejores atracciones 
interriacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

Nueva dirección por 
universitarios. Donde el 
ambiente lo hacemos entre 
todos OS INVITAMOS A 
E S C U C 11 A R ' A LOS 
CANTAUTORES NOVELES 

ARAGONESES... TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto; jueves y 
viernes noche. Sábado, tarde y 
noche. Domingo, tarde. Camino 
de las Torres, 96.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

1800 SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Recuerde. los éxitos de ayer, 
viva los actuales y conozca los’ 
futuros, viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Eso 
es Séneca y su amj)iente’\ 
La Hipa, .T

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6, Teléfono 37 92 00

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaimurado; en 
San Juan de la Cruz, 28.

CHARLESTON 
AÑOS 20 IGUANA

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
E.\traordinariamente reformada 
Dirección y Teléfono: .39 69 52

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.
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Pilotos de Spencer

Escribe: JAVIER

HOY... Y MAÑANA

Julio César Fernández 

Hoy, 'después del "Los
"Telediario" de la noche, 
veremos "Raíces", que 
nos muestra la artesanía, 
en el espacio "Hecho a 
mano". La primera parte, 
de las dos que componen 
el programa, se filma en 
Campanet, Mallorca,

Spencer'
pilotos de 

que lleva por

PROGRAMAS

dedicada al vidrio, 
segunda, dedicada a 
alfarería, está rodada 
Cortegana, Huelva.

La 
la 
en

Más tarde 
de la serie 
titulado "La 
que veas".

un telefilm 
"Tensión" 
última voz

- En cuanto a mañana 
destacaremos: "Gente", 
presentado todo el mes 
de agosto por Julio César 
Fernández. Ya después 
de comer, veremos el 
segundo episodio de

título: "Los explosivos".
En la "Carta de 

ajuste" de la tarde, 
podremos oir a Mari 
Trini y "Un globo, dos 
globos...", nos ofrecerá 
los siguientes espacios: 
^'Abrete Sésamo", "Juan 
sin miedo" y "Cosas de 
chicos", con "Gran 
noche en Blue Gud", en 
la que Fruckie, siguiendo 
los consejos de Zade y 
Doolie, se decide a pasar 
una gran noche en un 
pueblo cercano, en 
compañía de tos dos 
familiares, para gastar 
unos dólares, que le 
pagan por terminar un 
trabajo rápido. Tras ésto: 
"Mundo acuático", que 
nos ofrecerá "La octava 
maravilla del mundo".

Empieza la serie su segundo "round" televisivo, que habrá de Jl 
ganar a la fácil audiencia de TVE. El de hoy lleva por título, "El V 
explosivo" y nos cuenta cómo Cass y Stan se disponen a A 
transportar un peligroso cargamento de explosivos. |

Como necesitan más pilotos para la operación, aceptan los -Ç 
servicios de Willie Hunt, veterano ya, que precisa dinero para 1 
operarse de un cáncer, que amenaza su vida. Pese a que ios 
médicos se lo prohíben, Willie emprende el vuelo, durante el cual 1 
sufre un desvanecimiento, que hubiera sido mortal por los v 
explosivos, de no intervenir Cass, saltando de un avión a otro. J

Y ya empezónos con las ''filiyanas" y los “Saltos mortales". 
El de hoy es de lo más peligroso y así es como esta serie, no 
demasiado rica en calidad, consigue, o el menos pretende, salvar 
ese "handicap", con la ayuda del riesgo y de numeros casi, (o sin 
casi), imposibles.

Así pues, para los amantes del riesgo y de emociones, más 
bien ilusionadas, de héroes de nuestro siglo, éstos "Pilotos de 
Spender" de la sobremesa de los jueves. Y el que no trabaje, 
mejor que se eche la siesta, por lo menos no saldrá con dolor de 
cabeza de tanto ruido de avión.

PRIMERA CADENA

SEGUNDACADENA'

globos, tres globos;14,31.- 
Gente 
15,00.- 
T e I e d i a r i o . 

Primera edición.
15,35.-
El caballero de 

azul: "El dragón 
rosado"

16,25,- 
"Funeraíes", 

Liszt
16,40.-
Despedida y 

cierre
19,15.-
Carta de 

"Venecia" 
A. Martínez

19,30.-

ajuste: 
(suite), 
Peirou

Apertura y 
presentación

19,31.-
Avance informa

tivo
19,35.- 
Un globo, dos

19,30.-
Carta de ajuste: 

Cído country".

19,54.- 
Presentación y 

avances

19,55.-
Dibujos 

animados.

20,00.-
Redacción de 

noche

"LA PROXIMA 
VOZ QUE VEAS

YO CREO

i A b 
Sésamo! 
núm. 24)

D i b 
animados: 
y el dragón

rete 
(episodio

u ¡ os 
“Johnny

Espacio 1999: 
Guardián de Piri".

21,00.-
T e I e d i a r i a.

Segunda edición.
21,30.-
Raíces: “Hecho a 

mano"
22,00.-
Tensión: "La 

próxima voz que 
veas"

23,30.-
Ultima hora
23,50.-
Poesía e imagen
23,55.-
0 espedida y 

cierre.

20,50.- 
Africa 2000:

"Programa IH".
21,30.- 
Cineclub. Ciclo

P .S . Berman : 
"Sombrero de 
copa".

23,00.-D
Dentro de lo 

desconocido: 
"Creencia" (I parte) .

23,30.- 
Oespedida y 

cierre.

"La próxima voz que veas'

b»

pianista pierde la vista y 
su mujer es asesinada. 
Pasan diez años y en el 
transcurso de una fiesta, 
reconoce una de las voces 
de los atracadores e 
intenta convencer al 
anfitrión y a un 
detective, a su servicio, a 
que le ayuden a 
descubrirlo. El detective 
muere al poco tiempo de 
empezar sus indagaciones 
y entonces surge la lucha 
entre atracador y ciágo, 
que, en un principio, 
logra salvar la vida, 
eludiendo el ataque.

☆
No hay duda de que 

se han servido de un 
personaje conocido y 
fácil para despertar 
emociones: el invidente. 
Siempre es terrible, el 
aguantar el asedio del 
malhechor, que va 
cercando al ciego, que 
tan sólo se guia por el 
instinto, por ese “sexto 
sentido ”.

soldado” que a 
picaro” que a 
ser buena, se 
larga.

Este titulo será el que. 
encabece el telefilm de 

dentro de la serie

“7enstón”. El argumento. 
es el siguiente: Durante 
un atraco a un banco, un

.í4íf esperamos que la 
serie saque provecho de 
la ocasión que le brinda 
tan sugestivo tema y nos 
haga pasar lá tensión y 
emoción que los últimos 
episodios no han logrado 
hacer penetrar en el salón 
familiar de la “tele’^’.

la de "El 
pesar de 
nos hizo

Yo creo que Fernando 
Fernán Gómez es uno de 
los mejores elementos de 
nuestro cine actual y de 
ya hace años...; pero 
quiero que, ahora que 
quiere volver a TVE con 
una nueva serie de el 
Quijote, se parezca más 
ésta a aquella, de “Juan

PERO QUIERO

Fernando Fernán Gómez
Yo creo que está muy 

bien eso de las 
autonomías y el que 
leamos de vez en cuando 
en algún programa:

Yo creo que la serie 
“Tensión”, ha perdido 
mucho, de eso mismo, en 
sus últimos episodios y 
que con este de hoy 
ganará en expectación; 
pero quiero que 
comprueben, esta noche, 
cómo lo conseguirá: a 
fuerza de luchas entre 
pianista,ciego y atracador 
sin escrúpulos. 
¿Recuerdan aquello de 
“Longstreet”? Pues algo 
así.

Vasco”, o “Sólo para 
Cataluña”..; pero quiero 
que, en muchos de los 
firogramas de TVE, 
earn os el rótulo de “Sólo 

para los de la casa”. Y 
eso, de castigo.

Yo creo que hacemos 
bien luego en quejarnos 
de que siempre son los 
mismos los de los 
trabajos de TVE.; pero 
quiero que piensen, si es 
que no es verdad, que 
son los únicos que 
trabajan en TVE de una 
manera que satisface a 
todos. Y va por Fernán 
Gómez.

“Sólo para el País
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la guerra
Molinera

RABAT, 10 (Por Emilio LOZANO, de “Efe”).— Las 
opiniones vertidas por representantes del ‘Frente 
Polisario” en torno a los acuerdos de Madrid (1975) han 
coincidido con un aumento de la tensión política y bélica 
entre Argelia, Marruecos y Mauritania.

Dichas declaraciones def "Frente Polisario” en Madrid 
han venido a coincidir además con la declaración atribuida 
al "ministro saharaui de Defensa, Brahim Gali”, en el 
sentido de que Marruecos prepara un ataque “contra Tinduf 
y contra las revoluciones de Argelia y Libia”.

Tai declaración 
— difundida por el 
corresponsal de la Agencia 
“France Presse” en Argel— 
ha sido enérgicamente 
rechazada a través del 
órgano de prensa del 
Estiqial, “L’ Opinión".

La declaración argelina, 
atribuida al ministro del 
“Polisario”, ha sido

calificada aquí de “vieja 
técnica de propaganda ya 
utilizada por Hitler antes de 
ia invasión de Polonia”.

ACUSACION DEVUELTA

Para Marruecos, 
Bu median utiliza una 
“táctica que ha sido desde 
1967, la especialidad de ios

en
De

Au

Esta «s el oficial del Reino de Marruecos, distribuido por el Ministerio de Agricultura y Reforma Agraria ch Rabat. En él, com 
puede verse, las fronteras del Estado alcanzan, por el Sur,casi al puerto saharaui de Ad-Dakhia (antiguo Villa Gsneros). Sin embargo, en n 
orienta, la tinea divisoria con Argelia no aparece trazada. Como se sabe. Marruecos viene reivindicando amplias zonas del desierto argeli
no, y concretamente, todo el extenso área que rodea a la ciudad de Tinduf.

Tindut
dei 
es1 
alg 
pre

^MAURITANIA
sigi 
har 
al 1

¡¡espÿiam
L ministro Garrigues ha hecho unas 
declaraciones ai semanario 0^/77^«? 
16 en ias que acusa al Estado de de
rrochar miles de millones. Mas aun: 
dice el ministro que si ia Adminis
tración del Estado se apretara el

cinturón podrían ahorrarse unos doscientos mil 
miiiones de pesetas. Nada menos que ei diez por 
ciento del presupuesto general del Estado.

estados mayores israelíes: 
acusar al país vecino de 
intenciones beligerantes y 
de concentraciones de 
tropas para mejor preparar 
así a ia opinión pública 
intemacional”.

“Cada vez que Israel 
quería atacar a sus vecinos 
—dice “L’Opinióh”- 
emprendía una campaña a 
través de la prensa francesa 
advirtiendo de un “ataque 
inminente”, dei cual iba a 
ser víctima'^

“Una vez perpetrada la 
agresión —añade el diario 
del “istiqial”— la conciencia 
internacional encontraba 
todo natural y justificado”.

EL CASO DE 
TINDUF

En la probable confrontación estarían 
implicados Argelia y Libia de un lado, 
y Marruecos y Mauritania del otro

La espoleta para la lucha total 
puede estar poniéndola el Frente 
Polisario

MAURITANIA, 
CERCADA

Desde ia modestia de mi posición como profe* 
sionai de ia observación cotidiane, comparto plena
mente la afirmación del ministro de Obras Públicas' 
y Transportes. Es evidente que en todos los Minis
terios, Ayuntamientos y centros oficiales se amon
tonan ios funcionarios sin función y que, de otra 
parte, buena parte de la sociedad española aspi’a, 
como máxime bicoca, a incluir su nombre en la 
nómina de alguna de esas oficinas públicas, Lo 
peor del franquismo fue ia siembra del germen na
cional sindicalista que perdura y que se encama, 
incluso, en alguno de ios nombres, ahora demo
cráticos, del equipo gubernamental.

La economía de mercado, que es la que corres
ponde ai área occidental, no encaja con plantea
mientos proteccionistas de parte del Estado y me-" 
nos aún con la existencia conjunta de fórmulas 
contradictorias en beneficio de un puñado de oli
garcas y de sus correspondientes oiigopolios. Posi
blemente el ministro Garrigues se haya quedado 
corto ai cuantificar el despilfarro estatal con sus 
presupuestos descontrolados y alucinantes, sus le
giones de funcionarios y su flagrante descoordina
ción.

Lo que no alcanzo a entender es cómo mientras 
esas declaraciones se hacían públicas Fernández 
Ordoñez, ministro de Hacienda en el mismo Go
bierno que Garrigues Walker, sudaba en ias Cortes 
ia gota gorda para sacar adelante una declaración 
fiscal, discutible y posiblemente injusta, que ha de 
llenar ia bolsa pública con poco más de veinte mil 
miiiones de pesetas: ei diez por ciento de io que ei 
propio Estado podría ahorrar. La política, verda

deramente, es algo muy complejo. Aquí, dema-
siado.

Martin Ferrand

En la creciente guerra de 
nervios que libran 
actualmente Rabat y Argel 
—paralela a las acciones 
bélicas en el Sahara— 
cualquier intento de 
Çresentar a los refugiados de 

induf como pretexto de 
“casus belii”, puede tener 
consecuencias incalculables.

Igualmente ei intento de 
incorporar a Libia a la 
dialéctica de confrontación 
que mantienen Marruecos y 
Argelia sobre el Sahara.

La advertencia del 
presidente Sadat a Tripoli 
de responder a cualouier 
agresión libia, “con una 
respuesta cinco veces más 
violenta que la dada ei 
psado mes de julio", ha 
servido tanto a la causa 
egipcia de prevención de 
nuevos choques fronterizos 
como para tranquilizar a 
Marruecos.

La prensa marroquí no 
ocuita que tan solo en ia 
última semana, las 
operaciones de guerrillas 
argelinas y del “Frente 
Polisario", han hostigado las 
localidades mauritanas de 
Chinguetti, Oudán Mattalac, 
Zenalchirret y Amatti, 
causando bajas.

Estas operaciones 
militares de reconocimiento 
y castigo —integradas por 
Suerrillas de 200 y 300 

ombres— han venido a 
sumarse a otras anteriores 
en ias localidades de Tichit 
Kiffa, Nema, Tidjikda, 
Akjou y Atér (en el centro y 
sur de Mauritania) y en las 
de Ain Ben lili, Bir 
Moghreih y Aegub (cerca de 
la frontera) de Tinduf y al 
noroeste de Mauritania)

El resultado es que, tras 
el ataque artillero a 
Nuakchott del mes pasado, 
sólo el pasillo que ifeva del 
centro minero de Zuerate ai 
Ruerto Atlántico d» 

uadhibu, ha quedado libre 
de las persistentes acciones 
de argelinos y “polisarios".

Esta debilidad del 
régimen mauritano, es la 
aue ha propiciado ei cambio 

e Gobierno registrado ia 
semana última en 
Nuakchott y los apremios 
de Marruecos ai presidente 
Moktar Uld Daddáh para 
ultimar el montaje de las 
bases conjuntas de 
helicópteros en Mauritania.

con Argelia, donde tiene 
concentrados veinte mil 
hombres, así como carros de 
combate.

Entre ios puntos que el 
ejército marroquí espera 
pudieran ser atacados 
(siempre como efecto de 
diversión y golpe 
psicológico) —además de 
Tinduf— figuran Uxda (ai 
Norte de Marruecos), 
produciendo una incursión 
hacia Fez, que sería 
detenida en Taza (macizo 
montañoso del Riff) y 
Béchar (también en ia 
frontera con Argelia) en 
dirección a Beni Mellal.

marroquí en proporción diW 
casi dos a uno, tienen urj ' 
evidente superioridad 
militar en cuanto a aitun 
capacid ad de tiro । 
velocidad, sobre ios yi 
anticuados * ‘ F - 5 
(norteamericanos) ó 
ejército aéreo marroquí.^

Gran parte de liiü 
compras libias de avionesi 
la Unión Soviética han jdoi 
parar a las fuerzas aéru 
argelinas, mientras que 
últimas compras 
“mirages'* francesii; 
efectuadas por Marruecos)' 
en la “URSS" precisarán (h 
un adiestramiento de loi' 
pilotos marroquíes ni 
inferior a seis meses.

DIALECTICA DE 
GUERRA

AFILAR LAS 
ARMAS

Los ^ 1.500 soldados' 
marroquíes de guarnición en 
Zuerate precisan para su 
apoyo y mantenimiento de 
una todavía inacabada red 
de bases aéreas situadas en 
la vertical de El Aaiun y de 
ias minas de fosfatos de Bu 
Craa.

La difícil situación de la 
defensa mauritana preocupa 
a Marruecos —ligado por un 
"pacto de mutua defensa— y 
le lleva a prevenir un ataque 
polisario que pudiera 
dirigirse hacia Nuadihu 
consiguiendo partir errdos a

Para todas estas 
operaciones se tiene muy en 
cuenta la superioridad aérea 
de Argelia sobre Marruecos, 
así como la inferioridad de 
este país en cuanto al 
número de blindados, sobre 
todo después de ias pérdidas 
de carros que sufrió en el 
Goián, si bien Marruecos 
posee missiles anticarros 
comprados en ios Estados 
Unidos.

Mauritania, aislando 
capital,: Nuakchott.

CASUS BELLI”

a la

Los “M IG-2 1 ” y 
“MIG-23” argelinos, sobre 
su capacidad numérica 
superior a la flota aérea

Es ante ei temor de esta 
operación —que se 
efectuaría por el norte de 
Malí, como hasta ahora—, io 
que lleva a Marruecos a una 
justificada alarma ante la 
actualización argelina de 
presentar Tinduf como 
potencial “casus belli”.

Caso de ^na incursión 
argelina por Tinduf, el 
ejercito marroquí estaría en 
situación de esperar otras as 
operaciones de diversión a 
lo largo de su frontera norte

Eduardo F

Estas dramáticas cuentli 
de guerra no son sino refiejrf 
de la preocupación existent) 
hoy en este país cuya prení 
y cuya propaganda nt 
ocultan ya un tono bélico i: 
medida que Marruecos ni 
siente amenazado por 
propaganda y ia prensij 
argelinas, así como por li^ 
realidad militar en ei Sahari.|,

Postergado el tema dtl|' 
Sahara Occidental en 
Comité de Descolonizacióri| 
todo permite indicar que di- 
conflicto de soberaniil 
planteado por Argelia i| 
Marruecos y Mauritania sólt| 
puede concluir en guerra. ¡.

Del resultado de esti^'^. 
guerra -condenada a $*1; 
corta por ei potencial hélict^ 
de los contendientes y 
actuación de los organismotj^ 
internacionales— cabir 
esperar, y así io piensa"| 
observaoores calificados! 
una solución definitiva, o’t 
menos más estable, 
presentar ante la "OUA"y^ 
ante las propias Nacional^ 
Unidas. |

Ef
De sir

Perte 
diario

MADRID, 
periodista d 
Que desempí 
en el diario 
esesinado a li 
Averfida del 
frente al nún 
se ha manif 
fuentes polici

Al parece, 
kan sido tres

«gas 
GOVELA '
de hormigón 
armado.
C" Borgas (B-oliver) ' 
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